Данный документ защищен авторским правом и может быть использован и воспроизведен только в некоммерческих целях. Запрещается использование документа в любых коммерческих целях, включая, без каких-либо исключений, его перепродажу, взимание платы за доступ, распространение или осуществление производных работ, таких как неофициальные переводы, на основе данного документа.

Введение

Настоящая Типовая тендерная документация по закупке работ малого объема составлена Исламским банком развития на базе унифицированной Основной тендерной документации по закупке работ малого объема, разработанной соответствующими многосторонними банками развития и международными финансовыми организациями. Типовая тендерная документация отражает структуру и положения Основной тендерной документации по закупке работ малого объема за исключением отдельных случаев, когда особые соображения Исламского банка развития требуют внесения изменений.

Предисловие 

Настоящая Типовая тендерная документация (ТТД) по закупке работ малого объема предназначена для использования в контрактах, финансируемых Исламским банком развития (ИБР) и предусматривающих закупку работ «относительно малого объема», оцениваемых, как правило, менее чем в 10 млн. долларов США, путем участия в Международных конкурсных торгах, ограниченных фирмами стран-участниц ИБР (МКТ/СУ) или открытых Международных конкурсных торгах (МКТ). Она также может быть адаптирована для использования в Национальных конкурсных торгах (НКТ). Данная документация предназначена для использования в качестве образца при заключении контрактов, предусматривающих оплату за выполненные объемы работ (по расценкам за единицу работ, указанных в ведомости объемов работ) или контрактов с фиксированной суммой, которые наиболее распространены при заключении контрактов на выполнение работ. 

Контракты с фиксированной суммой используются, в частности, при строительстве зданий и других сооружений, когда объем работ четко определен и маловероятно изменение их количества или спецификаций, а также маловероятно возникновение сложных или непредвиденных условий на стройплощадке (например, скрытых проблем с фундаментом). Контракты с фиксированной суммой следует использовать для работ, которые могут быть полностью определены по физическим и качественным характеристикам до проведения конкурсных торгов, или там, где риски существенных изменений в конструкции минимальны, например, при строительстве автобусных остановок или школьных туалетов. В контрактах с фиксированной ценой используется концепция «графиков производства работ» с указанием цен, позволяющая осуществлять выплаты в зависимости от степени выполнения каждого вида работ.  

Желающим представить замечания или вопросы по данной тендерной документации или получить дополнительную информацию о закупках в рамках проектов, финансируемых Исламским банком развития, следует обращаться в:
Управление проектных закупок
Отдел страновых программ
Исламский банк развития
по адресу:
8111 King Khalid St.
AI Nuzlah AI Yamania Dist. Unit No. 1
Jeddah 22332-2444
Королевство Саудовской Аравии

PPFMStaff@isdb.org   
www.isdb.org 

Краткое описание

Настоящая Тендерная документация по закупке работ малого объема предназначена для использования в случаях, когда торгам не предшествовал предварительный квалификационный отбор и, следовательно, в отношении к ним применяются постквалификационные требования. Ниже приводится краткое описание этих документов.

Типовая тендерная документация 
по закупке работ малого объема 

ЧАСТЬ 1 – ПОРЯДОК ПРОВЕДЕНИЯ ТОРГОВ

Раздел I.	Инструкции для участников торгов (ИУТ)
Данный раздел содержит информацию, необходимую Участникам торгов для подготовки заявок на участие в торгах (конкурсных предложений), а также информацию о порядке представления, вскрытия и оценки конкурсных заявок и присуждения Контрактов.  Содержащиеся в данном разделе положения следует выполнять без каких-либо изменений
Раздел II.	Условия торгов (УТ)
Данный раздел состоит из положений, специфических для каждой закупки и дополняющих раздел I «Инструкции для участников торгов».  
Раздел III.	Критерии оценки и квалификационные требования
Данный раздел определяет критерии оценки для определения наиболее экономически выгодной заявки на участие в торгах c оптимальным соотношением цены и качества. Наиболее экономически выгодной считается заявка, которая была определена как:
(a) в существенной мере отвечающая требованиям тендерной документации, и
(b) имеющая наименьшую оценочную цену.
Раздел IV.	Образцы форм конкурсной заявки
Данный раздел содержит формы, подлежащие заполнению Участником торгов и представляемые в составе его конкурсного предложения.
Раздел V.	Правомочные страны
В данном разделе содержится информация о правомочных странах.
Раздел VI.	Политика ИБР по противодействию коррупции и мошенничеству
Данный раздел содержит информацию о политике ИБР по противодействию коррупции и мошенничеству, применимой к конкурсным торгам.

ЧАСТЬ 2 – ТРЕБОВАНИЯ ЗАКАЗЧИКА
Раздел VII. 	Требования заказчика 
Данный раздел содержит спецификации, чертежи и дополнительную информацию, описывающую закупаемое оборудование и услуги по монтажу. Требования к выполнению работ также включают в себя требования по охране окружающей среды, социальной защите, охране здоровья и обеспечения безопасности (ОСЗБ), которые должны соблюдаться Подрядчиком при выполнении работ.

ЧАСТЬ 3 - УСЛОВИЯ КОНТРАКТА И ФОРМЫ КОНТРАКТОВ 
Раздел VIII.	Общие условия контракта (ОУК)
В данном разделе содержатся общие положения, применяемые ко всем контрактам. Текст положений данного раздела не подлежит изменению или исправлению.
Раздел IX.	Специальные условия контракта (СУК)
В настоящем разделе представлены данные по контракту и особые положения, специфичные для каждого отдельного контракта. Содержание данного раздела изменяет или дополняет, но не отменяет Общие условия контракта и составляется Заказчиком.
Раздел X.	Образцы форм контрактной документации 
В данном разделе приведены образцы Письма о принятии конкурсной заявки, Контрактного соглашения и другие соответствующие формы.  Формы Гарантия исполнения контракта и Гарантия авансового платежа, в случае их необходимости, заполняются только победителем торгов после присуждения ему контракта

ДОКУМЕНТАЦИЯ ПО ЗАКУПКАМ

Òåíäåðíàÿ äîêóìåíòàöèÿ
Закупка Работ 
Малого Объема 
Закупка:
[указать наименование предлагаемых работ]
Дата опубликования: [указать дату]

[МКТ или] МКТ/СУ №: [указать номер торгов]

Заказчик: [указать наименование заказчика]

Страна: [указать название страны]

Типовая тендерная документация

Содержание

ЧАСТЬ 1 – Порядок проведения торгов
Раздел I - Инструкции для участников торгов
Раздел I. Инструкции для участников торгов
Раздел II.  Условия торгов (УТ)5
Раздел III.  Критерии оценки заявок и квалификационные требования
Раздел IV – Образцы форм конкурсных заявок
Раздел V – Правомочные страны
Раздел VI – Политика ИБР по противодействию коррупции и мошенничеству15
ЧАСТЬ 2 Требования Заказчика18
Раздел VII – Требования к работам19
ЧАСТЬ 3.  Условия контракта и формы документов, входящих в состав конракта
Раздел VIII - Общие условия контракта32
Раздел IX – Специальные условия контракта63
Раздел X – Образцы форм контрактной документации

ЧАСТЬ 1 – Порядок проведения торгов

Раздел I - Инструкции для участников торгов 
Содержание
A.	Общие положения
1	Предмет торгов
2	Источник финансирования
3	Коррупция и мошенничество
4	Правомочные участники торгов
5	Правомочные материалы, оборудование и услуги
B.	Содержание тендерной документации
6	Разделы тендерной документации
7	Разъяснение содержания тендерной документации, посещение объектов, предварительная встреча с участниками торгов
8	Внесение изменений в конкурсную документацию
C.	Подготовка конкурсных заявок 
9	Расходы в связи с участием в торгах
10	Язык заявки
11	Документы, входящие в состав заявки
12	Форма заявки и ведомости
13	Альтернативные заявки
14	Цены и скидки, предлагаемые в заявке
15	Валюты заявки и платежей
16	Документы, составляющие техническое предложение
17	Документальное подтверждение квалификации участника торгов
18	Срок действия конкурсных заявок
19	Залог конкурсной заявки
20	Оформление и подписание конкурсных заявок
D.	Подача и вскрытие конвертов с конкурсными заявками 
21	Опечатывание и маркировка конвертов с заявками
22	Крайний срок подачи заявок
23	Заявки, поданные с опозданием
24	Отзыв, замена заявок и внесение в них изменений
25	Вскрытие конвертов с заявками
E.	Оценка и сравнение конкурсных заявок
26	Конфиденциальность
27	Разъяснение содержания заявок
28	Отклонения, оговорки и отсутствующие сведения или документы
29	Определение соответствия заявки установленным требованиям
30	Несоответствия, ошибки и недостатки
31	Исправление арифметических ошибок
32	Пересчет в единую валюту
33	Льготы местным производителям и поставщикам
34	Субподрядчики
35	Оценка заявок
36	Сравнение заявок
37	Заявки с аномально низкой ценой
38	Несбалансированные заявки или заявки, предусматривающие выделение основного объема средств на начальном этапе работ
39	Квалификация участника торгов
40	Наиболее экономически выгодная заявка
41	Право заказчика принять или отклонить любую заявку или все заявки
42	Период ожидания
43	Уведомление о намерении присудить контракт
F.	Присуждение контракта32
44	Критерии присуждения контракта
45	Уведомление о присуждении контракта
46	Дебрифинг, проводимый заказчиком
47	Подписание контракта
48	Гарантия исполнения контракта
49	Третейский судья
50	Жалобы, связанные с закупками

 Раздел I. Инструкции для участников торгов
A.	Общие положения	
1	Предмет торгов	1.1	Заказчик, поименованный в УТ, выпустил настоящую Тендерную документацию на закупку работ, как это указано в разделе VII «Перечень требований Заказчика». Наименование, идентификационные номера и количество лотов, участвующих в торгах, указаны в УТ.	
	1.2	В настоящей Тендерной документации
(a)	термин «в письменной форме» означает информацию, переданную в письменной форме (например, по почте, электронной почте, факсу, в том числе, если это указано в УТ, распространенную или полученную через систему электронных закупок, используемую Заказчиком) с подтверждением получения; 
(b)	за исключением случаев, когда из контекста следует иное, слова, обозначающие единственное число, подразумевают также множественное число, а слова, обозначающие множественное число, подразумевают также единственное число; 
(c)	слово «день» означает календарный день, если не использовано словосочетание «рабочий день». Рабочий день означает любой день, который является официальным рабочим днем для Получателя. Этот термин не включает официальные государственные праздники Получателя; и
(d)	«ОСЗБ» означает охрану окружающей среды, социальную защиту, охрану здоровья и обеспечение безопасности.
	
2	Источник финансирования	2.1	Указанный в УТ  Получатель (далее – Получатель) обратился в Исламский банк развития с просьбой о финансировании или получил финансирование (далее – финансовые средства) от Исламского банка развития (далее - ИБР) в размере, указанном в УТ, на реализацию проекта, поименованного в УТ. Получатель намерен использовать часть полученных финансовых средств на оплату работ по вынесенному на торги контракту, в связи которым выпущена настоящая тендерная документация.	
	2.2	ИБР будет производить платежи по контракту только на основании запроса Получателя и после их утверждения ИБР согласно условиям Соглашения о финансировании. В соответствии с Соглашением о финансировании запрещается снятие средств со счетов, предназначенных для финансирования/кредитования/грантов (или иных видов финансирования), с целью осуществления каких-либо платежей в пользу физических или юридических лиц, или для импорта товаров, если такие платежи или импорт, насколько известно ИБР, запрещены решением Организации исламского сотрудничества, Лиги арабских государств и Африканского союза. Кроме Получателя ни одна из сторон не имеет каких-либо прав по указанному Соглашению о финансировании и не вправе требовать получения по нему финансовых средств. 	
3	
Коррупция и мошенничество	3.1	ИБР требует соблюдения своей политики по противодействию коррупции и мошенничеству, изложенной в разделе VI.
3.2	В соответствии с данной политикой Участники торгов обязаны допустить и дать указания своим агентам (заявленным или не заявленным), субподрядчикам, субконсультантам, поставщикам услуг допустить ИБР к проверке всех счетов, записей и других документов, связанных с подачей заявки на участие, представлением конкурсного предложения (в случае допуска к участию в торгах) и выполнением договора (в случае его заключения), а также допустить к проверке указанных документов аудиторов, назначенных ИБР.	
4	Правомочные участники торгов

	4.1	С учетом соблюдения пункта 4.5 ИУТ, Участником торгов может выступать физическое лицо, частная фирма, государственная организация либо любое сочетание указанных субъектов, действующих в организационно-правовой форме совместного предприятия (СП) в рамках существующего договора или с намерением заключить такой договор, подтвержденным письмом о намерениях.  Если речь идет о совместном предприятии, то все его участники несут солидарную ответственность за исполнение контракта в соответствии с его условиями. Решением СП назначается представитель, наделенный правом вести все дела от имени и по поручению всех и каждого из участников СП во время проведения торгов и исполнения контракта в случае его присуждения СП. 	
	4.2	Наличие у Участника торгов конфликта интересов не допускается. Все Участники торгов с выявленными конфликтами интересов подлежат дисквалификации. Участник торгов может быть признан имеющим конфликт интересов с одной или несколькими сторонами в процессе торгов, если Участник: 
(a)	прямо или опосредованно контролирует, контролируется или имеет общую контролирующую организацию с другим Участником торгов; или
(b)	получает/получал прямые или косвенные дотации от кого-либо из Участников торгов; или 
(c)	имеет одно и то же юридическое лицо в качестве официального представителя, что и другой Участник торгов; или
(d)	поддерживает отношения с другим Участником торгов напрямую или через общие для них третьи стороны, что позволяет им оказывать влияние на конкурсную заявку другого Участника торгов или на решения Заказчика, касающиеся проведения данных торгов; или
(e)	аффилированные с Участником торгов организации участвовали в качестве консультантов в подготовке проекта или технико-экономического обоснования работ, являющихся предметом заявки на участие в торгах; или
(f)	аффилированные с Участником торгов организации привлекались (или будут привлечены, согласно конкурсному предложению) Заказчиком или Получателем в качестве Инженера для выполнения контракта; или
(g)	Участник будет предоставлять товары, работы или неконсультационные услуги, вытекающие из или напрямую связанные с консультационными услугами по подготовке или реализации проекта в соответствии с пунктом 2.1 УТ, которые были предоставлены Участником или любым аффилированным с ним лицом, имеющим прямой или косвенный контроль над Участником, находящимся под контролем участника или под общим контролем совместно с Участником торгов; или
(h)	имеет тесные деловые или семейные отношения с сотрудниками Получателя (или организации, реализующей проект, или получателя части займа), которые: (i) прямо или косвенно участвуют в подготовке тендерной документации или технических условий контракта и/или в процессе оценки конкурсных заявок по такому контракту; или (ii) будут участвовать в реализации или надзоре за исполнением контракта, если только конфликт, вытекающий из таких отношений, не был разрешен приемлемым для ИБР образом в течение всего процесса закупок и исполнения контракта.	
	4.3	Фирма, являющаяся Участником торгов (индивидуально или в составе СП), не может участвовать более чем в одной Конкурсной заявке, за исключением разрешенных альтернативных конкурсных заявок, что относится и к участию в качестве субподрядчика. Такое участие влечет за собой дисквалификацию всех конкурсных заявок, в которых участвует данная фирма. Фирма, не являющаяся Участником торгов или членом СП, может участвовать в качестве субподрядчика в нескольких конкурсных заявках.
4.4	Участник торгов может иметь государственную принадлежность любой страны с учетом ограничений, предусмотренных в пункте 4.8 ИУТ и в Разделе V. Участник торгов считается имеющим государственную  принадлежность страны, если он является гражданином этой страны или юридическим лицом, созданным, учрежденным или зарегистрированным в этой стране, и осуществляет свою деятельность в соответствии с ее законодательством, что подтверждается его уставом (или эквивалентными учредительными документами) и регистрационными документами, в зависимости от обстоятельств. Данный критерий также применяется для определения государственной принадлежности субподрядчиков или субконсультантов, предлагаемых для исполнения любой части заключаемого контракта, в том числе для оказания сопутствующих услуг.
4.5	Участник торгов, в отношении которого ИБР применил санкции в соответствии с пунктом 3.1 ИУТ, в том числе в соответствии с «Руководством по закупке товаров, работ и сопутствующих услуг в рамках проектного финансирования Исламского банка развития» («Руководство по закупкам»), не вправе участвовать в предварительном квалификационном отборе, в торгах, заключать контракты, финансируемые ИБР, или получать финансовую или иную выгоду от контрактов, финансируемых ИБР, в течение срока, определенного ИБР. Список фирм и физических лиц, лишенных права участия, размещен по электронному адресу, указанному в УТ.	
	4.6	Государственные предприятия или учреждения в стране Заказчика могут участвовать в торгах в качестве Участника в случае предоставления доказательств того, что они: (i) являются юридически и финансово независимыми (ii) действуют в соответствии с коммерческим правом и (iii) не зависят от Заказчика. Для получения права на участие в торгах государственное предприятие или учреждение должно доказать к удовлетворению ИБР с помощью всех соответствующих документов, включая устав и другую информацию, которую может запросить ИБР, что оно: (i) является юридическим лицом, отделенным от правительства (ii) в настоящее время не получает значительных субсидий или бюджетной поддержки; (iii) действует как обычное коммерческое предприятие и, в частности, не обязано передавать свои излишки правительству, может приобретать права и обязательства, занимать средства и нести ответственность за погашение своих долгов, а также может быть объявлено банкротом; и (iv) не участвует в конкурсе на получение договора от государственного департамента или ведомства, которое, в соответствии с действующим законодательством или нормативными актами, является подотчетным или контролирующим органом предприятия или учреждения, либо имеет возможность оказывать влияние или осуществлять контроль над предприятием или учреждением.	
	4.7	Участник торгов не может быть субъектом, отстраненным Заказчиком от участия в торгах в результате действия Заявления об обеспечении конкурсной заявки.	
	4.8	Компании и физические лица могут отстраняться от участия в торгах, если это указано в разделе V и если:  
(a)	законами или официальными нормативно-правовыми актами страны Получателя запрещено поддерживать торговые отношения со страной происхождения этих компаний, при условии согласия ИБР с тем, что отстранение этих компаний и лиц от участия в торгах не приведет к снижению эффективности конкурентной борьбы за присуждение контракта по поставке товаров, работ или услуг; или 
(b)	в силу соблюдения «Положений о бойкоте Организации исламского сотрудничества, Лиги арабских государств и Африканского союза», страна Получателя запрещает импорт товаров или заключение контрактов на выполнение работ или предоставление услуг из страны происхождения указанных компаний или лиц, или производство каких-либо платежей какой-либо стране, физическим или юридическим лицам в этой стране.

4.9	В случае проведения предварительного квалификационного отбора до начала торгов, к участию в данных торгах допускаются только Участники, прошедшие такой отбор.
4.10	Участник торгов обязан предоставить Заказчику доказательства своей правомочности по его обоснованному требованию.
4.11	Успешные участники торгов, т.е. подрядчики, прошедшие предварительный квалификационный отбор, подлежат комплексной клиентской проверке. Только участники, представившие удовлетворительные результаты такой проверки, будут допущены к дальнейшему процессу отбора и заполнят прилагаемую анкету/форму ИБР (ПОД/ПФТ/ОК) для прохождения расширенной комплексной проверки согласно политике ИБР по противодействию отмыванию денег (ПОД), противодействию финансированию терроризма (ПФТ) и осведомленности о клиенте (ОК), утвержденной 19 декабря 2019 года Резолюцией IDB/BED/15/12/019/(333)/8.
Определение терминов:
«Политика надзора за нормативно-правовым соответствием»: Политика ИБР по противодействию отмыванию денег (ПОД), противодействию финансированию терроризма (ПФТ) и осведомленности о клиенте (ОК), утвержденная 19 декабря 2019 года Резолюцией IDB/BED/15/12/019/(333)/80.

«Комплексная клиентская проверка» означает процесс ознакомления с клиентом, состоящий в проведении исследований, анализов и проверок, направленных на повышение осведомленности о клиенте (ОК) и понимание рисков - включая, но не ограничиваясь рисками, связанными с отмыванием денег/финансированием терроризма (ОД/ФТ), уклонением от уплаты налогов, санкциями, правонарушениями, добропорядочностью, - которые может представлять работа с клиентом, в соответствии с «Политикой надзора за нормативно-правовым соответствием» («Политикой надзора за соответствием»).

«Отмывание денег» означает приобретение, владение, использование, преобразование или передачу доходов от преступной деятельности с целью сокрытия или утаивания незаконного происхождения имущества согласно определению, данному в «Политике надзора за соответствием ИБР». 

«Финансирование терроризма» означает преступление, предусмотренное статьей 2 Международной конвенции о борьбе с финансированием терроризма 1999 года, согласно определению, данному в «Политике надзора за соответствием ИБР».

«Анкета/Форма ИБР по ПОД/ПФТ/ОК»: см. Приложение.
	
5	Правомочные материалы, оборудование и услуги	5.1    Все материалы, оборудование и услуги, подлежащие поставке по Соглашению и финансированию за счет средств ИБР, должны иметь страной происхождения правомочную страну, включенную в раздел V «Правомочные страны» и все расходы по контракту должны соответствовать этим требованиям. По требованию Заказчика Участникам торгов может быть предложено представить подтверждение происхождения материалов, оборудования и услуг. 	
B.	Содержание тендерной документации 	
6	Разделы тендерной документации	6.1	Тендерная документация состоит из Частей 1, 2 и 3, включающих в себя Разделы, приведенные ниже, а также Дополнения, если они выпущены согласно пункту 8 ИУТ.
ЧАСТЬ 1 Порядок проведения торгов
Раздел I - Инструкция для участников торгов (ИУТ)
Раздел II - Условия торгов (УТ)
Раздел III - Критерии оценки и квалификационные требования 
Раздел IV - Образцы форм заявки на участие в торгах 
Раздел V - Правомочные страны 
Раздел VI - Политика ИБР по противодействию коррупции и мошенничеству 
ЧАСТЬ 2 Требования заказчика
Раздел VII – Требования к работам 
ЧАСТЬ 3 Условия контракта и образцы форм контрактной документации 
Раздел VIII – Общие условия контракта (ОУК)
Раздел IX –Специальные условия контракта (СУК)
Раздел X – Образцы форм контрактной документации 	
	6.2	«Извещение о проведении торгов», публикуемое Заказчиком, не входит в состав Тендерной документации.	
	6.3	Если Участник торгов не получает Конкурсную документацию напрямую от Заказчика, то последний не несет ответственности за полноту документации, ответы на запросы о разъяснении, протокол предварительной встречи с участниками торгов (если она имела место) или Дополнения к Тендерной документации согласно пункту 8 ИУТ. При наличии противоречий преимущественную силу имеют документы, полученные непосредственно от Заказчика.	
	6.4	Участнику торгов необходимо ознакомиться со всеми инструкциями, формами, терминами и спецификациями, приведенными в Тендерной документации, и представить вместе со своей заявкой всю необходимую информацию или документацию в соответствии с требованиями Тендерной документации. Непредоставление оных может привести к отклонению заявки. 	
7	Разъяснение содержания Тендерной документации, посещение объектов, предварительная встреча с участниками торгов	7.1	Участник торгов, нуждающийся в разъяснении положений     Тендерной документации, должен связаться с Заказчиком, направив ему письменный запрос по адресу, указанному в УТ, либо поднять интересующие его вопросы во время предтендерной конференции с участниками, если таковая предусмотрена согласно положениям пункта 7.4 ИУТ. Заказчик отвечает на все запросы о разъяснении содержания тендерной документации, если они получены им не позднее чем за (14) дней до даты окончания подачи заявок. Ответ Заказчика составляется в письменной форме с направлением копий всем Участникам торгов, получившим Тендурную документацию согласно пункту 6.3 ИУТ, включая изложение заданного вопроса, но без указания источника его поступления. Если это предусмотрено в УТ, Заказчик также обязан незамедлительно опубликовать свой ответ на веб-странице, указанной в УТ. Если в результате поступившего запроса о разъяснении положений Тендерной документации Заказчик сочтет необходимым внести в нее изменения, он вправе это сделать в порядке, предусмотренном пунктами 8 ИУТ и 22.2 ИУТ.	
	7.2	Участнику торгов рекомендуется посетить и осмотреть участок проведения работ и его окрестности, а также самостоятельно получить всю информацию, которая может требоваться для подготовки конкурсной заявки и заключения контракта на строительство. Участник торгов самостоятельно покрывает расходы, связанные с посещением участка работ.	
	7.3	Участник торгов и любой из его сотрудников или агентов получат разрешение Заказчика на посещение его объектов и земельных участков, но только при условии, что Участник торгов, его сотрудники и агенты освободят Заказчика и его сотрудников и агентов от любой ответственности в связи с таким посещением и будут нести ответственность за гибель или травмы, потерю или повреждение имущества, а также любые другие потери, ущерб, затраты и расходы, понесенные в результате посещения.	
 	7.4	Назначенный представитель Участника торгов приглашается на предтендерную конференцию, если это предусмотрено в УТ. Целью такой конференции будет разъяснение деталей и ответы на вопросы по любой теме, которые могут возникнуть на этом этапе.	
	7.5	Участникам торгов предлагается, по мере возможности, представлять Заказчику любые вопросы в письменном виде не позднее, чем за неделю до начала конференции.	
	7.6	Протокол предтендерной конференции, включая текст заданных вопросов без указания источника, и ответы на них, а также любые ответы, подготовленные после конференции, будут незамедлительно переданы всем Участникам торгов, которые приобрели Тендерную документацию в соответствии с п. 6.3 ИУТ. Если это указано в УТ, Заказчик также незамедлительно опубликует протокол предтендерной конференции на веб-странице, указанной в УТ. Любые изменения в Тендерной документации, которые могут потребоваться в результате проведения предтендеорной конференции, будут вноситься Заказчиком исключительно путем издания дополнения в соответствии с п. 8 ИУТ, а не через протокол предтендерной конференции.	
	7.7	Неявка на предтендерной конференции не является основанием для дисквалификации участника торгов.	
8	Внесение изменений в конкурсную документацию	8.1	Заказчик вправе вносить в Тендерную документацию изменения в форме дополнений, выпущенных в любое время до окончания срока подачи заявок на участие в торгах. 	
	8.2	Любое выпущенное дополнение становится составной частью Тендерной документации и направляется в письменной форме всем участникам торгов, получившим Тендерную документацию у Заказчика согласно пункту 6.3 ИУТ. Заказчик также обязан незамедлительно опубликовать дополнение на своей веб-странице в соответствии с пунктом 7.1.	
	8.3	Для предоставления потенциальным Участникам торгов времени, достаточного для подготовки заявок с учетом выпущенного дополнения, Заказчик вправе по своему усмотрению продлить срок подачи заявок согласно пункту 22.2 ИУТ.	
C.	Подготовка конкурсных заявок 	
9	Расходы в связи с участием в торгах	9.1	Все расходы, связанные с подготовкой и подачей Заявки на участие в торгах, несет Участник торгов, а Заказчик не несет ответственности, в том числе материальной, за оплату указанных расходов независимо от хода проведения и итогов торгов.	
10	Язык заявки	10.1	Заявка на участие в торгах, а также весь связанный с ней обмен корреспонденцией и документами между Участником торгов и Заказчиком составляются в письменной форме на языке, указанном в УТ. Подтверждающие документы и печатные издания, входящие в состав заявки, могут подаваться на другом языке, при условии приложения к ним точного перевода соответствующих разделов на язык, указанный в УТ. В этом случае для целей толкования содержания заявки текст перевода этих разделов будет иметь преимущественную силу.	
11	Документы, входящие в состав заявки	11.1	В состав Заявки на участие в торгах входят указанные ниже документы:
(a)	Форма заявки на участие в торгах;
(b)	заполненные формы и ведомости, приведенные в пунктах 12 и 14 ИУТ; 
(c)	Залог конкурсной заявки или Заявление об обеспечении конкурсной заявки согласно пункту 19.1 ИУТ;
(d)	альтернативные заявки согласно пункту 13 ИУТ, если их подача разрешена;
(e)	документ, удостоверяющий право лица, подписавшего заявку, на ее подписание от имени Участника торгов согласно пункту 20.2 ИУТ;
(f)	документальные свидетельства квалификации Участника торгов согласно требованиям пункта 17 ИУТ;
(g)	Техническое предложение согласно пункту 16 ИУТ; и
(h)	другие документы, указанные в УТ.
11.2	В дополнение к требованиям пункта 11.1 ИУТ конкурсные заявки, поданные СП, должны содержать копию договора о совместной деятельности, заключенного всеми участниками. В качестве альтернативы, письмо о намерении заключить соглашение о совместной деятельности в случае победы в конкурсных торгах должно быть подписано всеми участниками и представлено вместе с конкурсным предложением и копией предлагаемого соглашения. 
11.3	Участник торгов должен представить в заявки на участие в торгах информацию о комиссионных и вознаграждениях, если таковые были или будут выплачены агентам или любым другим лицам, имеющим отношение к данной заявке.	
12	Форма заявки и ведомости 	12.1	Участник торгов подготавливает Заявку на участие в торгах и Ведомости в соответствии с образцами Форм заявки на участие торгах, приведенными в разделе IV. Указанные образцы форм заполняются без внесения в их формат каких-либо изменений; замена их другими формами не допускается согласно пункту 20.2 ИУТ. Все строчки с пробелами следует заполнить запрашиваемыми сведениями.	
13	Альтернативные заявки 	13.1	Если иное не предусмотрено в УТ, альтернативные заявки не рассматриваются.	
	13.2	В случае явного предложения альтернативных сроков выполнения работ, это должно быть отражено в УТ, равно как и метод оценки различных сроков выполнения работ.	
	13.3	Если это указано в УТ в соответствии с п.13.1 ИУТ и с учетом п. 13.4 ИУТ ниже, участники торгов, желающие предложить технические альтернативы требованиям Тендерной документации, должны сначала установить цену проекта Заказчика, как описано в Тендерной документации, а затем предоставить всю информацию, необходимую для полной оценки Заказчиком альтернативного предложения, включая чертежи, проектные расчеты, технические спецификации, разбивку цен, предлагаемую методику строительства и другие детали. Заказчик рассматривает только наиболее экономически выгодные альтернативные технические решения, соответствующие основным техническим требованиям, если таковые будут предложены Участниками торгов. 	
	13.4	Если это указано в УТ, Участникам торгов разрешается представлять альтернативные технические решения для определенных участков работ, которые будут указаны в УТ и описаны в разделе VII «Требования заказчика в отношении работ». Метод их оценки будет оговорен в Разделе III (Критерии оценки и квалификационные требования).	
14	Цены и скидки, предлагаемые в заявке	14.1	Цены и скидки, предложенные Участником торгов в Форме заявки на участие в торгах и в прилагаемых к ней Ведомостях цен, должны соответствовать указанным ниже требованиям. 	
	14.2	Участник торгов должен представить конкурсную заявку на весь объем работ, описанных в пункте 1.1 ИУТ, указав цены по всем видам работ в соответствии с разделом IV «Образцы форм заявки на участие в конкурсных торгах». В случае контрактов, предусматривающих оплату за выполненные объемы Работ, участник торгов должен указать ставки и цены на все виды Работ, описанные в Ведомости объемов работ. Виды работ, по которым Участник торгов не указал ставок или цен, не будут оплачиваться Заказчиком и будут считаться покрытыми за счет ставок и цен по другим видам работ, указанных в Ведомости объемов работ.	
	14.3	Цена, указанная в Форме заявки на участие в торгах должна быть итоговой ценой Конкурсной заявки без учета предлагаемых скидок.	
	14.4	Все скидки, предложенные Участником торгов, а также порядок их применения указываются в Форме заявки на участие торгах согласно пункту 12.1 ИУТ.	
	14.5	Если это предусмотрено пунктом 1.1 ИУТ, конкурсные заявки могут подаваться по отдельным контрактам либо по нескольким контрактам в любой их комбинации (пакетам). Участники торгов, желающие предложить ценовую скидку за присуждение более одного контракта, должны указать предлагаемые размеры скидки применительно к каждому пакету или каждому отдельному контракту, включенному в пакет. Ценовые скидки должны быть представлены в соответствии с пунктом 14.3 ИУТ при условии, что конкурсные заявки по всем договорам будут поданы и вскрыты одновременно.	
	14.6	Если иное не предусмотрено в УТ и Условиях контракта, цены, предлагаемые Участником торгов, должны быть фиксированными. Если цены, предложенные Участником торгов, подлежат корректировке в ходе выполнения контракта в соответствии с положениями Условий контракта, Участник торгов должен представить индексы и весовые коэффициенты для формулы корректировки цен в Таблице данных корректировки в Разделе IV (Образцы форм заявки на участие в торгах), и Заказчик может потребовать от Участника торгов обосновать предлагаемые им индексы и весовые коэффициенты.	
	14.7	Все пошлины, налоги и другие сборы, подлежащие уплате Подрядчиком по контракту или по любой другой причине по состоянию на дату за 28 дней до истечения срока представления конкурсных заявок, должны быть включены в ставки и цены и общую цену конкурсной заявки, представленной Участником торгов.	
15	Валюты заявки и платежей	15.1	Валюта(ы) заявки на участие в торгах и валюта(ы) платежей по контракту(ам) указываются в УТ.	
	15.2	Заказчик может потребовать, чтобы Участники торгов обосновали, к удовлетворению Заказчика, свои потребности в местной и иностранной валюте и подтвердили, что суммы включены в цены, указанные в соответствующей форме (формах) Раздела IV, в этом случае Участники торгов должны представить подробную информацию о потребностях в иностранной валюте.	
16	Документы, составляющие техническое предложение 	16.1	Участник торгов должен представить Техническое предложение, включающее описание методов работы, оборудования, персонала, план выполнения работ и любую другую информацию, предусмотренную в Разделе IV (Образцы форм заявки на участие в конкурсных торгах), достаточно подробно для того, чтобы продемонстрировать соответствие своей заявки требованиям к работам и срокам их выполнения. 	
17	Документальное подтверждение квалификации участника торгов	17.1	Для подтверждения соответствия своей квалификации требованиям контракта согласно разделу III (Критерии оценки и квалификационные требования), Участник торгов обязан предоставить необходимую информацию, заполнив соответствующие формы, приведенные в разделе IV «Образцы форм заявки на участие в торгах».	
	17.2	При наличии льгот для местных производителей и поставщиков, согласно п. 33.1 ИУТ, местные Участники торгов, подающие заявку на получение льгот индивидуально или в составе СП, должны предоставить всю информацию, необходимую для удовлетворения критериев правомочности, установленных в п. 33.1 ИУТ.	
18	Срок действия конкурсных заявок	18.1	Конкурсные заявки остаются в силе в течение указанного в УТ срока, отсчитываемого после даты окончания срока подачи заявок, установленного Заказчиком согласно пункту 22.1 ИУТ. Конкурсная заявка с сокращенным сроком действия подлежит отклонению Заказчиком как не соответствующая установленным требованиям.	
	18.2	В исключительных обстоятельствах и до истечения срока действия конкурсных заявок Заказчик вправе обратиться к Участникам торгов с запросом о продлении срока действия их заявок. Запрос о продлении и ответы на него составляются в письменной форме. Если пунктом 19 ИУТ предусмотрено предоставление Залога конкурсной заявки, следует также продлить действие залога на соответствующий срок. Участник торгов вправе отказаться от выполнения данной просьбы, не лишаясь при этом суммы Залога конкурсной заявки. Участнику торгов, удовлетворившему запрос о продлении, не будем вменено в обязанность или разрешено вносить какие-либо изменения в поданную им заявку.	
	18.3	Если присуждение контракта с фиксированной ценой откладывается на срок, превышающий 56 (пятьдесят шесть) дней после окончания первоначально установленного срока действия заявки, цена контракта подлежит корректировке с учетом коэффициента, указанного в запросе о продлении срока действия заявки. Оценка заявки производится на основе Цены Заявки без учета вышеуказанной поправки.	
19	Залог конкурсной заявки	19.1	Если иное не предусмотрено УТ, Участник торгов должен представить в составе заявки на участие в торгах Заявление об обеспечении заявки или Залог конкурсной заявки по оригинальной форме, как это указано в УТ. Сумма и валюта обеспечения заявки указываются в УТ.	
	19.2	Заявление об обеспечении заявки следует представить по форме, приведенной в разделе IV «Образцы форм заявки на участие в торгах».	
	19.3	Если Залог конкурсной заявки предусмотрено в пункте 19.1 ИУТ, оно предоставляется в любой из нижеуказанных форм: 
(a)	в форме безусловной гарантии, выданной банком или финансовым учреждением (например, страховой, облигационной или поручительской компанией); 
(b)	в форме безотзывного аккредитива; 
(c)	в форме гарантированного кассового или банковского чека; или
(d)	в форме другой гарантий, указанной в УТ,
выданной финансовой организацией правомочной страны с надежной репутацией. Если безусловная гарантия выдана финансовым учреждением, расположенным за пределами страны Заказчика, то для приведения ее в исполнение финансовое учреждение, выдавшее гарантию, должно иметь финансовую организацию-корреспондента, расположенную в стране Заказчика. Если залог предоставляется в виде банковской гарантии, он должен быть выдан банком по форме, приведенной в разделе IV «Образцы форм заявки на участие в торгах» или по подобной ей форме, согласованной с Заказчиком до подачи заявки на участие в торгах. В любом случае в форме должно быть указано полное наименование Участника торгов. Срок действия Залога конкурсной заявки должен на 28 (двадцать восемь) дней превышать первоначально установленный срок действия конкурсной заявки или срок ее действия, продленный на основании пункта 18.2 ИУТ.	
	19.4	Если предоставление Залог конкурсной заявки предусмотрено в пункте 19.1 ИУТ, все заявки, не имеющие обеспечения, в существенной мере соответствующего установленным требованиям, подлежат отклонению Заказчиком как не отвечающие требованиям.	
	19.5	Если предоставление Залога конкурсной заявки предусмотрено в пункте 19.1 ИУТ, он будет возвращен не выигравшим торги Участникам незамедлительно после предоставления выигравшим торги Участником гарантии исполнения контракта согласно положениям пункта 46 ИУТ.	
	19.6	Если предоставление Залог конкурсной заявки предусмотрено в пункте 19.1 ИУТ, Залог конкурсной заявки Участника, выигравшего торги, будет возвращен ему по возможности незамедлительно после подписания им контракта и представления необходимой гарантии исполнения контракта.	
	19.7	Сумма Залога конкурсной заявки может быть удержана или Заявление об обеспечении конкурсной заявки может быть реализовано:
(a)	если Участник торгов отзовет свою заявку в течение срока ее действия, указанного им в Форме заявки на участие в торгах, или 
(b)	если победитель торгов: 
(i)	не подпишет контракт согласно пункту 45 ИУТ; или
(ii)	не предоставит Гарантию исполнения контракта согласно пункту 36 ИУТ.	
	19.8	Залог конкурсной заявки или Заявление об обеспечении заявки, поданной СП, предоставляется от имени подавшего ее СП. Если на момент проведения торгов СП не было юридически оформлено, то Залог конкурсной заявки или Заявление об обеспечении заявки должно быть подано от имени всех будущих участников СП, указанных в письме о намерениях, упомянутом в пунктах 4.1 и 11.2 ИУТ.	
	19.9	Если в соответствии с пунктом 19.1 ИУТ Залог конкурсной заявки не требуется, и 
(a)	если Участник торгов отзывает свою конкурсную заявку в течение срока ее действия, указанного им в форме заявки, или
(b)	если победивший Участник торгов не подпишет контракт в соответствии с пунктом 45 ИУТ; или не предоставит гарантию исполнения контракта в соответствии с пунктом 46 ИУТ,
то Получатель может, если это предусмотрено в УТ, объявить Участника торгов неправомочным на получение контракта от Заказчика в течение периода времени, указанного в УТ.	
20	Оформление и подписание конкурсных заявок	20.1	Участник торгов должен подготовить один оригинал документов, входящих в состав его конкурсной заявки, в соответствии с указаниями пункта 11 ИУТ, и сделать на нем четкую пометку «ОРИГИНАЛ». Если пунктом 13 ИУТ к участию в конкурсе допускаются альтернативные заявки, участник должен сделать на них четкую пометку «АЛЬТЕРНАТИВНОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ». В дополнение к этому следует подготовить копии с оригинала конкурсной заявки в количестве, указанном в УТ, и сделать на них четкую пометку «КОПИЯ». В случае расхождений между оригиналом и копиями документов преимущественную силу будет иметь оригинал.	
	20.2	В своих заявках Участники торгов должны помечать информацию, которая является конфиденциальной для их бизнеса, словом «КОНФИДЕНЦИАЛЬНО». К конфиденциальной информации может относиться служебная информация и информация, являющаяся промышленной, коммерческой или финансовой тайной.
20.3	Оригинал и все копии конкурсной заявки должны быть напечатаны или написаны несмываемыми чернилами и подписаны лицом, уполномоченным должным образом на их подписание от имени Участника торгов. Документ, удостоверяющий полномочия лица, подписывающего заявку, должен быть составлен в письменной форме в соответствии с положениями УТ, и приложен к конкурсной заявке. Под подписью каждого лица, подписавшего указанный документ, должна быть напечатана его фамилия, инициалы и занимаемая им должность.	
	20.4	Любые вставки между строк, стертые места или надписи поверх текста считаются действительными только в тех случаях, когда они подписаны или завизированы лицом, подписавшим конкурсную заявку.	
D.	Подача и вскрытие конвертов с конкурсными заявками 	
21	Опечатывание и маркировка конвертов с заявками	21.1	Участники торгов могут представить свои заявки по почте или лично. Если это указано в ИУТ, участники торгов имеют возможность представить свои заявки в электронном виде. Предусмотрены следующие процедуры подачи, опечатывания и маркировки:
(a)	Участники торгов, подающие конкурсные заявки по почте или лично, должны вложить оригинал и все копии Заявки, включая альтернативные заявки, если это предусмотрено пунктом 13 ИУТ, в отдельные запечатанные конверты, должным образом пометив конверты как «ОРИГИНАЛ», «АЛЬТЕРНАТИВНОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ» и «КОПИЯ». Затем конверты с оригиналами и копиями следует поместить в один конверт. Дальнейшая процедура осуществляется в соответствии с подпунктами 21.2 и 21.3 ИУТ.
(b)	Участники торгов, подающие заявки в электронном виде, должны соблюдать порядок подачи заявок в электронном виде, указанный в ИУТ. 	
	21.2	На внутренних и внешних конвертах следует:
(a)	указать наименование и адрес Участника торгов;
(b)	указать Заказчика в качестве адресата согласно пункту 22.1 ИУТ;
(c)	указать наименование и идентификационный номер торгов согласно пункту 1.1 ИУТ; и
(d)	поместить предупреждающую надпись, запрещающую вскрывать конверт с заявкой на участие в торгах до установленного срока (часа и дня) их официального вскрытия.	
	21.3	Если все конверты не опечатаны и не снабжены пометками согласно установленным выше требованиям, Заказчик не несет ответственность за утерю или преждевременное вскрытие конверта с заявкой на участие в торгах.	
22	Крайний срок подачи заявок	22.1	Заявки на участие в торгах должны быть получены Заказчиком по адресу и не позднее дня и часа, указанных в УТ.	
	22.2	Заказчик вправе по собственному усмотрению продлить срок подачи заявок, внеся соответствующие изменения в Тендерную документацию согласно пункту 8 ИУТ. В этом случае установленные ранее сроки действия всех прав и обязанностей Заказчика и Участников торгов будут продлены соответственно.	
23	Заявки, поданные с опозданием	23.1	Заказчик не примет на рассмотрение заявки на участие в торгах, поступившие после окончания срока их подачи, указанного в пункте 22 ИУТ. Любая заявка, полученная Заказчиком по окончании срока подачи заявок, будет объявлена поданной с опозданием, отклонена и возвращена подавшему ее Участнику торгов в невскрытом конверте.	
24	Отзыв, замена заявок и внесение в них изменений	24.1	После подачи заявки Участник торгов вправе отозвать, заменить или изменить ее, направив для этого письменное извещение, подписанное в установленном порядке уполномоченным представителем, с приложением к нему копии удостоверяющего документа согласно пункту 20.3 ИУТ. Замена или изменение конкурсной заявки должны сопровождаться соответствующим письменным извещением. Все извещения должны быть:
(a)	подготовлены и представлены Заказчику согласно пунктам 20 и 21 ИУТ (к извещениям об отзыве заявок копии прилагать не требуется), содержать четко нанесенные на них пометки «ОТЗЫВ», «ЗАМЕНА», «ИЗМЕНЕНИЕ», и
(b)	получены Заказчиком до окончания установленного срока подачи заявок согласно пункту 22 ИУТ.	
	24.2	Заявки на участие в торгах, отозванные Участниками торгов согласно пункту 24.1 ИУТ, будут возвращены им в невскрытых конвертах.	
	24.3	Отзыв, замена или изменение заявок на участие в торгах не допускается в период между датой окончания срока подачи заявок и датой истечения срока их действия, указанной Участником торгов в Форме заявки на участие в торгах, или датой продленного срока ее действия. 	
25	Вскрытие конвертов с заявками	25.1	За исключением случаев, указанных в пунктах 23 и 24.2 ИУТ, вскрытие конвертов с заявками на участие в торгах и оглашение их содержания будет производиться Заказчиком публично в соответствии с пунктом 25.3 ИУТ, в присутствии уполномоченных представителей участников торгов и других лиц, пожелавших при этом присутствовать, по адресу, в день и час, указанные в УТ. Если согласно пункту 21.1 ИУТ подача заявок в электронной форме разрешена, вскрытие заявок, поданных в электронной форме, будет производиться в порядке, изложенном в УТ.	
	25.2	В первую очередь подлежат вскрытию и оглашению содержания конверты с пометкой «ОТЗЫВ», при этом конверты с соответствующими заявками не вскрываются и возвращаются подавшим их Участникам торгов. Отзыв конкурсной заявки не допускается, если в соответствующем извещении об ее отзыве отсутствует имеющее действительную силу разрешение на ее отзыв, оглашаемое при вскрытии заявки. 
25.3	Затем вскрываются конверты с пометкой «ЗАМЕНА» и оглашается их содержание. Они заменяют собой соответствующие заявки, поданные ранее, которые не вскрываются, а возвращаются подавшим их Участникам торгов. Замена конкурсной заявки не допускается, если в соответствующем извещении об ее замене отсутствует имеющее действительную силу разрешение на ее замену, оглашаемое при вскрытии заявки. 
25.4	После этого вскрываются конверты с пометкой «ИЗМЕНЕНИЕ» и оглашается их содержание вместе с содержанием соответствующих заявок. Изменение заявки на участие в торгах не допускается, если в соответствующем извещении об ее изменении отсутствует имеющее действительную силу разрешение на ее изменение, оглашаемое при вскрытии заявки. 	
	25.5	Все остальные конверты с заявками на участие в торгах будут вскрыты Заказчиком по очереди с оглашением их содержания: наименование Участника торгов и Цена(ы) Заявки(ок), включая любые скидки и альтернативные предложения, а также возможные изменения; наличие или отсутствие обеспечения заявки или Заявления об обеспечении заявки, а также любые другие сведения, которые Заказчик сочтет необходимыми. 
25.6	В ходе оценки заявок будут рассмотрены только Заявки, альтернативные Предложения и ценовые скидки, вскрытые и оглашенные при вскрытии конвертов с заявками. Конкурсная заявка и Ведомости объемов работ (или Планы работ) должны быть подписаны представителями Заказчика, присутствующими при вскрытии конкурсных заявок, в порядке, указанном в УТ.
25.7	Обсуждение Заказчиком существа любой заявки и отклонение любой заявки не допускается (за исключением заявок, поданных с опозданием согласно пункту 23.1 ИУТ).	
	25.8	Заказчик подготавливает протокол вскрытия конкурсных заявок, который должен содержать, как минимум: 
(a)	наименования Участников торгов и наличие извещений об отзыве, замене или изменении заявок; 
(b)	указанные в заявках Цены, если возможно, отдельно по каждому контракту, включая все ценовые скидки;
(c)	альтернативные заявки; и 
(d)	наличие или отсутствие обеспечения заявок, если они необходимы. 
25.9	Присутствующие представители Участников торгов должны подписать протокол вскрытия заявок. Отсутствие подписи Участника торгов в протоколе не лишает его содержание юридической силы и действия. Копии составленного протокола подлежат рассылке всем Участникам торгов.	
E.	Оценка и сравнение конкурсных заявок	
26	Конфиден-циальность	26.1	Информация, касающаяся рассмотрения, оценки, сравнения конкурсных заявок и постквалификационных требований, а также рекомендаций по присуждению контракта, не подлежат раскрытию Участникам торгов, а также иным лицам, не имеющим официального отношения к процессу оценки, до тех пор, пока решение о присуждении контракта не будет доведено до сведения всех Участников торгов согласно пункту 43 ИУТ.	
	26.2	Любая попытка Участника торгов оказать неправомерное влияние на Заказчика в ходе оценки заявок на участие в торгах или принятия решения о присуждении контракта может стать основанием для отклонения поданной им заявки. 	
	26.3	Несмотря на положения пункта 26.2 ИУТ, если Участнику торгов потребуется связаться с Заказчиком по какому-либо вопросу, относящемуся к процессу проведения торгов, в период после вскрытия конкурсных заявок и до присуждения контракта, он вправе сделать это в письменной форме.	
27	Разъяснение содержания заявок
	27.1	При рассмотрении, оценке и сравнении конкурсных заявок, а также квалификации Участников торгов Заказчик вправе по своему усмотрению запросить у любого из Участников торгов разъяснения по содержанию поданной им заявки. Разъяснения Участника торгов, не отвечающие на вопрос, поставленный Заказчиком, рассмотрению не подлежат. Запрос Заказчика о предоставлении разъяснений и ответ на него должны составляться в письменной форме. При этом, не допускается вносить предложение или давать разрешение на внесение изменений в цены или содержание конкурсной заявки, за исключением случаев исправления арифметических ошибок, выявленных Заказчиком в ходе оценки поданных заявок согласно пункту 31 ИУТ.	
	27.2	Непредоставление участником торгов разъяснений по содержанию поданной им заявки к сроку, указанному в запросе Заказчика о получении разъяснений, может стать основанием для отклонения поданной им заявки.	
28	Отклонения, оговорки и отсутствующие сведения или документы	28.1	При оценке конкурсных заявок применяются следующие определения:
(a)	«Отклонение от установленных требований» означает отступление от требований, предусмотренных в Конкурсной документации;
(b)	«Оговорки» означают выставление ограничивающих условий либо отказ или воздержание от безусловного согласия на соблюдение требований, предусмотренных в Конкурсной документации; и
(c)	«Отсутствующие сведения или документы (упущения)»  означают полностью или частично непредставленные сведения либо документы, подлежащие включению в заявку в соответствии с требованиями Конкурсной документации.	
29	Определение соответствия заявки установленным требованиям	29.1	Соответствие конкурсной заявки установленным требованиям будет определяться Заказчиком на основании ее содержания, требования к которому изложены в пункте 11 ИУТ.	
	29.2	Заявка считается в существенной мере отвечающей требованиям Тендерной документации, если она соответствует всем условиям и положениям Тендерной документации без существенных отклонений, оговорок и непредставленных сведений или документов. Существенными считаются такие отклонения, оговорки и отсутствующие сведения или документы,
(a)	принятие которых:
(i)	может оказать существенное влияние на объем, качество или характеристики Работ, указанных в контракте; или 
(ii)	может в существенной мере ограничить предусмотренные контрактом права Заказчика или обязанности Участника торгов; или
(b)	устранение которых может поставить в неравные условия конкуренции других Участников торгов, подавших заявки в существенной мере отвечающие установленным требованиям.	
	29.3	Технические аспекты заявки на участие в торгах, поданной согласно положениям пункта 16 ИУТ, рассматриваются Заказчиком для определения их соответствия требованиям раздела VII «Требования заказчика» и выявления каких-либо существенных отклонений, оговорок или отсутствующих сведений или документов.	
	29.4	Если заявка не соответствует в существенной мере требованиям Тендерной документации, она подлежит отклонению Заказчиком и не может быть впоследствии признана отвечающей требованиям путем устранения в ней существенных отклонений, оговорок или предоставления отсутствующих сведений или документов.	
30	Несоответствия, ошибки и недостатки	30.1	Если конкурсная заявка в существенной мере соответствует установленным требованиям, Заказчик вправе пренебречь выявленными в ней недостатками.	
	30.2	Если конкурсная заявка в существенной мере соответствует установленным требованиям, Заказчик вправе потребовать от Участника торгов в разумный срок представить необходимую информацию или документацию для устранения несущественных отклонений или недостатков в заявке, связанных с требованиями к документации.  Такие недостатки не должны быть связаны с каким-либо аспектом цены заявки. Невыполнение Участником торгов данного требования может привести к отклонению его заявки.	
	30.3	Если конкурсная заявка в существенной мере соответствует установленным требованиям, Заказчик должен устранить несущественные количественные несоответствия, относящиеся к Цене Заявки. В этих целях Цена Заявки корректируется только для целей сравнения, чтобы отразить цену недостающего или несоответствующего товара или компонента в порядке, указанном в УТ.	
31	Исправление арифметических ошибок	31.1	При условии, что заявка в существенной мере соответствует установленным требованиям, Заказчик исправляет арифметические ошибки, в случае их выявления, в соответствии со следующим принципом:
(a)	только для контрактов с фиксированной ценой, при выявлении расхождений между ценой за единицу и общей ценой, полученной путем умножения единичной цены на количество единиц, преимущественную силу будет иметь цена за единицу, а общая цена подлежит корректировке. Однако, если, по мнению Заказчика, в цене за единицу содержится явная ошибка с постановкой запятой, отделяющей целое число от его дробной части, в этом случае преимущественную силу будет иметь общая цена, а цена за единицу подлежит корректировке;
(b)	в случае возникновения ошибки в подсчете итоговой суммы при сложении или вычитании сумм промежуточных итогов, преимущественную силу будут иметь суммы промежуточных итогов, а итоговая сумма подлежит корректировке; 
(c)	в случае возникновения расхождений между суммами, указанными прописью и цифрами, преимущественную силу имеет сумма, указанная прописью. Однако, если сумма, указанная прописью содержит арифметическую ошибку, преимущественную силу будет иметь сумма, указанная цифрами, с учетом подпунктов (a) и (b) выше.	
	31.2	Участники торгов должны принять исправление арифметических ошибок. Если Участник торгов выразит несогласие с исправлением ошибок в соответствии с пунктом 31.1 ИУТ, поданная им Заявка будет признана несоответствующей установленным требованиям.	
32	Пересчет в единую валюту	32.1	Для целей оценки и сравнения заявок валюта(ы) конкурсной заявки будет(ут) пересчитана(ы) в единую валюту в соответствии с порядком, предусмотренным в УТ.  	
33	Льготы местным производителям и поставщикам	33.1	Если иное не указано в УТ, льготы местным производителям и поставщикам не применяются.	
34	Субподрядчики	34.1  Если иное не указано в УТ, Заказчик не намерен выполнять какие-либо конкретные элементы Работ силами субподрядчиков, заранее выбранных Заказчиком (так называемые «Номинированные субподрядчики»).
34.2	Участники торгов могут предлагать привлечение субподрядчиков в пределах процента от общей стоимости контрактов или объема работ, указанного в УТ. Субподрядчики, предлагаемые Участником торгов, должны обладать полной квалификацией для выполнения своих частей Работ. 
34.5	Квалификация субподрядчика не должна использоваться участником торгов для получения права на выполнение Работ.	
35	Оценка заявок	35.1	При оценке заявок Заказчик будет использовать критерии и      методику их применения, приведенные в настоящем пункте. Использование иных критериев и методик оценки не допускается. Применяя указанные критерии и методики, Заказчик определяет наиболее экономически выгодную заявку. Таковой считается заявка Участника торгов, который соответствует квалификационным критериям, и чья заявка была определена как:
(a) 	в существенной мере отвечающая требованиям тендерной документации; и
(b) 	имеющая наименьшую оценочную цену.	
	35.2	   При оценке заявок Заказчик должен учитывать следующее:
(a)	цену заявки, за исключением авансовых сумм и резерва на непредвиденные расходы, в случае его наличия, в сводной Ведомости объемов работ при заключении контрактов, предусматривающих оплату за выполненные объемы работ, или Ведомость цен при заключении договоров с фиксированной ценой, но включая поденную оплату при наличии конкурентных цен; а также то, что
(b)	цена корректируется в связи с исправлением арифметических ошибок в соответствии с пунктом 31.1 ИУТ;
(c)	цена корректируется в связи с предоставлением скидок в соответствии с пунктом 14.4 ИУТ;
(d)	сумма, полученная в результате применения вышеуказанных пунктов (a)-(c), в случае необходимости, пересчитывается в единую валюту в соответствии с пунктом 32 ИУТ;
(e)	цена корректируется в связи с несущественными количественными несоответствиями согласно пункту 30.3 ИУТ;
(f)	дополнительные факторы оценки, приведенные в разделе III «Критерии оценки и квалификационные требования».	
	35.3	При оценке заявок не учитывается расчетный эффект от применения положений о корректировке цен, предусмотренных условиями договора, в течение срока исполнения контракта.	
	35.4	Если настоящая Тендерная документация позволяет Участникам торгов предлагать отдельные цены по разным контрактам и присуждать несколько контрактов одному Участнику торгов, методика определения наименьшей цены совокупности контрактов, включая любые скидки, предложенные в Форме конкурсной заявки, указана в разделе III «Критерии оценки и квалификационные требования».	
	35.5	Если заявка на заключение контракта, предусматривающего оплату за выполненные объемы работ, оцененная как наиболее экономически выгодная, является, по мнению Заказчика,  глубоко несбалансированной, предусматривает выделение основного объема средств на начальном этапе или предлагает цены значительно ниже скорректированных, Заказчик может потребовать от участника торгов проведения подробного анализа цен по любому или всем пунктам Ведомости объемов работ, чтобы продемонстрировать внутреннее соответствие этих цен предлагаемым методам строительства и плану работ. После анализа цен, с учетом графика предполагаемых платежей по контракту, Заказчик может потребовать увеличения суммы Гарантии исполнения контракта за счет Участника торгов до уровня, достаточного для защиты Заказчика от финансовых потерь в случае невыполнения победителем торгов своих обязательств по контракту.	
36	Сравнение заявок	36.1	 Заказчик сравнивает цены всех заявок, в существенной мере         соответствующих установленным требованиям, согласно пункту 35.2 ИУТ, для определения наиболее экономически выгодной Заявки.	
37	Заявки с аномально низкой ценой	37.1	Заявкой с аномально низкой ценой считается Заявка на участие в торгах, цена которой в сочетании с другими составляющими элементами Заявки является необоснованно низкой настолько, что вызывает у Заказчика серьезные сомнения в способности Участника выполнить условия контракта по предложенной цене.
37.2	В случае выявления заявки потенциально с аномально низкой ценой Заказчик запрашивает у Участника торгов письменные разъяснения, включая подробный анализ цены Заявки в отношении предмета контракта, объема работ, графика поставок, распределения рисков и ответственности и любых других требований тендерной документации.
37.3	Заказчик отклоняет Заявку, если в результате анализа цен он сочтет, что Участник торгов не смог продемонстрировать свою способность выполнить контракт по предложенной цене.	
38	Несбалансиро-ванные заявки или заявки, предусматри-вающие выделение основного объема средств на начальном этапе работ	38.1	Если Заявка на заключение контракта, предусматривающего оплату за выполненные объемы работ, оцененная как наиболее экономически выгодная, является, по мнению Заказчика, глубоко несбалансированной или предусматривающей выделение основного объема средств на начальном этапе, Заказчик вправе потребовать от Участника торгов предоставления уточнения в письменной форме, включая детальный анализ цен, чтобы продемонстрировать соответствие цен объему Работ, предлагаемой методологии, плану работ и другим требованиям Тендерной документации.
38.2	После оценки информации и подробного анализа цен, представленных Участником торгов, Заказчик может, в зависимости от обстоятельств:
(a)	принять Заявку; или 
(b)	потребовать, чтобы общая сумма Гарании выполнения контракта была увеличена за счет Участника торгов до уровня, не превышающего 20% от Цены контракта; или 
(c)	отклонить Заявку.	
39	Квалификация участника торгов	39.1	Заказчик должен полностью убедиться в том, что Участник торгов, выбранный на основании поданной им конкурсной заявки с наименьшей оценочной стоимостью и в существенной мере отвечающей установленным требованиям, также соответствует квалификационным требованиям, предусмотренным в разделе III «Критерии оценки и квалификационные требования»	
	39.2	Определение соответствия квалификационным требованиям будет производиться на основании сведений и документов, представленных выбранным Участником торгов в составе его Заявки согласно пункту 17 ИУТ.  При определении не учитывается квалификация других организаций, таких как дочерние компании, материнские компании, аффилированные лица, субподрядчики (кроме специализированных субподрядчиков, если это разрешено тендерной документацией), или любая другая компания (компании), отличная от Участника торгов.	
	39.3	Положительное решение по этому вопросу является предпосылкой присуждения договора выбранному Участнику торгов. Отрицательное решение является основанием для его дисквалификации. В этом случае Заказчик перейдет к рассмотрению следующей конкурсной заявки с наименьшей оценочной стоимостью для принятия аналогичного решения о наличии у данного Участника торгов требуемой квалификации для удовлетворительного исполнения контракта.	
40	Наиболее экономически выгодная заявка 	40.1	После сопоставления оценочной цены Заявок Заказчик должен определить наиболее экономически выгодную Заявку. Наиболее экономически выгодной считается Заявка Участника торгов, который соответствует квалификационным критериям, и чья Заявка была определена как: 
(a) в существенной мере отвечающая требованиям Тендерной документации; и
(b)  имеющая наименьшую оценочную цену.	
41	Право заказчика принять или отклонить любую заявку или все заявки	41.1	Заказчик сохраняет за собой право принять или отклонить любую заявку на участие в торгах, а также аннулировать проводимые торги и отклонить все конкурсные заявки в любой момент времени до присуждения контракта, не неся какой-либо материальной ответственности перед Участниками торгов. В случае аннулирования торгов все поданные заявки и их залог будут незамедлительно возвращены Участникам торгов.	
42	Период ожидания	42.1	 Контракт может быть заключен не ранее истечения периода     ожидания. Период ожидания составляет 10 (десять) рабочих дней, если он не продлевается в соответствии с пунктом 46 ИУТ. Период ожидания исчисляется со следующего дня после даты направления Заказчиком каждому Участнику торгов уведомления о намерении присудить контракт. Если подана только одна Заявка на участие в торгах, или если данный контракт заключен в связи с чрезвычайной ситуацией, признанной ИБР, период ожидания не применяется. 	
43	Уведомление о намерении присудить контракт	43.1	Заказчик направляет каждому Участнику торгов уведомление о намерении присудить контракт победившему Участнику торгов. Уведомление о намерении присудить контракт должно содержать, как минимум, следующую информацию:
(a)	наименование и адрес Участника торгов, представившего победившую Заявку на участие в торгах; 
(b)	цена контракта по выигравшей Заявке на участие в торгах; 
(c)	имена всех Участников торгов, подавших Заявки на участие в торгах, и цены их Заявок c оглашением и оценкой;
(d)	изложение причины (причин), по которой (по которым) Заявка (проигравшего участника, которому адресовано уведомление) была признана неудовлетворительной, если только эта причина не указана в информации о цене, приведенной в пункте с) выше;
(e)	дата окончания периода ожидания;
(f)	инструкции о порядке запроса о разборе итогов торгов и/или о порядке подачи жалобы в течение периода ожидания.	
F.	Присуждение контракта	
44	Критерии присуждения контракта	44.1	В соответствии с пунктом 38 ИУТ Заказчик присуждает контракт Участнику торгов, подавшему наиболее экономически выгодную заявку.	
45	Уведомление о присуждении контракта	45.1	До истечения срока действия Заявки на участие в торгах и по истечении периода ожидания, указанного в пункте 42.1 ИУТ, или любого срока, на который он был продлен, а также после удовлетворительного рассмотрения любой жалобы, поданной в течение периода ожидания, Заказчик должен известить в письменной форме победившего Участника торгов о принятии поданной им Заявки. В уведомлении о присуждении контракта (далее в Условиях договора и «Образцах форм контракта» именуемом «Извещение о принятии заявки на участие в торгах») указывается сумма, которую Заказчик выплатит Подрядчику в счет исполнения и завершения Работ (именуемая «Ценой цконтракта» в Условиях контракта и «Образцах форм контракта»).  
45.2	В течение 10 (десяти) рабочих дней с даты отправки Извещения о принятии заявки на участие в торгах  Заказчик публикует уведомление о присуждении контракта, которое должно содержать, как минимум, следующую информацию: 
(a)	наименование и адрес Заказчика;
(b)	название и номер присуждаемого контракта, а также используемый метод отбора; 
(c)	имена всех Участников торгов, подавших заявки на участие в торгах, и цены их Заявок, оглашенные при вскрытии Заявок и оцененные; 
(d)	имена всех Участников торгов, чьи Заявки были отклонены либо как не отвечающие требованиям, либо как не соответствующие квалификационным критериям, либо не были оценены, с указанием причин; 
(e)	наименование победившего Участника торгов, окончательная общая цена договора, срок действия контракта и краткое описание его объема.
45.3	Заказчик публикует уведомление о присуждении контракта на сайтах UNDB или Dg Market, а также на внешнем сайте ИБР и на своем сайте при наличии такового.	
	45.4	До момента подготовки и исполнения официального контракта уведомление о присуждении контракта считается юридически обязательным контрактом.	
46	Дебрифинг, проводимый заказчиком	46.1  После получения от Заказчика уведомления о намерении присудить контракт, указанного в пункте 43.1 ИУТ, проигравший Участник может в течение трех (3) рабочих дней направить Заказчику письменный запрос о дебрифинге. Заказчик обязан предоставить  дебрифинг всем проигравшим Участникам торгов, подавшим запросы в указанный срок.
46.2	Если запрос о дебрифинге был получен в установленный срок, Заказчик обязан предоставить дебрифинг в течение 5 (пяти) рабочих дней, если только он не решит перенести дебрифинг по уважительным причинам. В этом случае срок ожидания автоматически продлевается до 5 (пяти) рабочих дней после предоставления дебрифинга. Если дебрифинг переносится более одного раза, то период ожидания должен закончиться не ранее чем через пять (5) рабочих дней после проведения последнего дебрифинга. Заказчик незамедлительно информирует всех Участников торгов о продлении периода ожидания наиболее быстрым доступным способом.
46.3	Если запрос на дебрифинг поступил к Заказчику позже установленного срока в три (3) рабочих дня, Заказчик обязан предоставить его как можно скорее, но, как правило, не позднее пятнадцати (15) рабочих дней с даты публикации уведомления о присуждении контракта. Запросы на дебрифинг, полученные по истечении трех (3) дней, не влекут за собой продления периода ожидания. 
46.4	Дебрифинг для проигравших Участников торгов могут проводиться как в письменной, так и в устной форме. Расходы по участию в дебрифинге несут сами Участники торгов. 	
47	Подписание контракта	47.1 Незамедлительно после направления указанного выше уведомления Заказчик высылает победителю торгов Извещение о принятии заявки на участие в торгах, включая текст контракта-соглашения.	
	47.2  Победитель торгов должен подписать контракт, указать дату его подписания, и представить подписанные экземпляры договора Заказчику в 28-дневный срок с момента его получения.	
48	Гарантия исполнения контракта	48.1  В 28-дневный срок с момента получения уведомления от Заказчика о присуждении ему контракта победивший Участник торгов в соответствии с условиями контракта должен предоставить ему  согласно пункту 38.2 (b) ИУТ Гарантию исполнения контракта и Обеспечение выполнения требований ОСЗБ по формам, приведенным в разделе IX «Образцы форм контрактной документации» или по иной приемлемой для Заказчика форме. Если предоставляемое победителем торгов Гарантия исполнения контракта имеет форму поручительства, выданного страховой компанией, оно должно быть выдано компанией, работающей с гарантийными поручительствами либо иной страховой компанией, приемлемой для Заказчика. При выдаче гарантии иностранной организацией, последняя должна иметь финансовую организацию-корреспондента в стране Заказчика.	
	48.2	Непредоставление победившим Участником торгов вышеуказанных Гарантии исполнения контракта и Гарантия выполнения требований ОСЗБ, если такая необходимость предусмотрена УТ, либо неподписание контракта-соглашения является достаточным основанием для аннулирования его права на заключение контракта и изъятия суммы обеспечения его заявки. В этом случае Заказчик может присудить контракт следующему Участнику торгов, чья заявка имеет наименьшую оценочную стоимость.	
49	Третейский судья	49.1	Заказчик предлагает назначить в качестве третейского судьи по контракту лицо, указанное в УТ, с почасовой оплатой, указанной в УТ, плюс возмещаемые расходы. Если Участник торгов не согласен с этим предложением, он должен сообщить об этом в своей конкурсной Заявке.  Если в Извещение о принятии заявки на участие в торгах Заказчик сообщит о несогласии с назначением третейского судьи, то он обратится к Назначающему органу, указанному в Специальных условиях контракта (СУК), в соответствии с п. 23.1 Общих условий контракта (ОУК), с просьбой о назначении третейского судьи. 	
50	Жалобы, связанные с закупками	50.1	   Порядок подачи жалоб, связанных с закупками, указан в УТ. 	

Раздел II.  Условия торгов (УТ)
A. Общие сведения
п. 1.1 ИУТ	Заказчиком является: [указать наименование Заказчика]	
п. 1.1 ИУТ	Наименование торгов: [указать полное наименование торгов]
Идентификационный номер торгов: [указать идентификационный номер торгов]
Количество и номера лотов (контрактов), которые включены в состав торгов: [указать количество и идентификационные номера каждого лота]	
п. 1.2(a) ИУТ	[В случае неактуальности данного пункта его следует удалить]
Система электронных закупок
Для управления процессом проведения торгов Заказчик использует следующую систему электронных закупок:
[указать наименование электронной системы и url-адрес или ссылку]
Система электронных закупок будет использоваться для управления следующими аспектами процесса проведения торгов:
[перечислить здесь аспекты процесса торгов и соответствующим образом изменить соответствующие части УТ, например, размещение тендерной документации, подача заявок на участие в торгах, вскрытие заявок на участие в торгах]	
п. 2.1 ИУТ	Получателем является: [указать полное наименование Получателя]	
п. 2.1 ИУТ	Наименование проекта: [указать наименование проекта] 	
п. 4.5 ИУТ	Список фирм и физических лиц, не допускаемых к сотрудничеству с Банком, размещен на сайте ИБР: http://www.isdb.org 	

B. Содержание тендерной документации

п.  7.1 ИУТ	Запросы о разъяснении положений тендерной документации следует направлять Заказчику по адресу:
Адресат: [указать полное наименование лица, если таковое имеется]
Адрес: [указать наименование улицы и номер дома]
Номер этажа / помещения: [указать номер этажа и помещения, если таковые имеются 
Город: [указать название города или населенного пункта]
Почтовый индекс: [при необходимости указать почтовый индекс]
Страна: [указать название страны]
Телефон: [указать номер телефона с кодами страны и города]
Номер факса: [указать номер факса с кодами страны и города]
Адрес электронной почты: [указать адрес электронной почты, если таковой имеется]
Запросы на предоставление разъяснений должны быть получены Заказчиком не позднее, чем через: [указать количество дней].	
п.  7.1 ИУТ	Веб-страница: _______________________________________________	
п.  7.4 ИУТ	Предварительная встреча с участниками торгов [указать, «состоится» или «не состоится»] [указать дату, время и место встречи, в случае ее проведения]
Время: 
Место: 
Посещение объекта Заказчиком [вставить «должно» или «не должно»] быть организовано.	

C. Подготовка конкурсных предложений

п. 10.1 ИУТ	Предложение должно быть составлено на: [указать язык]
[Примечание: В дополнение к вышеуказанному языку и по согласованию с ИБР Заказчик может обнародовать переводную версию тендерной документации на одном из указанных ниже языков: (a) на государственном языке страны Заказчика; (b) на общеупотребительном языке в стране Заказчика, используемом при совершении коммерческих транзакций. В этом случае необходимо добавить следующий текст: 
«Помимо этого, тендерная документация переведена на [указать государственный или общеупотребительный] ____________язык [в случае наличия более одного государственного или общеупотребительного языка, добавить «а также на ____________ язык» [указать второй государственный или общеупотребительный язык].
Участники торгов вправе представить свое конкурсное предложение на любом из вышеуказанных языков. Участники торгов не вправе представлять конкурсные предложения более чем на одном языке]».
Весь обмен корреспонденцией должен осуществляться на _______________________ языке.
Сопроводительные документы и печатная литература переводятся на следующий язык: _______________________ [указать один язык].	
п. 11.1 (b) ИУТ	Вместе с конкурсной заявкой должны быть представлены следующие таблицы: [указать таблицы, которые должны быть представлены вместе с конкурсным предложением, включая Ведомость объемов работ с указанием цен для договоров, предусматривающих оплату за выполненные объемы работ и Ведомость цен для договоров с фиксированной ценой]	
п.  11.1 (i) ИУТ	Участник торгов должен приложить к заявке следующие дополнительные документы: [указать все дополнительные документы, не перечисленные в подпункте 11.1 ИУТ, которые должны быть представлены вместе с конкурсной заявкой. А именно:]
Кодекс поведения (ОСЗБ) 
Участник торгов должен представить свой Кодекс поведения, который будет применяться к сотрудникам Подрядчика (как определено в подпункте xxx ОУК) с целью обеспечения соблюдения обязательств по охране окружающей среды, социальной защите, охране здоровья и обеспечению безопасности (ОСЗБ) в рамках выполнения контракта.
[Примечание: Заполнить и указать риски, которые должны быть учтены в соответствии с Разделом VII - Требования заказчика, например, риски, связанные с: притоком рабочей силы, распространением инфекционных заболеваний, сексуальными домогательствами, гендерным насилием, сексуальной эксплуатацией и насилием, противоправным поведением и преступностью, обеспечением безопасной среды и т.д.].
Кроме того, Участник торгов должен подробно описать то, как будут выполняться положения Кодекса поведения, а именно, то, как он они повлияют на условия найма/приема на работу, какое обучение будет проведено, как будет осуществляться контроль за соблюдением Кодекса и как Подрядчик планирует бороться с его нарушениями.
Подрядчик обязан соблюдать согласованный Кодекс поведения.
Стратегии управления и планы реализации мер (СУПР) для управления рисками, связанными с ОСЗБ
Участник торгов должен представить Стратегии управления и планы реализации мер (СУПР) для управления следующими основными рисками в области охраны окружающей среды, социальной защиты, охраны здоровья и обеспечения безопасности (ОСЗБ).
[Примечание: указать название плана и конкретный риск/и];
•	[например, План организации дорожного движения для обеспечения безопасности местного населения при движении строительного транспорта];
•	[например, План охраны водных ресурсов для предотвращения загрязнения питьевой воды];
•	[например, Стратегия определения и соблюдения границ на этапах мобилизации и строительства для предотвращения негативного воздействия за пределами объекта];
•	[например, Стратегия получения разрешений до начала соответствующих работ, таких как разработка карьера или котлована];
•	[например, План действий по предотвращению и пресечению гендерного насилия, сексуальной эксплуатации и домогательств (ГН/СЭД)].
Подрядчик должен представить на утверждение и впоследствии реализовать свой План экологического и социального управления (ПЭСУ) в соответствии с Специальными условиями контракта, подпункт xxx, который включает описанные здесь согласованные стратегии управления и планы реализации.
[Примечание: Уровень и объем этих требований должны отражать существенные риски или требования в области ОСЗБ, изложенные в Разделе VII, согласно рекомендациям специалистов по охране окружающей среды/социальным вопросам. Основные риски, на которые следует обратить внимание участнику торгов, должны быть определены специалистами по охране окружающей среды/социальным вопросам, например, на основе Оценки воздействия на окружающую среду и социальную сферу (ОВОСС), Плана экологического и социального управления (ПЭСУ), Плана действий по переселению (ПДП) и/или Условий выдачи разрешений (условий регулирующих органов, прилагаемых к любым разрешениям по проекту), количество которых не должно превышать четырех. Риски могут возникнуть на этапах мобилизации или строительства и могут включать воздействие строительного транспорта на местное население, загрязнение питьевой воды, размещение отходов на частных землях, воздействие на редкие виды животных и т.д. Стратегии управления и/или планы реализации по устранению этих рисков могут включать в себя, в зависимости от ситуации: стратегию мобилизации, стратегию получения разрешений, план организации дорожного движения, план защиты водных ресурсов, план защиты биоразнообразия, стратегию определения и соблюдения границ рабочей площадки и т.д.].	
п.   13.1 ИУТ	Подача альтернативных конкурсных заявок [указать «разрешается» или «не разрешается»].  
 [Если внесение альтернативных конкурсных заявок допускается, они будут оцениваться с использованием методики, изложенной в разделе III «Критерии оценки заявок и квалификационные требования». Более подробную информацию см. в разделе III]	
п.  13.2 ИУТ	Альтернативные сроки выполнения работ [указать «допустимы» или «недопустимы»].
В случае допустимости альтернативных сроков выполнения работ, они будут оцениваться с использованием методики, изложенной в разделе III «Критерии оценки заявок и квалификационные требования».	
п.  13.4 ИУТ	Альтернативные технические решения должны быть допустимы для следующих участков Работ: [указать участки Работ]
Если альтернативные технические решения допустимы, они будут оцениваться с использованием методики, изложенной в разделе III «Критерии оценки заявок и квалификационные требования».	
п.  14.6 ИУТ	Цены, предложенные Участником торгов [вставить «подлежат» или «не подлежат»] корректировке в ходе выполнения контракта.	
п.  15.1 ИУТ	[Выберите один из следующих вариантов в зависимости от ситуации]
[В случае МКТ или МКТ/СУ] Цены должны быть указаны участником торгов в: [указать валюту]. Участник торгов, которому предстоят расходы на материалы для производства работ, поставляемые из-за пределов страны Заказчика, выраженные в других валютах (именуемые "потребности в иностранной валюте"), и который желает получить соответствующую оплату, указывает до трех иностранных валют по своему выбору, выраженных в процентах от цены конкурсной заявки, с указанием обменных курсов, использованных при расчетах, в соответствующей форме (формах), включенной(ых) в Раздел IV «Образцы форм заявки на участие в конкурсных торгах».
[или] 
[В случае НКТ] Цены должны быть указаны участниками торгов в: [указать национальную валюту].	
п.  18.1 ИУТ	Срок действия заявки составляет: [указать приемлемое количество дней].	
п.  18.3 (a) ИУТ	Цена конкурсной заявки корректируется с использованием следующего коэффициента: ________ 
[доля цены контракта, выраженная в национальной валюте, корректируется с использованием коэффициента, отражающего местную инфляцию за период продления контракта, а доля цены контракта, выраженная в иностранной валюте, корректируется с использованием коэффициента, отражающего международную инфляцию (в стране иностранной валюты) за период продления контракта].	
п.  19.1 ИУТ
	[В случае требования о предоставлении Залога конкурсной заявки, Заявление об обеспечении заявки не требуется, и наоборот]
Залог конкурсной заявки на участие в торгах [указать «требуется» или «не требуется»].
Заявление об обеспечении заявки [указать «требуется» или «не требуется»].
Если требуется Залог конкурсной заявки, его сумма и валюта должны составлять 	 
[указать сумму и валюту залога.  В противном случае укажите «Не применимо»]. [В случае использования лотов укажите сумму и валюту залога заявки на участие в торгах по каждому лоту].
Примечание: Залог конкурсных заявок требуется по каждому лоту в соответствии с суммами, указанными по каждому лоту. Участники торгов могут представить одно общий Залог конкурсной заявки по всем лотам (на общую сумму всех лотов), по которым были поданы заявки, однако если сумма Залога конкурсной заявки меньше общей требуемой суммы, Заказчик сам определит, в отношении какого лота или лотов будет применяться сумма обеспечения].	
п.  19.3 (d) ИУТ	Другие допустимые виды обеспечения:
	
[Указать другие приемлемые формы обеспечения. Указать «Никакие», если Залог конкурсной заявки не требуется в соответствии с пунктом 19.1 ИУТ или если залог конкурсной заявки требуется, но никакие другие формы залога, кроме перечисленных в пункте 19.3 (a)-(c) ИУТ, не являются приемлемыми].	
п.  19.9 ИУТ	[Следующее положение и соответствующая информация применяются только в том случае, если в соответствии с пунктом 19.1 ИУТ Залог конкурсной заявки не требуется, но Заказчик желает объявить Участника торгов неправомочным на определенный срок ввиду совершения Участником действий, указанных в пункте 19.9 (а) и (б) ИУТ.  В противном случае положение следует опустить].
В случае совершения Участником торгов любого из действий, предусмотренных подпунктами (a) или (b) настоящего пункта, Получатель объявит Участника торгов неправомочным для заключения контрактов с Заказчиком на срок ______ [указать срок].	
п.  20.1 ИУТ	Помимо оригинала конкурсной заявки участник торгов предоставляет ее копии в количестве: ______ [указать количество требуемых копий].	
п.  20.2 ИУТ	Составленный в письменной форме документ, удостоверяющий право подписи от имени Участника торгов, должен содержать: [указать «
(a)	наименование и содержание документации, требующейся для подтверждения права подписания конкурсной заявки как, например, доверенность; и
(b)	В случае подачи заявки уже созданным или создающимся СП, подписанное всеми партнерами обязательство о том, что (i) что все стороны будут нести солидарную ответственность, если это требуется в соответствии с подпунктами 4.1(а), и (ii) ИУТ о назначении Представителя, уполномоченного вести дела от имени всех партнеров СП в процессе торгов и в процессе исполнения Договора, в случае его присуждения СП».]	

D. Подача и вскрытие заявок

п.  21.1 ИУТ	Участники торгов [указать «могут» или «не могут»] подавать свои заявки в электронном виде.	
п.  21.1 (b) ИУТ	В случае подачи заявок в электронном виде электронные заявки должны быть представлены участниками торгов с соблюдением следующих процедур: [вставить описание порядка подачи электронных заявок].	
п.  22.1 ИУТ	Адрес Заказчика только для подачи заявки на участие в торгах: [указать всю необходимую информацию]
Адресат: 
Адрес: 
Номер этажа / помещения: 
Город: 
Почтовый индекс: 
Страна: 
Крайний срок подачи заявок на участие в торгах:
Дата: 
Время: 	
п.  25.1 ИУТ	Вскрытие конвертов с заявками на участие в торгах проводится по адресу: [указать всю необходимую информацию] 
Название улицы: 
Номер этажа/помещения: 
Город: 
Страна:
Дата: 
Время: 	
п.  25.1 ИУТ	В случае подачи заявок в электронном виде в соответствии с п. 21.1 ИУТ, вскрытие заявок должно осуществляться с соблюдением следующих процедур: [вставить описание порядка вскрытия электронных заявок].	
п.  25.6 ИУТ	Заявка и ведомость объемов работ с указанием цен (или план выполнения работ с указанием цен) должны быть помечены инициалами _______ представителей Заказчика, осуществляющих вскрытие конкурсных заявок. _________________ 
[Указать процедуру: Например, Каждая конкурсная заявка помечается инициалами всех представителей и нумеруется; любое изменение стоимости позиции или общей цены помечается инициалами представителя Заказчика и т.д.].	

E. Оценка и сравнение конкурсных заявок 

п.  30.3 ИУТ	Корректировка цены заявки должна быть основана на _____________ (указать «средней» или «самой высокой») цене позиции или компонента, указанной в других Заявках, отвечающих существенным требованиям. Если цена позиции или компонента не может быть определена на основе цен других отвечающих существенным требованиям Заявок, Заказчик должен использовать свою оптимальную оценку.	
п.  32.1 ИУТ
	[Выберите один из следующих вариантов в соответствии с пунктом 15.1 ИУТ]
[В случае МКТ/СУ] Для целей оценки и сопоставления заявок в качестве единой валюты, применяемой для пересчета цен, указанных в различных валютах, будет использоваться: 
[указать наименование валюты]. 
Источник данных об обменных курсах [указать наименование источника данных об обменных курсах].
Дата применяемого обменного курса [указать число/месяц/год]
или
[В случае НКТ указать] Не применимо.	
п.  33.1 ИУТ	[Следующее положение и необходимая соответствующая информация применяются только в том случае, если План закупок допускает применение льгот местным производителям и поставщикам и Заказчик намерен применить их к данному контракту. В противном случае положение следует опустить] 
Льготы местным производителям и поставщикам из стран-членов ИБР [указать «применяется» или «не применяется»].   
[В случае применения льгот местным производителям и поставщикам методология их применения должна быть определена в Разделе III – «Критерии оценки и квалификационные требования»].	
п.  35.2 (f) ИУТ	[В случае неактуальности данного пункта его следует удалить]
Существуют дополнительные требования, которые подробно изложены в критериях оценки в разделе III «Критерии оценки и квалификационные требования».	

F. Присуждение контракта

п. п. 48.1 и 48.2 ИУТ
	 [В случае неактуальности данного пункта его следует удалить]
Победитель торгов обязан представить Гарантию выполнения требований в области охраны окружающей среды, социальной защиты, охраны здоровья и обеспечения безопасности (ОСЗБ). 
[Примечание: Гарантия выполнения требований ОСЗБ, как правило, необходимо в тех случаях, когда соответствующие риски являются значительными].	
п. 49.1 ИУТ	Предложенным Заказчиком третейским судьей является:_________________[указать имя и адрес предлагаемого третейского судьи].  Почасовой гонорар предлагаемого третейского судьи составляет:__________[указать сумму и валюту].  Биографические данные предлагаемого третейского судьи: ___________________________________________________________ [укажите соответствующие сведения, такие как образование, опыт работы, возраст, гражданство и должность; при необходимости приложите дополнительные страницы]. 	
п. 50 ИУТ	Порядок подачи жалоб, связанных с закупками, подробно описан в «Руководстве по закупкам (приложение C)». Если участник торгов желает подать жалобу, связанную с закупками, ему следует направить ее в письменном виде в соответствии с указанными процедурами (наиболее быстрым способом, т.е. по электронной почте или факсу) по адресу:
Адресат: [указать полное имя лица, принимающего жалобы]
Должность: [указать должность]
Заказчик: [указать наименование Заказчика]
Адрес электронной почты: [указать адрес электронной почты]
Номер факса: [указать номер факса] удалить в случае отсутствия
В целом, в жалобе может быть оспорено любое из следующих положений:
1. условия Тендерной документации; и 
2. решение Заказчика о присуждении контракта.	

Раздел III.  Критерии оценки заявок и квалификационные требования
Данный раздел содержит все критерии, которые Заказчик будет использовать для оценки заявок и квалификации Участников торгов, если торгам не предшествовал предварительный квалификационный отбор и если применялась постквалификационные требования. В соответствии с пунктами 35 и 39 ИУТ, никакие другие методы, критерии и факторы использованы быть не могут. Участник торгов предоставляет всю запрашиваемую информацию в соответствии с формами, включенными в Раздел IV «Образцы форм заявки на участие в конкурсных торгах».
При необходимости указания денежной суммы Участники должны указать ее эквивалент в долларах США по курсу, определяемому следующим образом:

•	Для указания данных о ежегодном строительном обороте или финансовых данных применяется курс, действовавший в последний день соответствующего календарного года (в который должны быть конвертированы суммы за этот год).
•	Для указания стоимости отдельного контракта применяется курс, действующий на дату заключения контракта.

Курсы валют берутся из общедоступного источника, указанного в пункте 32.1 ИУТ. Любая ошибка в определении обменных курсов в конкурсной заявке может быть исправлена Заказчиком.

[Заказчик должен выбрать критерии, которые сочтет подходящими для процесса конкурсных торгов, вставить соответствующую формулировку, используя приведенные ниже образцы или другую приемлемую формулировку, и удалить текст, выделенный курсивом].

Содержание
1.	Льготы для местных подрядчиков
2.	Оценка заявок
2.1	Оценка соответствия Технического предложения требованиям
2.2	Множественные контракты
2.3	Альтернативные сроки выполнения работ
2.4	Альтернативные технические решения
2.5	Устойчивые закупки
2.6	Другие критерии
3.	Квалификационные требования
1. Правомочность
2. Случаи неисполнения контрактных обязательств
3. Финансовое положение
4. Опыт работы
5. Представитель и основной персонал Подрядчика
6. Оборудование

1.	Льготы для местных подрядчиков 

В соответствии с п. 2.91 «Руководства по закупкам товаров, работ и сопутствующих услуг в рамках проектного финансирования Исламского банка развития» (ИБР, сентябрь 2018 г.), льготы в размере 10% (десяти процентов) могут быть предоставлены местным подрядчикам в соответствии и с учетом следующих положений:

(a)	Подрядчики, претендующие на получение такой льготы, предоставляют в составе квалификационных данных информацию, включая сведения о собственности, которая необходима для определения соответствия конкретного подрядчика или группы подрядчиков критериям получения указанной льготы в соответствии с классификацией, установленной Получателем и утвержденной ИБР.
(b)	Отвечающие требованиям конкурсные заявки должны классифицироваться следующим образом:

 (i)	Группа A: заявки, предложенные местными подрядчиками, имеющими право на получение льготы.
 (ii)	Группа B: заявки, предложенные другими подрядчиками.
На начальном этапе оценки сравнивают все Заявки в каждой из групп с целью определения наиболее экономически выгодной Заявки в группе, а затем две (2) наиболее экономически выгодные Заявки из двух групп сравниваются друг с другом. Если в результате сравнения Заявка из группы А будет признана максимально выгодной, то она будет выбрана для заключения контракта.    
Если наиболее выгодной окажется Заявка из группы В, то будет проведен второй этап оценки. Затем все Заявки из группы В дополнительно сравниваются с наиболее выгодной Заявкой из группы А. Исключительно для целей дальнейшего сравнения, к цене каждой соответствующей Заявки из группы В, скорректированной с учетом арифметических ошибок и включающей безусловные скидки, но исключающей авансовые платежи и оплату за трудодни, если таковые имеются, добавляется сумма, равная десяти процентам (10%). Если Заявка из группы А является наиболее выгодной заявкой, то она выбирается для присуждения контракта. В противном случае выбирается наиболее выгодная Заявка из группы В, предложенная на первом этапе оценки.

2.	Оценка заявок 
В дополнение к критериям, перечисленным в п.п. 35.2 (а) - (е) ИУТ, применяются следующие критерии:
2.1	Оценка соответствия Технического предложения требованиям 
Оценка Технического предложения должна включать: (a) оценку технических возможностей Участника торгов по задействованию основного оборудования и персонала, необходимого для исполнения контракта, (b) план производства работ, (c) план выполнения работ и (d) источники закупки материалов в соответствии с Разделом VII «Требования заказчика».
2.2	Множественные контракты
В соответствии с п. 35.4 Инструкции для участников торгов, если Работы объединены в несколько контрактов, оценка будет производиться следующим образом: [указать метод, если этот пункт актуален, или указать «Неприменимо»]

Критерии присуждения для множественных контрактов [п. 35.4 ИУТ:

Лоты
	Участники торгов имеют возможность подать Заявку на один или несколько лотов. Заявки будут оцениваться по лотам с учетом предлагаемых скидок (при наличии таковых) на объединенные лоты. контракт(a) будет(ут) заключен(ы) с Участником или Участниками торгов, предложившим(и) Заказчику объединенные лоты по наименьшей стоимости, при условии соответствия выбранного(ых) Участника(ов) требуемым квалификационным критериям по лоту или совокупности лотов, в зависимости от обстоятельств.
		Пакеты
	Участники торгов имеют возможность подать заявку на один или несколько пакетов, а также на один или несколько лотов в рамках одного пакета. Заявки будут оцениваться по пакетам с учетом предлагаемых скидок (при наличии таковых) на комбинированные пакеты и/или лоты в рамках одного пакета. контракт(ы) будет(ут) заключен(ы) с Участником или Участниками торгов, предложившим(и) Заказчику объединенные лоты по наименьшей стоимости, при условии соответствия выбранного(ых) Участника(ов) требуемым квалификационным критериям по совокупности пакетов или лотов, в зависимости от обстоятельств.

Квалификационные критерии для множественных контрактов:
Квалификационным критерием является совокупность минимальных требований по соответствующим лотам, как указано в пунктах 3.1, 3.2, 4.2(a) и 4.2(b). Однако в отношении конкретного опыта, указанного в п. 4.2 (а) раздела III, Заказчик выбирает какой-либо один или несколько вариантов, как указано ниже:
N - минимальное количество контрактов
V - минимальная стоимость одного контракта

 (a) Для одного контракта:
Вариант 1: 	
(i) N контрактов минимальной стоимостью в V каждый;
		или 
                         Вариант 2: 	
	(i) N контрактов минимальной стоимостью в V каждый; или
(ii) Менее N или N контрактов минимальной стоимостью в V каждый, но общей стоимостью равной или превышающей N x V.
    	(b) Для множественных контрактов
	Вариант 1: 	
	(i) Минимальные требования к объединенному контракту (контрактам) представляют собой совокупность требований по каждому контракту, на который участник торгов разместил предложения следующим образом, при этом N1, N2, N3 и т.д. должны быть разными контрактами:
Лот 1: N1 контрактов минимальной стоимостью в V1 каждый;
Лот 2: N2 контрактов минимальной стоимостью в V2 каждый; 
Лот 3: N3 контрактов минимальной стоимостью в V3 каждый; 
---- и т.д. 
или
	Вариант 2: 	
	(i) Минимальные требования к объединенному контракту (контрактам) представляют собой совокупность требований по каждому контракту, на который участник торгов разместил предложения следующим образом, при этом N1, N2, N3 и т.д. должны быть разными контрактами:
Лот 1: N1 контрактов минимальной стоимостью в V1 каждый;
Лот 2: N2 контрактов минимальной стоимостью в V2 каждый; 
Лот 3: N3 контрактов минимальной стоимостью в V3 каждый; 
---- и т.д., или
(ii) Лот 1: N1 контрактов минимальной стоимостью в V1 каждый; или менее N1 или N1 контрактов минимальной стоимостью в V1 каждый, но общей стоимостью равной или превышающей N1 x V1.
(iii) Лот 2: N2 контрактов минимальной стоимостью в V2 каждый; или менее N2 или N2 контрактов минимальной стоимостью в V2 каждый, но общей стоимостью равной или превышающей N2 x V2.
(iv) Лот 3: N3 контрактов минимальной стоимостью в V3 каждый; или менее N3 или N3 контрактов минимальной стоимостью в V3 каждый, но общей стоимостью равной или превышающей N3 x V3.
----и т.д., или
	Вариант 3: 	
	(i) Минимальные требования к объединенному контракту (контрактам) представляют собой совокупность требований по каждому контракту, на который участник торгов разместил предложения следующим образом, при этом N1, N2, N3 и т.д. должны быть разными контрактами:
Лот 1: N1 контрактов минимальной стоимостью в V1 каждый;
Лот 2: N2 контрактов минимальной стоимостью в V2 каждый; 
Лот 3: N3 контрактов минимальной стоимостью в V3 каждый; 
---- и т.д., или
(ii)   Лот 1: N1 контрактов минимальной стоимостью в V1 каждый; или менее N1 или N1 контрактов минимальной стоимостью в V1 каждый, но общей стоимостью равной или превышающей N1 x V1.
Лот 2: N2 контрактов минимальной стоимостью в V2 каждый; или менее N2 или N2 контрактов минимальной стоимостью в V2 каждый, но общей стоимостью равной или превышающей N2 x V2.
Лот 3: N3 контрактов минимальной стоимостью в V3 каждый; или менее N3 или N3 контрактов минимальной стоимостью в V3 каждый, но общей стоимостью равной или превышающей N3 x V3.
---- и т.д., или
(iii) При условии соблюдения пункта (ii) выше в отношении минимальной стоимости одного контракта по каждому лоту, общее количество контрактов равно или меньше N1 + N2 + N3 +--но общая стоимость всех таких контрактов равна или больше N1 x V1 + N2 x V2 + N3 x V3 +---.

2.3	Альтернативные сроки выполнения работ 
Альтернативные сроки выполнения работ, если они допустимы в соответствии с п. 13.2 ИУТ, будут оцениваться следующим образом: [указать метод оценки если они допустимы, в противном случае указать «Неприменимо»]
2.4	Альтернативные технические решения
Альтернатиивные технические решения, если они допустимы в соответствии с п. 13.4 ИУТ, будут оцениваться следующим образом: [указать метод оценки если они допустимы, в противном случае указать «Неприменимо»]
2.5	Устойчивые закупки
[Если в разделе VII указаны конкретные технические требования к устойчивым закупкам, то следует либо указать, что (i) эти требования будут оцениваться по принципу соответствия/несоответствия требованиям, либо (ii) в дополнение к оценке этих требований по указанному принципу, если это возможно, указать денежные корректировки, которые будут применяться в отношении цен конкурсных заявок в целях их сравнения с заявками, превышающими указанные минимальные технические требования к устойчивым закупкам].

2.6	Другие критерии
Если они допустимы в соответствии с п. 35.2(f) ИУТ:
………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………

3.	Квалификационные требования
Фактор 	1. Правомочность 	
Подфактор 	Критерий	Необходимая документация	
	Требование	Участник торгов		
		Отдельная организация	СП		
			Все партнеры 	Каждый партнер	Минимум один партнер		
1.1 Государственная  принадлежность 	Государственная принадлежность в соответствии с п. 4.3 ИУТ	Обязательное требование 	Обязательное требование для существующе-го или создаваемого СП 	 (см. ниже)	Обязатель-ное требование (см. ниже) Неприм.	Формы ELI  –1.1 и 1.2 с приложениями	
			Согласно Руководству:

Пункт 1.24.	В случае МКБ/СУ допускается объединение фирм, не представляющих страны-участницы (СУ), с фирмами из СУ. Однако предполагается, что ведущая фирма из СУ будет выполнять не менее 50 (пятидесяти) процентов работ по контракту.

Пункт 1.25. В случае НКТ, иностранными фирмами, при этом предполагается, что отечественная фирма будет выполнять не менее 50 (пятидесяти) процентов работ по контракту.		
1.2 Конфликт интересов	 Отсутствие конфликта интересов в соответствии с п. 4.2 ИУТ	Обязательное требование 	Обязательное требование для существующе-го или создаваемого СП 	Обязательное требование	Неприм.	
Конкурсная заявка	
1.3 Неправомочность банка	Признание неправомочности со стороны ИБР в соответствии с п. 4.5 ИУТ	Обязательное требование 	Обязательное требование для существующе-го или создаваемого СП 	Обязательное требование	Неприм.	
Конкурсная заявка 	
1.4 Государственная компания	Соответствие условиям пункта 4.6 ИУТ	Обязательное требование 	Обязательное требование	Обязательное требование	Неприм.	Формы ELI  –1.1 и 1.2 с приложениями	
1.5 Неправомочность на основании резолюции ООН, законов страны Получательа или положений о бойкоте Положений о бойкоте Организации исламского сотрудничества, Лиги арабских государств и Африканского союза (п.п. 1. 11 и 1.12 «Руководства о закупках» (ИБР, сентябрь 2018 г.)	Отсутствие отстранения от участия в торгах на основании законов страны Получателя или положений о бойкоте Положений о бойкоте Организации исламского сотрудничества, Лиги арабских государств и Африканского союза, см. п. 4.8 ИУТ and раздел V.	Обязательное требование	Обязательное требование для существующе-го СП	Обязательное требование	Неприм.	

Конкурсная заявка	

Фактор	2. Случаи неисполнения договорных обязательств 	
Подфактор	Критерий	Необходимая документация	
	Требование	Участник торгов		
		Отдельная организация	СП, консорциум или объединение		
			Все партнеры	Каждый партнер 	Минимум один партнер		
2.1Случаи неисполнения контрактных обязательств 	Отсутствие неисполнения контрактных обязательств в течение последних __________ (_) лет до момента окончания срока подачи заявок на основании всей имеющейся информации о полностью урегулированных спорах или судебных разбирательствах.  Полностью урегулированным считается спор или судебное разбирательство, которое было разрешено в соответствии с механизмом разрешения споров по соответствующему договору при исчерпании всех доступных участнику апелляционных инстанций. 	Должна соответство-вать требованиям как самостоятел-но, так и в качестве партнера бывшего или существую-щего СП 	Неприм.
	Должен соответство-вать требованиям как самостоятель-но, так и в качестве партнера бывшего или существую-щего СП	Неприм.	

Форма CON - 2	
2.2 Отстранение на основании подписания Заказчиком Заявления об обеспечении конкурсной заявки или отзыва конкурсной заявки в течение срока ее действия	Отсутствие отстранения от участия в торгах на основании Заявления об обеспечении конкурсной заявки в соответствии с п. 4.7 ИУТ или отзыва конкурсной заявки согласно п. 19.9 ИУТ.	Обязательное требование	Обязатель-ное требование 	Обязательное требование 	Неприм.	Форма представления конкурсной заявки	
2.3 Текущее судебное разбирательство	Все текущие судебные разбирательства в совокупности должны составлять не более ______________ процентов (_____%) от чистой стоимости участника торгов и должны рассматриваться как решенные не в пользу участника торгов. 
	Должна соответство-вать требованиям как самостояте-льно, так и в качестве партнера бывшего или существующего СП	Неприм.	Должен соответство-вать требованиям как самостояте-льно, так и в качестве партнера бывшего или существующего СП	Неприм.	

Форма CON – 2	
2.4Прошлые судебные разбирательства	Отсутствие последовательных судебных/арбитражных решений в отношении Участника торгов с 1 января [указать год]	Обязательное требование 	Обязатель-ное требование 	Обязательное требование 	Неприм.	Форма CON – 2	
2.5 Заявление:
Случаи выполнения требований в области охраны окружающей среды, социальной сферы, охраны здоровья и обеспечения безопасности (ОСЗБ)	Указать все договоры на выполнение работ, которые были приостановлены или расторгнуты и/или по которым работодатель потребовал обеспечить гарантии выполнения работ по причинам, связанным с несоблюдением каких-либо экологических, социальных или санитарно-гигиенических требований или гарантий, за последние пять лет. 	Обязана заполнить заявление 	Неприм.	Обязан заполнить заявление 	Неприм.	Форма CON-3 Заявление об обеспечении выполнения требований ОСЗБ	

Фактор	3. Финансовое положение	
Подфактор	Критерий	Необходимая документация	
	Требование	 Участник торгов		
		Отдельная организация	СП, консорциум или объединение		
			Все партнеры	Каждый партнер	Минимум один партнер		
3.1 Прошлые финансовые показатели 	(i) Участник торгов должен продемонстрировать наличие или доступность ликвидных активов, необремененных недвижимых активов, кредитных линий и других финансовых средств (независимо от любых авансовых платежей по контракту), достаточных для удовлетворения потребностей в денежных средствах на строительство, оцениваемых в  ______________ долларов США по данному контракту (контрактам) за вычетом других обязательств участника торгов.
(ii) Участники торгов должны также продемонстрировать, к удовлетворению Заказчика, что они располагают достаточными источниками финансирования для удовлетворения потребностей в движении денежных средств по работам, выполняемым в настоящее время, и по будущим контрактным обязательствам.
(iii) Должны быть представлены проверенные балансовые отчеты или, если этого не требует законодательство страны участника торгов, другие приемлемые для Заказчика финансовые отчеты за последние _________ лет, которые должны демонстрировать устойчивость финансового положения участника торгов в настоящее время и указывать на его перспективную долгосрочную рентабельность.	Обязательное требование 

Обязательное требование 

Обязательное требование	Обязательное требование 

Обязательное требование 

Неприм.	Неприм.

Неприм.

Обязатель-ное требование	Неприм.

Неприм.

Неприм.	Форма FIN – 3.1 с приложениями	
3.2. Среднегодовой оборот	Минимальный среднегодовой оборот в размере __________________, рассчитанный как общая сумма сертифицированных платежей, полученных по текущим или выполненным договорам, за последние______() лет.	Обязательное требование	Обязательное требование	
Необходимо удовлетво-рить
требование на _________ процентов (_____%)
	
Необходимо удовлетворить
Необходимо удовлетворить
требование на _________ процентов (_____%)	Форма FIN –3.2	

Фактор	4. Опыт работы	
Подфактор 	Критерий 	Необходимая документация	
	Требование	Участник торгов		
		Отдельная организация	СП, консорциум или объединение		
			Все партнеры 	Каждый партнер	Минимум один партнер		
4.1 (a) Опыт работы в строительстве 	Опыт работы по договорам в роли подрядчика, субподрядчика или головного подрядчика в течение как минимум последних________ [____] лет до момента окончания срока подачи заявок.  	Обязательное требование 	Неприм.	Обязатель-ное требование 	Неприм.	Форма EXP-4.1	
4.2 (a) Конкретный опыт управления строительными работами и договорами 	(i) Минимальное количество аналогичных договоров, указанных ниже, которые были удовлетворительно и в существенном объеме выполнены участником торгов в качестве генерального подрядчика, партнера СП, головного подрядчика или субподрядчика в период с 1 января [указать год] до даты окончания срока подачи заявок: (i) N контрактов с минимальной стоимостью V каждый;
или
(ii) менее N или N контрактов минимальной стоимостью в V каждый, но общей стоимостью равной или превышающей N x V; [указать значения N и V, исключить пункт (ii) выше, если он неприменим]
[В случае если работы будут предлагаться в виде отдельных контрактов в рамках процедуры разбивки общего объема работ на отдельные лоты (множественный контракт), минимальное количество контрактов, необходимое для оценки квалификации, должно быть выбрано из вариантов, указанных в п. 35.4 ИУТ]. 
Аналогичность контрактов должна быть основана на следующем: [На основании раздела VII «Требования заказчика» указать минимальные основные требования по физическим размерам, сложности, методу строительства, технологии и/или другим характеристикам].	Обязательное требование	Обязательные требования 	Неприм.	Неприм.	Форма EXP 4.2(a)

4.2 (b) Конкретный опыт 	Для вышеуказанных или любых других контрактов (в основном завершенных и находящихся на стадии реализации) опыт работы в качестве генерального подрядчика, участника совместного предприятия, головного подрядчика или субподрядчика  на первый день календарного года или после него в течение периода, указанного в п. 4.2 (а) выше, минимальный опыт строительства в рамках следующих основных видах успешно завершенных работ: [перечислить виды работ с указанием объема, количества или темпов производства в зависимости от ситуации]. 
В пункте 4.2(а) указанные требования определяют аналогичность контрактов, в то время как основные виды деятельности или темпы производства работ, которые должны быть указаны в пункте 4.2(b), определяют необходимые возможности участника торгов по выполнению работ. Между пунктами 4.2(а) и 4.2(b) не должно быть никаких несоответствий или повторений требований. В отношении темпов производства работ следует указать, что они должны определяться либо как средние за весь указанный период, либо как темпы годового производства работ за любой 12-месячный отрезок времени в указанном периоде].	Обязательное требование 	Обязательное требование	Неприм.	Должен удовлетво-рять требованию по одной характе-ристике	Форма EXP-2.4.2(b)	

     5. Представитель и основной персонал Подрядчика
[Примечание: Укажите в следующей таблице минимальное количество основных специалистов, необходимых для выполнения договора с учетом характера, объема, сложности и рисков договора]
Участнику торгов необходимо продемонстрировать, что у него будет достаточно квалифицированный представитель Подрядчика и достаточно квалифицированный основной персонал (в необходимом количестве), как описано в таблице ниже.
Участник торгов должен предоставить подробную информацию о представителе Подрядчика и основном персонале, а также о других ключевых сотрудниках, которые, по мнению Участника торгов, подходят для выполнения контракта, с указанием их академической квалификации и опыта работы. Участнику торгов необходимо заполнить соответствующие Формы в Разделе IV «Образцы форм заявки».
Подрядчику необходимо получить согласие Заказчика на замену или смену своего Представителя (см. Общие условия договора, подпункт 4.3) и любого из ключевых сотрудников (см. Специальные условия контракта, подпункт 1.1.2.7).

Представитель и основной персонал подрядчика
№	Должность/специализация	Соответствующее академическая квалификация 	Минимальный стаж работы в соответствующей области	
1	Представитель Подрядчика			
2	…			
Подходящие специалисты в следующих областях	
3	[Охрана окружающей среды] 	Например, ученая степень в соответствующей сфере экологии	Например, [лет] работы в проектах дорожного строительства в аналогичных условиях работы	
4	[Охрана здоровья и безопасность] 			
5	[Социальные вопросы]		Например, [лет] мониторинга и управления рисками, связанными с ГН/СЭД	
6	[укажите другие варианты в случае необходимости]			
     
6. Оборудование
Участнику торгов необходимо продемонстрировать, что у него будет доступ к основному оборудованию Подрядчика, перечисленному ниже:
No.	
Тип оборудования и его характеристики 	Минимальное необходимое количество 	
1			
2			
3			
4			
5			

Участнику торгов следует представить более подробную информацию о предлагаемых единицах оборудования, используя соответствующую форму в разделе IV.

Раздел IV – Образцы форм конкурсных заявок 
Перечень образцов форм

Форма конкурсной заявки
Формы ведомостей и графиков
Ведомость объемов работ / План выполнения работ
График платежей в разных валютах
Таблица(ы) корректировочных данных
Форма Залога конкурсной заявки
(банковская гарантия)
Форма Залога конкурсной заявки
(гарантийное обязательство)
Форма заявления об обеспечении конкурсной заявки
Техническое предложение
Квалификация участника торгов
Форма ELI 1.1 - Информационный лист Участника торгов
Форма ELI 1.2 - Информационный лист партнера СП
Форма CON 2 —Невыполнение контракта в прошлом, текущие судебные разбирательства и судебные разбирательства в прошлом
Форма CON 3 – Заявление об обеспечении выполнения требований ОСЗБ
Финансовое положение
Форма FIN 3.1 –Финансовые показатели прошлой деятельности
Форма FIN 3.2 - Среднегодовой оборот
Форма FIN 3.3 – Финансовые ресурсы
Форма CCC – Текущие обязательства по контрактам / незавершенные работы
Форма EXP 4.1 – Общий опыт
Форма EXP 4.2(a) – Конкретный опыт
Форма EXP 4.2(b) – Конкретный опыт в основной деятельности

Форма конкурсной заявки
Участник торгов должен подготовить Форму конкурсной заявки на официальном бланке компании с указанием ее полного наименования и адреса.
Примечание. Весь текст, выделенный курсивом, предназначен для использования при подготовке данной формы и должен быть удален из окончательного текста документа	

	Дата: _______________
	Номер конкурсных торгов: _______________
	Приглашение к участию в конкурсных торгах №: _______________

Кому:	

Мы, нижеподписавшиеся, заявляем, что:

(a)	Нами изучена Тендерная документация, включая Дополнения к ней, выпущенные согласно пункту 8 Инструкций для участников торгов (ИУТ), и мы не имеем сомнений и оговорок, связанных с ее положениями;
(b)	мы отвечаем квалификационным требованиям и не имеем каких-либо конфликтов интересов, указанных в пункте 4 ИУТ;
(c)	мы не были отстранены от участия в торгах или объявлены Заказчиком неправомочными вследствие исполнения Заявления об обеспечении конкурсной заявки в стране Заказчика в соответствии с пунктом 4.7 ИУТ.
(d)	мы предлагаем выполнить следующие Работы в соответствии с Тендерной документацией:
	;

(e)	Общая цена нашей Заявки, без учета скидок, предлагаемых в пункте (f) ниже, составляет:
В случае только одного лота, общая цена Заявки составляет	

В случае нескольких лотов общая цена каждого лота составляет________________

В случае нескольких лотов общая цена всех лотов (сумма всех лотов) составляет_ ____________________;

(f)	Предлагаемые скидки и порядок их применения:
i)	Предлагаются следующие скидки: ________________________________

ii)	Точный метод расчетов для определения чистой цены после применения скидок приведен ниже:	
	
	;

(g)	Срок действия нашей заявки на участие в торгах соответствует сроку, указанному в п.18.1 УТ (с поправками, если применимо), начиная с даты крайнего срока подачи заявок, установленного в п.22.1 УТ (с поправками, если применимо), и она будет сохранять для нас обязательную силу и может быть принята Вами в любое время до окончания указанного срока;

(h)	В случае принятия Вами нашей заявки обязуемся предоставить Гарантию исполнения контракта [и гарантию выполнения требований по охране окружающей среды, социальной защите, охране здоровья и обеспечению безопасности (ОСЗБ) - Удалить, если неприменимо] согласно Тендерной документации.
(i)	В соответствии с требованиями п. 4.3 ИУТ, мы не включены в состав других заявок на участие в настоящих торгах ни в качестве Участника, ни в качестве субподрядчика, за исключением альтернативных заявок, как это предусмотрено в п. 13 ИУТ;
(j)	Наша компания, а также наши субподрядчики или поставщики по тем или иным разделам контракта, не были объявлены ИБР неправомочными для участия в торгах согласно законам или государственным нормативно-правовым актам страны Заказчика или в силу соблюдения решения Совета Безопасности Организации Объединенных Наций, Лиги арабских государств и Африканского союза;
(k)	[выберите подходящий вариант и удалите другой] [Мы не являемся государственным предприятием или учреждением] / [Мы являемся государственным предприятием или учреждением, но отвечаем требованиям ITB- ИУТ 4.6];
(l)	Нами уплачены или будут уплачены следующие комиссии, денежные вознаграждения или сборы за участие в торгах или заключение контракта: 
[указать полное наименование каждого Получателя, его полный адрес, основание для выплаты каждой комиссии или вознаграждения, а также сумму и валюту, в которой была выплачена комиссия] 

Наименование Получателя	Адрес	Причина	Сумма	

								

	(Если оплата не производилась или не должны производиться, указать «Нет».)

(m)	Мы понимаем, что настоящая Конкурсная заявка вместе с Вашим письменным подтверждением ее принятия, включенным в Ваше Уведомление о присуждении нам контракта, будет свидетельством возникших между нами и имеющих обязательную силу контрактных отношений, действующих до заключения официального контракта; 
(n)	Мы понимаем, что Вы не обязаны принять конкурсную заявку с наименьшей оценочной стоимостью или любую иную заявку, которая может быть получена Вами;
(o)	Настоящим подтверждаем, что нами приняты меры для обеспечения того, чтобы ни одно из действующих от нашего имени или по нашему поручению лиц не участвовало в совершении каких-либо мошеннических и коррупционных действий.
Имя Участника торгов* _____________________________________________________

Имя лица, должным образом уполномоченного на подписание Конкурсной заявки от имени Участника торгов ** __________________________________________________

Должность лица, подписавшего Конкурсную заявку _____________________________

Подпись вышеуказанного лица ______________________________________________

Дата: _________________________________________________________________
 
* В случае, если Конкурсная заявка подается совместным предприятием, указать наименование СП в качестве Участника торгов.
** Лицо, подписывающее заявку, должно иметь выданную участником торгов доверенность, прилагаемую к Тендерной документации.

Формы ведомостей и графиков
Ведомость объемов работ / План выполнения работ
[вставьте Ведомость объемов работ в случае контракта с оплатой за выполненные объемы работ на основе согласованных расценок или План выполнения работ в случае договора с фиксированной суммой]

Ведомость объемов работ
Цели
Целями составления Ведомости объемов работ являются:
(a) 	предоставление достаточной информации об объемах Работ, которые необходимо выполнить, чтобы обеспечить эффективную и точную подготовку конкурсных предложений; 
(b) 	при заключении контракта предоставление Ведомости объемов работ с указанием цен для использования при периодической оценке выполненных Работ.
Для достижения этих целей Работы должны быть достаточно подробно перечислены в Ведомости объемов работ, чтобы можно было провести различие между разными видами Работ или между Работами одного и того же характера, выполняемыми в разных местах или при других обстоятельствах, которые могут привести к различному пониманию стоимости. В соответствии с этими требованиями оформление и содержание Ведомости объемов работ должны быть максимально простыми и краткими.
Ведомость поденной работы
Ведомость поденной работы следует включать только в том случае, если высока вероятность незапланированных работ, не входящих в Ведомость объемов работ. Для облегчения проверки Заказчиком реалистичности расценок, предложенных Участниками торгов, Ведомость поденной работы, как правило, должна включать следующее:
(a) 	Перечень различных видов работ, материалов и строительного оборудования, для которых участник торгов должен указать базовые дневные расценки или цены, вместе с изложением условий, на которых Подрядчик будет получать оплату за работы, выполняемые в режиме дневной работы.    
(b) 	Номинальные объемы по каждой позиции дневных работ, которые должны быть оценены каждым участником торгов по ставкам дневных работ, должны быть указаны в предложении. Ставка, указываемая участником торгов по каждой основной позиции дневных работ, должна включать прибыль подрядчика, накладные расходы, надзор и другие расходы.
Предварительные суммы
Общий резерв на случай непредвиденных обстоятельств (превышение количества) может быть создан путем включения предварительной суммы в Сводную Ведомость объемов. Аналогичным образом, резерв на непредвиденные расходы на возможное повышение цен должен быть предусмотрен в качестве предварительной суммы в Сводной Ведомости объемов работ. Включение таких предварительных сумм часто облегчает утверждение бюджета, поскольку позволяет избежать необходимости периодически запрашивать дополнительные согласования по мере возникновения такой необходимости в будущем. При использовании таких предварительных сумм или резервов на случай непредвиденных расходов в Специальных условиях контракта следует указать каким образом они должны использоваться и под чьим руководством (обычно это руководитель проекта).
Сметная стоимость выполнения специализированных работ или поставки специальных товаров другими подрядчиками должна быть указана в соответствующей части Ведомости объемов работ в виде конкретной предварительной суммы с соответствующим кратким описанием. Для выбора таких специализированных подрядчиков Заказчик обычно проводит отдельную процедуру закупок. Чтобы обеспечить элемент конкуренции между участниками торгов в отношении любых объектов, коммунальные удобства, обслуживания и т. д., которые победитель торгов в качестве генерального подрядчика должен предоставить для использования и удобства специализированных подрядчиков, за каждой соответствующей предварительной суммой следует указать пункт в Ведомости объемов работ, предлагающий Участнику торгов указать сумму за такие коммунальные удобства, объекты, обслуживание и т. д.
Настоящие примечания по подготовке ведомости объемов работ предназначены только в качестве информации для заказчика или лица, составляющего конкурсную документацию. Их не следует включать в окончательный вариант Тендерной документации.

1. Образец ведомости объемов работ 
(Местная валюта и иностранная валюта)

Предмет номер.	Описание	Единица	Кол-во	Ставка	Сумма	

						

						

						
	[Вводится Заказчиком; Удалить, если не применимо:] Предварительные суммы для дополнительных результатов ESHS/ОСЗБ.					
	[Вводится Заказчиком; Удалить, если не применимо:] Предварительная сумма на тренинг по повышению осведомленности и ознакомления с вопросами, связанными с сексуальной эксплуатацией, домогательствами (СЭП) и гендерным насилием (ГН).					

						
Всего

Пример Плана выполнения работ

Номер	Описание	Единица	Сумма	

				

				
	[Вводится Заказчиком; Удалить, если не применимо:] Предварительные суммы для дополнительных результатов ESHS/ОСЗБ.			
	[Вводится Заказчиком; Удалить, если не применимо:] Предварительная сумма на тренинг по повышению осведомленности и ознакомления с вопросами, связанными с сексуальной эксплуатацией, домогательствами (СЭП) и гендерным насилием (ГН).			

	График платежей в разных валютах	

Для [........................ вставить название раздела Работ]	

Отдельные таблицы могут потребоваться, если различные разделы Работ (или Ведомости объемов работ) будут иметь существенно разные требования в иностранной и местной валюте. Заказчик должен указать названия каждого раздела Работ.

	А	Б	В	Г	
Название валюты платежа	Сумма валюты	Обменный курс
в местную валюту	Эквивалент в местной валюте
C = A x B	Процент от 
чистой цены заявки (ЧЦЗ)
100xС
ЧЦЗ	
Местная валюта
	
		1.00			
Иностранная валюта №1

Иностранная валюта № 2

Иностранная валюта №3

Чистая Цена Заявки			
	100.00	
Предварительные суммы, выраженные в местной валюте		1.00			
ЦЕНА ЗАЯВКИ			

Таблица(ы) корректировочных данных
[В таблицах A, B и C, приведенных ниже Участник торгов должен (a) указать сумму платежа в местной валюте, (б) указать предлагаемый источник и базовые значения индексов для различных элементов затрат в иностранной валюте, (в) вывести предлагаемые весовые коэффициенты для платежей в местной и иностранной валюте и (г) указать обменные курсы, используемые при конвертации валюты. В случае очень крупных и/или сложных контрактов на выполнение работ может возникнуть необходимость указать несколько семейств формул корректировки цен, соответствующих различным видам работам.]

Таблица A. Местная валюта

Код индекса
	Описание индекса	Источник индекса	Базовая стоимость
и  дата	- 
Сумма Участника торгов в местной валюте	Предлагаемый Участником торгов весовой коэффициент 
	
	Нерегулируемый	—	—	—	A:  	*
B:  	*
C:  	*
D:  	*
E:  	*	
			Всего		1.00	

[* Вводится заказчиком. В то время как «A» означает фиксированный процент, B, C, D и E должны указывать диапазон значений, и Участник торгов должен будет указать значение в пределах диапазона таким образом, чтобы общий вес = 1,00]

Таблица B – Иностранная валюта
Название валюты: _______________

Указать вид: ........................ [Если Участнику торгов разрешено получать оплату в иностранной валюте, необходимо использовать данную таблицу. Если Участник торгов желает предложить цену в более чем одной иностранной валюте (допускается до трех валют), тогда эту таблицу следует повторить для каждой иностранной валюты.]

Код индекса	Описание индекса	Источник индекса	Базовая стоимость и дата	Валюта участника торгов по типу/сумме	Эквивалент в ИИВ	Предложенный участником конкурса весовой коэффициент	
	Нерегулируемый	—	—	—		А: 	*
Б: 	*
В: 	*
Г: 	*
Д: 	*	
				Всего		1.00	
[* Вводится заказчиком. В то время как «A» означает фиксированный процент, B, C, D и E должны указывать диапазон значений, и Участник торгов должен будет указать значение в пределах диапазона таким образом, чтобы общий вес = 1,00]

Залог конкурсной заявки 
(банковская гарантия)	

[Фирменный бланк или SWIFT-код банка, выдающего гарантию]
Получатель: [наименование и адрес Заказчика] 
Приглашение к участию в торгах №: [указать идентификационный номер Приглашения к участию в торгах]
Дата: [указать дату выдачи] 
ГАРАНТИЯ №: [указать номер гарантии]
Гарантия выдана: [указать наименование банка и адрес места выдачи гарантии, если они не указаны в бланке]
Нами получено сообщение о том, что [наименование Участника торгов] (далее – Заявитель) подал или подаст Вам заявку на участие в торгах (далее – Заявка) на исполнение [указать название контракта] согласно Приглашению к участию в торгах № [указать номер] (ПУТ). 
Далее, как мы понимаем, согласно Вашим условиям Заказчика, заявки должны сопровождаться обеспечением в форме гарантии заявки на участие в торгах.
По запросу Заявителя мы, действуя в качестве Гаранта настоящим безоговорочно в безотзывном порядке обязуемся уплатить Вам любую сумму или суммы, не превышающие в общей сложности [сумма цифрами] (____________) [сумма прописью] по получении от Вас составленного в письменной форме первого требования с подкрепляющим его письменным заявлением либо в самом требовании или в отдельном подписанном документе, сопровождающем или идентифицирующем требование, о том, что Заявитель нарушил обязательство(а), принятое(ые) им при подаче заявки на участие в торгах, поскольку он:
(a) 	отозвал свою Конкурсную заявку в течение срока ее действия, указанного им в Форме заявки на участие в торгах («Срок действия заявки») или срока, на который он был продлен Заявителем; или
(b) 	будучи уведомленным о принятии Вами его Заявки на участие в торгах в течение срока ее действия i) не в состоянии подписать контракт, или ii) не в состоянии предоставить гарантию исполнения контракта и, в случае необходимости, гарантию выполнения требований по охране окружающей среды, социальной защите, охране здоровья и обеспечению безопасности согласно Инструкциям для участников торгов (ИУТ), включенным в конкурсную документацию Получателя. 
Действие настоящей гарантии прекращается: a) в случае признания Заявителя выигравшим торги Участником – по получении нами копий подписанного им контракта и гарантии исполнения контракта и, в случае необходимости, гарантии выполнения требований по охране окружающей среды, социальной защите, охране здоровья выпущенного на Ваше имя по поручению Заявителя; и b) в случае признания Заявителя проигравшим – i) по получении нами копии извещения, направленного Вами Заявителю с указанием результатов торгов или ii) по истечении двадцати восьми дней после окончания срока действия заявки, поданной Заявителем – в зависимости от того, какое из вышеуказанных обстоятельств наступит раньше. 
Следовательно, любое требование о производстве платежа по настоящей гарантии должно быть получено нами в нашем офисе в указанный выше срок или ранее. 
Действие настоящей гарантии регулируется Унифицированными правилами для платежных гарантий по первому требованию в переработанной редакции 2010 г., издание Международной торговой палаты МТП № 758.
_____________________________
[Подпись(и)]

Залог конкурсной заявки 
(гарантийное обязательство)  

ГАРАНТИЙНОЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО № ______________________
НАСТОЯЩИМ [наименование Участника торгов] в качестве Принципала (именуемый в дальнейшем «Принципал») и [имя, должность и адрес поручителя], в качестве Гаранта, уполномоченный вести дела в [название страны Заказчика] (именуемый в дальнейшем «Гарант»), обязуются выплатить [наименование Заказчика] в качестве Верителя (именуемому в дальнейшем «Заказчик») сумму в размере [сумма прописью]. С целью уплаты указанной суммы надлежащим образом и в полном объеме, Принципал и Гарант берут на себя, своих наследников и правопреемников солидарные и индивидуальные обязательства по настоящему документу. 
ПОСКОЛЬКУ Принципал представил Заказчику составленную в письменной форме Конкурсную заявку о строительстве [название контракта], именуемую в дальнейшем «Заявкой», ___   ______ 20__ года, то, 
СОГЛАСНО УСЛОВИЯМ НАСТОЯЩЕГО ОБЯЗАТЕЛЬСТВА, в случае если Принципал:
(a)	отозвал свою Конкурсную заявку в течение срока ее действия, указанного им в Форме заявки на участие в торгах, или срока, на который он был продлен Принципалом; или
(b)	будучи уведомленным о принятии Заказчиком его Заявки на участие в торгах в течение срока ее действия или срока, на который он был продлен Принципалом i) не в состоянии подписать контракт, или ii) не в состоянии предоставить Заказчику ганрантию исполнения контракта и, в случае необходимости, гарантию выполнения требований по охране окружающей среды, социальной защите, охране здоровья согласно Инструкциям для участников торгов (ИУТ), включенным в конкурсную документацию заказчика, 
Гарант безоговорочно в безотзывном порядке обязуется выплатить Заказчику указанную выше сумму по получении от Заказчика составленного в письменной форме первого требования без необходимости его обоснования, при условии, что оно вытекает из наступления любого из приведенных выше обстоятельств, с уточнением конкретного обстоятельства.
Настоящим Гарант соглашается, что срок действия данного обязательства составляет 28 дней с даты истечения срока действия заявки, указанной в Форме заявки, или срока, на который он был продлен Принципалом. 

В ПОДТВЕРЖДЕНИЕ ЧЕГО, Принципал и Гарант скрепляют настоящий документ своими подписями _______________ 20__ года.
Принципал: _______________________	Гарант: _____________________________
	                                                           Фирменная печать (при необходимости)
_______________________________	____________________________________
(Подпись)	(Подпись)
(Имя и должность печатными буквами)	(Имя и должность печатными буквами)

Форма заявления об обеспечении конкурсной заявки на участие в торгах
[Форма Заявления об обеспечении конкурсной заявки заполняется Участником торгов в соответствии с приведенными ниже инструкциями]

Дата: [день, месяц, год]
№ торгов: [указать номер торгов]

Кому: [полное наименование Заказчика]
Мы нижеподписавшиеся, заявляем, что: 
мы понимаем, что, согласно Вашим условиям, конкурсные заявки должны быть подкреплены Заявлением об обеспечении заявки.
Мы согласны с тем, что нас автоматически отстранят от участия в торгах по любому контракту с Получателем на [указать количество месяцев или лет], начиная с [указать дату], если мы нарушим свои обязательства по условиям торгов:
(a) 	отозвав свою Конкурсную заявку в течение срока ее действия, указанного в Форме заявки на участие в торгах; или
(c)	будучи уведомленными о принятии Заказчиком нашей Заявки в течение срока ее действия, i) не в состоянии будем подписать контракт, или ii) не в состоянии будем предоставить гарантию исполнения контракта и, в случае необходимости, гарантию выполнения требований по охране окружающей среды, социальной защите, охране здоровья, согласно Инструкциям для участников торгов (ИУТ). 
Мы понимаем, что, в случае нашего неуспеха в торгах, действие настоящего Заявления об обеспечении конкурсной заявки прекращается (i) по получении Вашего извещения с указанием наименования победителя торгов или (ii) по истечении двадцати восьми дней после окончания срока действия нашей Заявки. 
Подпись: [подпись уполномоченного лица с указанием ниже его имени и должности]
Действующий в качестве: [указать правомочность/должность лица, уполномоченного на подписание Заявления об обеспечении конкурсной заявки на участие в торгах] 
Имя: [указать полное имя лица, уполномоченного на подписание Заявления об обеспечении конкурсной заявки на участие в торгах], 
Должным образом уполномоченный на подписание Конкурсной заявки от имени: [указать полное наименование Участника торгов] 

Дата: ________________________________ ___________________ _____ года
 [указать дату подписания настоящей формы]

Официальная печать (в случае необходимости)

 [Примечание: В случае совместного предприятия (СП) Заявление об обеспечении конкурсной заявки должно быть составлено от лица всех партнеров СП, подающего заявку.]

Техническое предложение
Формы технических предложений
-	Организация строительной площадки

-	План производства работ

-	График мобилизации

-	График строительства

-	Стратегии и планы управления ОСЗБ

-	Кодекс поведения (в отношении ОСЗБ)

-	Оборудование

-	График работы основного персонала

-	Прочее

Организация строительной площадки
[вставьте информацию об организации рабочей площадки]

План производства работ
[вставить план производства работ]

График мобилизации
[вставить график мобилизации]

График строительства
[вставить график строительства]

Стратегии и планы управления ОСЗБ
(ОСЗБ-СУПР)

Участник торгов должен представить всеобъемлющие и краткие стратегии и планы управления в области охраны окружающей среды, социальной защиты, охраны здоровья и обеспечения безопасности (ОСЗБ-СУПР), в соответствии с требованиями пункта 11.1 (i) (ИУТ). Эти стратегии и планы должны подробно описывать действия, материалы, оборудование, процессы управления и т. д. который будет реализован подрядчиком и его субподрядчиками.
При разработке этих стратегий и планов участник торгов должен учитывать положения договора в отношении ОСЗБ, включая те, которые могут быть более подробно описаны в требованиях к работам в Разделе VII.

Кодекс поведения: охрана окружающей среды, социальная защита, охрана здоровья и обеспечение безопасности (ОСЗБ) 

Участник торгов должен представить Кодекс поведения, который будет применяться к сотрудникам и субподрядчикам подрядчика, как того требует пункт 11.1 (i) ИУТ. Кодекс поведения должен обеспечивать соблюдение положений договора в отношении ОСЗБ, включая те, которые могут быть более подробно описаны в требованиях к работам в Разделе VII.
Кроме того, Участник торгов должен представить краткое описание того, как будет осуществляться настоящий кодекс поведения. Описание включает в себя информацию о том, как положения кодекса будут учтены в условиях найма/найма, какое обучение будет проводиться, как оно будет контролироваться и как Подрядчик предлагает бороться с любыми нарушениями.

Форма EQU: Оборудование

Участник торгов должен предоставить достаточную информацию, чтобы четко продемонстрировать, что он способен удовлетворить требования к основному оборудованию, перечисленному в Разделе III «Критерии оценки и квалификации». Для каждой перечисленной единицы оборудования или для альтернативного оборудования, предложенного Участником торгов, должна быть подготовлена отдельная форма.

Единица оборудования
	
Информация об оборудовании	Название производителя
	Модель и расчетная мощность	
	Производительность 
	Год выпуска	
Текущее состояние	Текущее местоположение
	
	Подробная информация о текущих обязательствах

Источник	Укажите источник оборудования
	oСобственное      o Аренда        o Лизинг   o Специально изготовлено	

Опустите следующую информацию об оборудовании, принадлежащему Участнику торгов.

Владелец	Имя владельца	
	Адрес владельца

	телефон	Контактное имя и должность	
	Факс	телекс	
Соглашения	Детали договоров аренды/лизинга/производства, относящихся конкретно к проекту

		

Представитель Подрядчика и график работы основного персонала

Форма PER-1: Предлагаемый персонал 

Участники торгов должны предоставить имена и подробную информацию о представителе Подрядчика и основном персонале, имеющем соответствующую квалификацию для выполнения контракта.  Данные об их опыте должны быть предоставлены с использованием формы PER 2, приведенной ниже, для каждого кандидата.

Представитель Подрядчика и Основной Персонал
1.	Название должности: Представитель Подрядчика	
	Имя кандидата:	
	Срок пребывания в должности 	[укажите весь период (даты начала и окончания), в течение которого эта позиция будет занята]	
	Затраты времени для этой должности:	[укажите количество дней/недель/месяцев/, запланированных для этой должности]	
	Ожидаемый график работы на данной должности:	[укажите ожидаемый график работы для этой должности (например, прикрепите диаграмму Ганта высокого уровня]	
2.	Название должности: [Специалист по охране окружающей среды]	
	Имя кандидата:	
	Срок пребывания в должности 	[укажите весь период (даты начала и окончания), в течение которого эта позиция будет занята]	
	Затраты времени для этой должности:	[укажите количество дней/недель/месяцев/, запланированных для этой должности]	
	Ожидаемый график работы на данной должности:	[укажите ожидаемый график работы для этой должности (например, прикрепите диаграмму Ганта высокого уровня]	
3.	Название должности: [Специалист по охране труда и безопасности]	
	Имя кандидата:	
	Срок пребывания в должности 	[укажите весь период (даты начала и окончания), в течение которого эта позиция будет занята]	
	Затраты времени для этой должности:	[укажите количество дней/недель/месяцев/, запланированных для этой должности]	
	Ожидаемый график работы на данной должности:	[укажите ожидаемый график работы для этой должности (например, прикрепите диаграмму Ганта высокого уровня]	
4.	Название должности: [Специалист по социальным вопросам]	
	Имя кандидата:	
	Срок пребывания в должности 	[укажите весь период (даты начала и окончания), в течение которого эта позиция будет занята]	
	Затраты времени для этой должности:	[укажите количество дней/недель/месяцев/, запланированных для этой должности]	
	Ожидаемый график работы на данной должности:	[укажите ожидаемый график работы для этой должности (например, прикрепите диаграмму Ганта высокого уровня]	
5.	Название должности: [вставить название]	
	Имя кандидата	
	Срок пребывания в должности 	[укажите весь период (даты начала и окончания), в течение которого эта позиция будет занята]	
	Затраты времени для этой должности:	[укажите количество дней/недель/месяцев/, запланированных для этой должности]	
	Ожидаемый график работы на данной должности:	[укажите ожидаемый график работы для этой должности (например, прикрепите диаграмму Ганта высокого уровня]	

Форма ПЕР-2: 
Резюме и Декларация
 Представитель Подрядчика и Основной Персонал  

Имя участника торгов

Должность [# 1]: [название должности из формы ПЕР-1]
	
Информация о персонале	Имя:
	Дата рождения:	
	Адрес:
	Электронная почта:	
			
	Профессиональные квалификации:
	
	Образование:
	
	Владение языком: [язык и уровни владения по разговорной речи, чтению и письму]
	
Дополнительная информация		
	Адрес работодателя:
	
	Телефон:
	Контактное лицо (менеджер/ ответственный по кадрам):	
	Факс:
		
	Должность:
	Годы работы с нынешним работодателем:	
Обобщить профессиональный опыт в обратном хронологическом порядке. Укажите конкретный технический и управленческий опыт, имеющий отношение к проекту.
Проект	Роль	Продолжительность участия	Соответствующий опыт	
[основные детали проекта]	[роль и обязанности в проекте]	[время пребывания в этой роли]	[опишите опыт, соответствующий этой должности]	

				

Декларация

Я, нижеподписавшийся [вставьте либо «Представитель Подрядчика», либо «Основной персонал», в зависимости от обстоятельств], подтверждаю, что, по моему убеждению и в меру моей осведомленности, информация, содержащаяся в настоящей форме PER-2, правильно описывает меня, мою квалификацию и мой опыт.
Подтверждаю, что имею возможность работать в режиме, указанном в нижеследующей таблице в течение всего предполагаемого графика работы на этой должности, как указано в Заявке на участие в торгах:
Обязательство	Дополнительная информация	
Обязательства по сроку действия договора:	[укажите период (даты начала и окончания), в течение которого Представитель или основной персонал Подрядчика доступен для работы по настоящему договору]	
Затраты времени:	[укажите период (даты начала и окончания), в течение которого Представитель или основной персонал Подрядчика доступен для работы по настоящему договору]	

Я понимаю, что любое искажение фактов или неточность в настоящей форме могут:
(a)	быть приняты во внимание при оценке Заявок на участие в торгах;
(b)	привести к тому, что я буду отстранен от участия в конкурсе;
(c)	приведет к моему увольнению из сферы контракта.

Фамилия представителя или основного персонала Подрядчика: [вставить имя]				
Подпись: __________________________________________________________
Дата: (день, месяц, год): ______________________________________________

Подпись уполномоченного представителя Участника торгов:
Подпись: __________________________________________________________
Дата: (день, месяц, год): ______________________________________________

Квалификация участника торгов
Для установления своей квалификации для выполнения договора в соответствии с разделом III (Критерии оценки и квалификации) Участник конкурсных торгов должен предоставить информацию, запрашиваемую в соответствующих информационных листах, включенных в настоящий документ.

Форма ELI 1.1 - Информационный лист Участника торгов
Дата: ______________________
Номер конкурсных торгов: ______________________
Приглашение к участию в конкурсных торгах №: ______________________
Страница ________ из _______ страниц

1. Юридическое название Участника торгов
	
2. В случае СП официальное название каждой из сторон:
	
3. Фактическая или предполагаемая страна регистрации Участника торгов:	
4. Фактический или предполагаемый год регистрации Участника торгов:	
5. Юридический адрес Участника торгов в стране регистрации:
	
6. Информация об уполномоченном представителе Участника торгов
Имя:
Адрес:
Номера телефона/факса:
Адрес электронной почты:
	
7. 	Прилагаются копии оригиналов документов:
	Учредительные или регистрационные документы компании, указанной в пункте 1 выше, в соответствии с подпунктами 4.3 ИУТ
•	В случае СП -  письмо о намерениях создать СП, включая проект соглашения или соглашение о создании СП, в соответствии с подпунктом 4.1 ИУТ
•	В случае государственного предприятия из страны Заказчика – документы, устанавливающие юридическую и финансовую самостоятельность и соблюдение принципов коммерческого права, в соответствии с подпунктом 4.6 ИУТ.	

 Форма ELI 1.2 - Информационный лист партнера СП

Дата: ______________________
Номер конкурсных торгов: ______________________
Приглашение к участию в конкурсных торгах №:_____________ ________
Страница ________ из_ ______ страниц

1. Юридическое название участника торгов:
	
2. Юридическое наименование участника СП:	
3. Страна регистрации участника СП:	
4. Год регистрации участника СП:
	
5. Юридический адрес участника СП в стране регистрации:
	
6. Информация об уполномоченном представителе СП
Фамилия:
Адрес:
Номера телефона/факса:
Адрес электронной почты:	
7. Прилагаются копии оригиналов документов:
	Учредительные или регистрационные документы фирмы, указанной в пункте 1 выше, в соответствии с подпунктом 4. 4 ИУТ
	В случае государственного предприятия из страны Заказчика, документы, подтверждающие юридическую и финансовую самостоятельность и соблюдение принципов коммерческого права, в соответствии с подпунктом 4.6 ИУТ
8. Включены организационная диаграмма, перечень членов Совета директоров и бенефициарная собственность.	

Форма CON 2 —Невыполнение контракта в прошлом, текущие судебные разбирательства и судебные разбирательства в прошлом

Юридическое название Участника торгов: _______________    Дата: _____________
Юридическое название партнера СП: _____________________	 
Номер конкурсных торгов: _______________________________
Страница _______ из _______ страниц

Неисполненные контракта в соответствии с (Критериями оценки и квалификационными требованиями)	
    Неисполнение контракта не имело места в течение предусмотренного периода в соответствии с Подфактором 2.1 Раздела III (Критерии оценки и квалификационные требования)  
    Неисполнение контракта в течение предусмотренного периода, в соответствии с Подфактором 2.1 Раздела III (Критерии оценки и квалификационные требования).
	
Год	Невыполненная часть контракта	
Реквизиты контракта
	Общая сумма договора(текущая стоимость, эквивалент в долларах США)	

______	
______	Реквизиты контракта:
Имя заказчика:
Адрес заказчика:
Предмет судебного разбирательства:	
___________
	
Дела, находящиеся на рассмотрении суда, в соответствии с Разделом III (Критерии оценки и квалификационные требования)	
   Отсутствие находящихся на рассмотрении суда дел (незавершенных судебных разбирательств) в соответствии с Подфактором 2.3 Раздела III (Критерии оценки и квалификационные требования)
 Дело на рассмотрении суда (незавершенное судебное разбирательство в соответствии с Подфактором 2.3 Раздела III (Критерии оценки и квалификационные требования), как указано ниже	
Год	Сумма, являющаяся предметом спора	
Реквизиты контракта
	Общая сумма контракта (текущая стоимость, эквивалент в долларах США)	

______	
______	Реквизиты контракта:
Имя заказчика:
Адрес заказчика:
Предмет судебного разбирательства:	
___________

______	
______	Реквизиты контракта:
Имя заказчика:
Адрес заказчика:
Предмет судебного разбирательства:	
___________
	
Судебных разбирательства в прошлом -  в соответствии с разделом III «Критерии оценки и квалификационные требования»	
 	Отсутствие судебных разбирательств в соответствии с Разделом III «Критерии оценки и квалификационные требования», Подфактор 2.4.
 	Судебных разбирательства в прошлом -  в соответствии с Разделом III «Критерии оценки и квалификационные требования», Подфактор 2.4, как указано ниже.	
Год вынесения судебного решения	Результат в процентах от чистой стоимости	Реквизиты контракта	Общая сумма контракта (валюта), эквивалент в долларах США (курс обмена)	
[указать год]	[указать процент]	Реквизиты контракта: [укажите полное название контракта, номер и любую другие реквизиты]
Имя заказчика: [вставить полное имя]
Адрес заказчика: [указать улицу/город/страну]
Предмет судебного разбирательства: [указать основные спорные вопросы]
Сторона, инициировавшая спор: [указать «Заказчик» или «Подрядчик»]
Причина(ы) судебного разбирательства и результат судебного решения [укажите основную(ые) причину(ы)]	[указать сумму]	

Форма CON 3 – Заявление об обеспечении выполнения требований ОСЗБ 
[Следующая таблица должна быть заполнена для Участника торгов, каждого участника совместного предприятия и каждого специализированного субподрядчика]
Наименование Участника торгов: [указать полное наименование] 
Дата: [указать день, месяц, год] 
Название участника совместного предприятия: [указать полное имя] 
Номер ПУТ и название: [укажите номер и название ПУТ] 
Страница [укажите номер страницы] из [укажите общее количество] страниц
Декларация о выполнении требования в области охраны окружающей среды, социальной защиты, охраны здоровья и обеспечения безопасности
в соответствии с разделом III «Квалификационные критерии и требования»	
	Отсутствие приостановки или расторжения контракта: заказчик не приостанавливал и не расторгал договор и/или не требовал реализации гарантии исполнения контракта по причинам, связанным с требованиями в области охраны окружающей среды, социальной защиты, охраны здоровья и обеспечения безопасности (ОСЗБ) с даты, указанной в Разделе III. «Квалификационные критерии и требования», Подфактор 2.5.
	Заявление о приостановлении или расторжении контракта: Следующие договоры были приостановлены или расторгнуты и/или заказчик(и) потребовал реализации Гарантии исполнения контракта по причинам, связанным с требованиями в области охраны окружающей среды, социальной защиты, охраны здоровья и обеспечения безопасности (ОСЗБ) с даты, указанной в разделе III «Квалификационные критерии и требования», Подфактор 2.5. Подробная информация приводится ниже:	
Год	Приостановленная или расторгнутая часть контракта	Реквизиты контракта
	Общая сумма контракта (текущая стоимость, валюта, обменный курс и эквивалент в долларах США)	
[указать год]	[указать сумму и процент]	Реквизиты контракта: [укажите полное название/номер договора и любые другие реквизиты]
Имя заказчика: [вставить полное название]
Адрес заказчика: [указать улицу/город/страну]
Причина(ы) приостановления или прекращения деятельности: [укажите основную(ые) причину(ы), например, нарушения , связанные с гендерным насилием (ГН)/сексуальной эксплуатацией и преследованием (СЭП)]	[указать сумму]	
[указать год]	[указать сумму и процент]	Реквизиты контракта: [укажите полное название/номер договора и любые другие реквизиты]
Имя заказчика: [вставить полное название]
Адрес заказчика: [указать улицу/город/страну]
Причина(ы) приостановки или прекращения деятельности: [указать основную(ые) причину(ы)]	[указать сумму]	
…	…	[перечислить все соответствующие контракты]	…	
Реализация гарантии исполнения договора, запрошенная заказчиком(ами) по причинам, связанным с результатом деятельности в сфере ОСЗБ	
Год	Реквизиты контракта	Общая сумма контракта  (текущая стоимость, валюта, обменный курс и эквивалент в долларах США)	
[указать год]	Реквизиты контракта: [укажите полное название/номер договора и любые другие реквизиты]
Имя заказчика: [вставить полное название]
Адрес заказчика: [указать улицу/город/страну]
Причина(ы) требования реализации гарантии выполнения: [укажите основную(ые) причину(ы), например, нарушения ГН/СЭП]	[указать сумму]	

Финансовое положение
Форма FIN 3.1 –Финансовые показатели прошлой деятельности

Юридическое название Участника торгов: ______________    Дата: _________________
Юридическое название партнера СП: _____________         Номер торгов: __________
Страница _______ из _______ страниц

Заполняется Участником торгов и, в случае СП, каждым партнером.
1. Финансовые данные
Тип финансовой информации в
(валюта)	Информация за предыдущие _________года/лет,
______________
(сумма в валюте, валюта, курс обмена, эквивалент в долларах США)	
	Год 1	Год 2 	Год 3 	Год 4 	Год 5 	
Отчет о финансовом положении (информация из балансового отчета)	
Общая сумма активов (ОСА)						
Общая сумма обязательств (ОСО)						
Общая сумма капитала / чистая стоимость (ЧС)						
Текущие активы (ТА)						
Текущие обязательства (ТО)						
Оборотный капитал (ОК)						
Информация из отчета о прибылях и убытках	
Общий доход (ОД)						
Прибыль до налогов (ПДН)						
Информация о движении денежных средств	
Денежный поток от хозяйственной деятельности						

2. Источники финансирования

Укажите источники финансирования для удовлетворения потребностей в денежных средствах по текущим работам и для будущих обязательств по договору.

Номер	Источник финансирования	Сумма (эквивалент в долларах США)	
1	
		
2	
		
3	

		

2. Финансовая документация

Участник торгов и его стороны должны предоставить копии финансовой отчетности за ___________ лет в соответствии с Разделом III «Критерии оценки и квалификационные требования», Подфактор 3.1. Финансовая отчетность должна:

(a) 	отражать финансовое положение Участника торгов или, в случае СП - его участника, а не аффилированного лица (например, материнской компании или члена группы).

(b) 	проходить независимый аудит или сертификацию в соответствии с местным законодательством.

(c) 	быть полной, включая все примечания к финансовой отчетности.

(d) 	соответствовать уже завершенным и проверенным отчетным периодам.

	Прилагаем копии финансовой отчетности. за ____________ лет, указанные выше, и соответствующие требованиям

Форма FIN 3.2 - Среднегодовой оборот

Юридическое название Участника торгов: _______________	Дата: _________________
Юридическое название партнера СП: _______________ 	Номер торгов: _________
Страница _______ из _______ страниц

Данные о годовом обороте (только строительство)
	
Год	Сумма и валюта
	Эквивалент в долларах США	
[указать год]	[указать сумму и укажите валюту]		

			
			
*Среднегодовой оборот в связи со строительством			

*Среднегодовой оборот рассчитывается как общая сумма подтвержденных платежей, полученных за еще незавершенные или выполненные работы в течение количества лет, указанных в разделе III (Критерии оценки и квалификационные требования), Подфактор 3.2, разделенный на такое же количество лет.

Форма FIN 3.3 – Финансовые ресурсы

Укажите предлагаемые источники финансирования, такие как ликвидные активы, необремененные реальные активы, кредитные линии и другие финансовые средства, за вычетом текущих обязательств, доступные для удовлетворения общей потребности в денежных средствах на строительство по рассматриваемому договору или договорам, как указано в разделе III (Критерии оценки и квалификационные требования)

Источник финансирования
	Сумма (эквивалент в долларах США)	
1.
		
2.
		
3.
		
4.

Форма CCC – Текущие обязательства по контрактам / незавершенные работы

Участники торгов и каждый партнер СП должны предоставить информацию о своих текущих обязательствах по всем контрактам, которые были присуждены или по которым было получено письмо о намерениях или извещение и принятии заявки, или по контрактам, которые находятся на стадии завершения, но по которым еще не выдан акт о полном завершении работ.

Название контракта	Заказчик, контактный адрес/ телефон /факс	Стоимость невыполненной работы (текущий эквивалент в долларах США)	Предполагаемая дата завершения	Среднемесячная сумма выставленных счетов за последние шесть месяцев 
(долл. США в месяц)	
1.
					
2.
					
3.
					
4.
					
5.
					
и т. д.

Форма EXP 4.1 – Общий опыт

Юридическое название Участника торгов: _______________________ 	
Дата: _____________________
Юридическое название партнера СП: ____________________________ 	 
Номер торгов: ________________
Страница _______ из _______ страниц

Начальный месяц/год	Конечный месяц/год	Годы*	Реквизиты контракта
	Роль Участника торгов	
			Название контракта:
Краткое описание работ, выполняемых Участником торгов:
Имя заказчика:
Адрес:		
			Название контракта:
Краткое описание работ, выполняемых Участником торгов:
Имя заказчика:
Адрес:		
			Название контракта:
Краткое описание работ, выполняемых Участником торгов:
Имя заказчика:
Адрес:		
			Название контракта:
Краткое описание работ, выполняемых Участником торгов:
Имя заказчика:
Адрес:		
			Название контракта:
Краткое описание работ, выполняемых Участником торгов:
Имя заказчика:
Адрес:		
			Название контракта:
Краткое описание работ, выполняемых Участником торгов:
Имя заказчика:
Адрес:		

* Укажите календарный год в графе для лет в случае контрактов с продолжительностью деятельности не менее девяти (9) месяцев в году, начиная с самого первого года.

Форма EXP 4.2(a) – Конкретный опыт
Юридическое название Участника торгов: ________________      Дата:___________________	
Юридическое название партнера СП: ____________     Номер торгов:_____________	
Страница _______ из _______ страниц
Аналогичный контракт №.	Информация	
Реквизиты контракта		
Дата уведомления о присуждении контракта		
Дата завершения		
Роль в контракте
	Генеральный подрядчик
	Партнер 
СП 
	Подрядчик по управлению
	Суб-
подрядчик	
Общая сумма контракта		долларов США *	
В случае партнера СП или субподрядчика, укажите участие в общей сумме контракта			*	
Имя заказчика:		
Адрес:
Номер телефона/факса
Адрес электронной почты:		

Форма EXP –4.2(a) (продолжение)
Конкретный опыт (продолжение)

Юридическое название Участника торгов: ___________________________   
Страница _________ из _________ страниц
Юридическое название партнера СП: _____________________________________

Аналогичный контракт №. _ _[укажите конкретное количество] из ___[укажите общее количество договоров] требуемых	Информация	
Описание сходства в соответствии с Подфактором 4.2а) раздела III (Критерии оценки и квалификационные требования):		
1.   Сумма		
2. Физические размеры требуемых элементов работ.		
3.   Сложность		
4.   Методы/технологии

5.  Темпы строительства по основным видам работ		
51	Другие характеристики		

Форма EXP 4.2(b) – Конкретный опыт в основной деятельности
Юридическое название Участника торгов: ____________Дата: _____________________

Юридическое название Партнера СП: _________	Номер торгов: _____________
	Страница _______ из _______ страниц

	Информация	
Реквизиты договора		
Дата присуждения контракта
Дата завершения		
Роль в контракте	 
Подрядчик	 
Подрядчик по управлению	
Субподрядчик
	
Общая сумма контракта		долл. США____	
В случае партнера в СП или субподрядчика, укажите участие в общей сумме контракта	
__________%	
_____________	
долл. США____	
Имя заказчика:		
Адрес:

Номер телефона/факса:
Адрес электронной почта:		

Форма EXP –4.2 (б) (продолжение)
Конкретный опыт работы в основных видах деятельности (продолжение)

Юридическое название Участника торгов: ___________________________ 
Страница _______ из _______ страниц
Юридическое название партнера СП: ____________________________________
Юридическое название субподрядчика: ______________________________

	Информация	
Описание основных видов деятельности в соответствии с Подфактором 4.2б) раздела III (Критерии оценки и квалификационные требования):		

		

		

Раздел V – Правомочные страны

Правомочность закупок товаров, работ и сопутствующих услуг в рамках проектного финансирования Исламского банка развития 

1. В соответствии с п. 1.11 «Руководства по закупке товаров, работ и сопутствующих услуг в рамках проектного финансирования Исламского банка развития» от сентября 2018 года, основополагающей политикой ИБР является то, что Товары, Работы и Сопутствующие Услуги, предоставляемые Подрядчиком, а также его партнерами и субподрядчиками, должны строго соответствовать «Положению о бойкоте Организации исламского сотрудничества, Лиги арабских государств и Африканского союза». Получатель обязан уведомить потенциальных Участников торгов о том, что к рассмотрению будут приниматься только заявки фирм, на которые не распространяются указанные Положения о бойкоте, в связи с чем Участники торгов обязаны представить удостоверяющий документ. 

Правомочность Фирмы определяется в процессе оценки. В случае сокрытия Фирмой информации с целью избежать дисквалификации в связи с несоответствием квалификационным требованиям, Получатель имеет право в любое время расторгнуть контракт, а также применить к такой Фирме штрафные санкции и потребовать возмещения убытков, понесенных в результате этого им самим и/или ИБР. ИБР оставляет за собой право отказаться от исполнения контракта, если поставщик или подрядчик, участвующий в нем, будет признан не соответствующим требованиям, указанным в контракте.

Для получения права на участие в торгах Фирма страны-участницы (СУ) должна соответствовать всем перечисленным ниже требованиям, в частности:

i.	она должна быть учреждена или зарегистрирована в стране-участнице ИБР;
ii.	основное место ее хозяйственной деятельности должно располагаться в стране-участнице ИБР; и
iii.	более 50% такой фирмы должно принадлежать на правах бенефициарной собственности фирме или фирмам, расположенным в одной или нескольких странах-участницах (которые также должны соответствовать критериям государственной принадлежности) и/или гражданам таких стран.

Для получения права на участие в торгах отечественная фирма страны-участницы ИБР должны соответствовать следующему определению:

i.	она должна быть учреждена или зарегистрирована в стране-участнице ИБР, в которой предполагается осуществить Работы и/или в которую предполагается доставить Товары;
ii.	основное место ее хозяйственной деятельности должно располагаться в стране-участнице ИБР, являющейся Получателем; и
iii.	более 50% такой фирмы должно принадлежать на правах бенефициарной собственности фирме или фирмам, расположенным в стране-участнице, являющейся Получателем (которые также должны соответствовать критериям государственной принадлежности) и/или гражданам такой страны.

2. В соответствии с ИУТ 4.8 и 5.1, к сведению Участников конкурсных торгов, в настоящее время из данного процесса торгов исключены компании, товары и услуги из следующих стран:

В соответствии с ИУТ 4.8(a) и 5.1: 	[вставьте список стран, получивших одобрение ИБР на применение ограничения, или укажите «нет»].

В соответствии с ITA 4.8(b) и 5.1: 	[вставьте список стран, получивших одобрение ИБР на применение ограничения, или укажите «нет»

Раздел VI – Политика ИБР по противодействию коррупции и мошенничеству

Руководство по закупкам товаров, работ и сопутствующих услуг в рамках финансирования проектов исламского развития, сентябрь 2018 г.
Мошенничество и коррупция:
1.39 соответствии с политикой ИБР Получатели, а также фирмы, подрядчики и их агенты (как заявленные, так и не заявленные), субподрядчики, субконсультанты, поставщики услуг, а также все сотрудники обязаны соблюдать высочайшие стандарты этики при выборе и выполнении контрактов, финансируемых ИБР. В соответствии с данной политикой следует неукоснительно соблюдать требования Антикоррупционного руководства Группы ИБР по предупреждению и противодействию мошенничеству и коррупции в финансируемых Группой ИБР проектах и порядок применения санкций. ИБР:
a)	в целях настоящего положения использует приведенные ниже термины в следующих значениях:

i.	«коррупционные действия» определяются как предложение, дача, получение или ходатайство о получении напрямую или косвенно каких-либо ценностей в целях оказания ненадлежащего влияния на действия другой стороны;
ii.	«мошеннические действия» определяются как действие или бездействие, в том числе искажение, сознательно или по небрежности, вводящие в заблуждение или имеющие намерение ввести в заблуждение сторону в целях получения финансовой или иной выгоды, или во избежание выполнения обязательств;
iii.	«сговор» представляет собой сделку между двумя или более сторонами, направленную на достижение ненадлежащей цели, в том числе на оказание ненадлежащего влияния на действия другой стороны; 
iv.	«принудительные действия» представляют собой прямое или косвенное причинение, или угрозу причинения ущерба или вреда какому-либо лицу или имуществу лица в целях оказания ненадлежащего влияния на действия такого лица; 
v.	«обструкционистские действия» определяются как намеренное уничтожение, фальсификация, искажение или сокрытие улик, существенных для проведения расследования по обвинениям в коррупции, мошенничестве, сговоре или принуждении; и/или угрозы, преследование или запугивание любой стороны с целью воспрепятствовать раскрытию ею информации о вопросах, имеющих отношение к расследованию, или продолжению расследования; или действия, направленные на создание серьезных препятствий для реализации прав ИБР на проведение инспекций и аудита, предусмотренных п. 39(e) ниже.
b)	отклонит Конкурсную заявку в случае установления того, что Участник торгов, рекомендуемый к присуждению договора, или любой из его работников, агентов, субконсультантов, субподрядчиков, поставщиков услуг, поставщиков товаров и/или их сотрудников, прямо или косвенно участвовали в коррупции, мошенничестве, сговоре, принуждении или обструкционистских действиях в ходе конкурентной борьбы за соответствующий контракт;
c)	объявит о нарушении порядка осуществления закупок и отменит предназначенную для выполнения контракта часть проектного финансирования в случае установления в любой момент времени, что представители Получателя или получателя любой части средств проектного финансирования участвовали в коррупции, мошенничестве, сговоре, принуждении, или обструкционистских действиях в ходе осуществления закупок или выполнения соответствующего договора, и что при этом Получатель не предпринял своевременных и надлежащих мер к устранению таких действий в соответствии с требованиями ИБР, включая своевременное информирование ИБР в момент установления указанных фактов;
d)	в любой момент времени применит в отношении Фирмы или физического лица санкции в соответствии с установленными процедурами применения санкций ИБР, в том числе публично лишит такую фирму или физическое лицо на неопределенный или определенный срок: 
i.	права на присуждение договора, финансируемого ИБР; и
ii.	права быть назначенным субподрядчиком, консультантом, субконсультантом, Подрядчиком или Поставщиком фирмы, имеющей право на присуждение контракта, финансируемого ИБР; 
e)	потребует включения в Конкурсную документацию и в контракты, финансируемые ИБР, пункта, обязывающего Участников торгов, включая их агентов (заявленных или не заявленных), субподрядчиков, субконсультантов, поставщиков услуг или поставщиков товаров, допускать ИБР к проверке всех счетов, записей и других документов, связанных с подачей Конкурсных заявок и исполнением контракта, а также к их проверке аудиторами, назначенными ИБР.

ЧАСТЬ 2 Требования Заказчика 

Раздел VII – Требования к работам

Содержание
Объемы работ
Технические спецификации
Требования к охране окружающей среды, социальной защите, охране здоровья и обеспечению безопасности
Чертежи
Дополнительная информация

Объемы работ

Технические спецификации  
Наличие точных и четких технических спецификаций является необходимым условием для того, чтобы участники торгов могли реалистично и конкурентоспособно реагировать на требования Заказчика, без оговорок и условий. В контексте международных конкурсных торгов спецификации должны быть составлены таким образом, чтобы обеспечить максимально широкую конкуренцию и в то же время содержать четкое изложение требуемых стандартов качества изготовления, материалов и характеристик закупаемых товаров и услуг. Только в этом случае будут реализованы цели экономии, эффективности и справедливости закупок, обеспечено соответствие конкурсных предложений требованиям и облегчена последующая задача оценки конкурсных предложений. В спецификации должно содержаться требование о том, что все товары и материалы, которые будут включены в работы, были новыми, не бывшими в употреблении, самыми последними или актуальными моделями и включать все последние усовершенствования в конструкции и материалах, если иное не предусмотрено контрактом.
При подготовке спецификаций полезно использовать образцы спецификаций по предыдущим аналогичным проектам в той же стране. Исламский банк развития поощряет использование метрических единиц измерения. Большинство спецификаций обычно пишутся Заказчиком или руководителем проекта специально в соответствии с выполняемыми работами по подряду. Не существует стандартного набора спецификаций для универсального применения во всех отраслях и во всех странах, но существуют устоявшиеся принципы и практика, которые отражены в этих документах.
Существуют значительные преимущества в стандартизации общих спецификаций для повторяющихся работ в признанных государственных секторах, таких как автомагистрали, порты, железные дороги, городское жилищное строительство, ирригация и водоснабжение, в одной и той же стране или регионе, где преобладают аналогичные условия. Общие технические условия должны охватывать все виды работ, материалов и оборудования, обычно используемых в строительстве, хотя они не обязательно должны использоваться в конкретном контракте на выполнение работ. Исключения или добавления должны адаптировать Общие технические условия для применения их к конкретным Работам.
[Любые дополнительные технические требования к бесперебойным закупкам (помимо требований к ОСЗБ, изложенных ниже в разделе «Требования к охране окружающей среды, социальной защите, охране здоровья и обеспечению безопасности») для Работ должны быть четко определены. Указываемые требования должны быть достаточно конкретными, чтобы не требовать оценки на основе рейтинговых критериев/системы баллов. Требования к бесперебойным закупкам должны быть сформулированы таким образом, чтобы их можно было оценить по принципу «зачет/незачет». Чтобы стимулировать инновации Участников конкурсных торгов в выполнении требований к бесперебойным закупкам, если в критериях оценки конкурсных заявок указан механизм денежной корректировки для целей сравнения конкурсных заявок, Участникам торгов может быть сказано предложить работы, которые превышают указанные минимальные требования к бесперебойным закупкам.]
При составлении технических условий/спецификаций необходимо следить за тем, чтобы они не носили ограничительного характера. В технических спецификациях стандартов на товары, материалы и качество изготовления следует максимально использовать признанные международные стандарты. Если используются другие конкретные стандарты, будь то национальные стандарты страны Получателя или другие стандарты, в спецификациях должно быть указано, что товары, материалы и качество изготовления, которые соответствуют другим авторитетным стандартам и которые обеспечивают по существу равное или более высокое качество, чем упомянутые стандарты, также являются приемлемыми. С этой целью в особые условия или технические спецификации можно включить следующее положение.
«Эквивалентность стандартов и кодексов
Если в контракте делается ссылка на конкретные стандарты и нормы, которым должны соответствовать поставляемые товары и материалы, а также выполняемые или тестируемые работы, то применяются положения последнего действующего издания или пересмотра соответствующих стандартов и норм, если иное прямо не указано в контракте. Если такие стандарты и кодексы являются национальными или относятся к определенной стране или региону, другие авторитетные стандарты, которые обеспечивают по существу равное или более высокое качество, чем указанные стандарты и кодексы, должны быть приняты при условии предварительного рассмотрения и письменного согласия руководителя проекта. Различия между указанными стандартами и предлагаемыми альтернативными стандартами должны быть полностью описаны Подрядчиком в письменной форме и представлены руководителю проекта не менее чем за 28 дней до той даты, когда Подрядчик желает получить согласие руководителя проекта. В случае, если руководитель проекта определит, что такие предлагаемые отклонения не обеспечивают существенно равного или более высокого качества, Подрядчик должен соблюдать стандарты, указанные в документах».
[Эти примечания по подготовке спецификаций предназначены только в качестве информации для Заказчика или лица, составляющего конкурсную документацию. Их не следует включать в окончательную документацию.]

Требования к охране окружающей среды, социальной защите, охране здоровья и обеспечению безопасности 
Заказчик должен воспользоваться услугами квалифицированного специалиста(ов) по охране окружающей среды, социальной защите, охране здоровья и обеспечению безопасности для подготовки спецификаций в отношении мер по ОСЗБ, работая со специалистом(ами) по закупкам.
Заказчик должен приложить или сослаться на политику Заказчика в области охраны окружающей среды, социальной защиты, охраны здоровья и обеспечения  безопасности, которая будет применяться к проекту. Если таковые отсутствуют, Заказчику следует воспользоваться нижеследующими рекомендациями при разработке соответствующей политики для Работ.

Предлагаемое содержание экологической и социальной политики (Заявление)
Задача политики Работ, как минимум, должна содержать указание, что в процессы планирования, программы и деятельности сторон, участвующих в выполнении Работ, должны быть включены вопросы охраны окружающей среды, охраны труда и здоровья и безопасности общества, гендерного равенства, защиты детей, уязвимых групп населения (в том числе людей с ограниченными возможностями), сексуальных домогательств, гендерного насилия (ГН), сексуальной эксплуатации и преследования (СЭП), осведомленности и профилактики ВИЧ/СПИДа, а также широкое вовлечение заинтересованных сторон. Заказчику рекомендуется проконсультироваться с ИБР, чтобы согласовать вопросы, которые необходимо включить в политику, в том числе по адаптации к климату, землеотводу и переселению, коренному населению и т. д. Политика должна определить рамки для мониторинга, постоянного совершенствования процессов и деятельности, а также для отчетности о соблюдении политики. 
Политика должна включать заявление о том, что для целей политики и/или кодекса поведения термин «ребенок»/«дети» означает любое лицо(а) в возрасте до 18 лет.
Политика должна быть сформулирована, насколько это возможно, в краткой, но конкретной и ясной форме, а также поддаваться измерению, чтобы обеспечить отчетность о соблюдении политики в соответствии с подпунктом 26.2 Особых условий Договора, и Приложением B к Общим условиям Договора.
Как минимум, политика включает в себя обязательства:
1.	применять передовую международную отраслевую практику для защиты и сохранения окружающей среды и минимизации неизбежных воздействий;
2.	обеспечивать и поддерживать здоровую и безопасную рабочую среду и безопасные системы труда;
3.	защищать здоровье и безопасность местных сообществ и пользователей, уделяя особое внимание инвалидам, пожилым людям или другим уязвимым группам населения;
4.	обеспечить, чтобы условия найма и труда всех работников, занятых на Работах, соответствовали требованиям трудовых конвенций МОТ, стороной которых является принимающая страна; 
5.	проявлять нетерпимость и применять дисциплинарные меры за незаконную деятельность. Проявлять нетерпимость и применять дисциплинарные меры в случае гендерного насилия, бесчеловечного обращения, сексуальных отношений с детьми и сексуальных домогательств; 
6.	учитывать гендерные аспекты и обеспечить благоприятную среду, в которой женщины и мужчины имеют равные возможности для участия, планирования и осуществления Работ и получать от этого пользу;
7.	работать совместно, в том числе с конечными пользователями Работ, соответствующими органами власти, подрядчиками и местным населением;
8.	взаимодействовать с лицами и организациями, затронутыми проектом, выслушивать их и реагировать на их проблемы, уделяя особое внимание уязвимым группам населения, инвалидам и пожилым людям;
9.	обеспечить атмосферу, способствующую обмену информацией, мнениями и идеями, свободную от страха преследования, и защиту лиц, сообщающих о нарушениях;
10.	минимизировать риск передачи ВИЧ и смягчить последствия ВИЧ/СПИДа, в связи с выполнением Работ;
Политика должна быть подписана старшим представителем управленческого звена Заказчика. Это должно свидетельствовать о том, что политика будет применяться неукоснительно.

Минимальное содержание требований к ОСЗБ
При подготовке подробных спецификаций в отношении требований к ОСЗБ специалисты должны руководствоваться и учитывать:
•	отчеты по проектам, например, ПУОСС/ОВОСС (План управления окружающей и социальной средой/Оценка воздействия на окружающую и социальную среду)
•	условия согласования/разрешения
•	требуемые стандарты 
•	соответствующие международные конвенции или договоры и т. д., национальные законодательные и/или нормативные требования и стандарты.
•	соответствующие международные стандарты, например, Руководство ВОЗ по безопасному использованию пестицидов.
•	соответствующие отраслевые стандарты, например, Директива Совета ЕС 91/271/ЕЭС об очистке городских сточных вод.
•	механизм рассмотрения жалоб, включая типы жалоб, которые необходимо регистрировать, и способы защиты конфиденциальности, например, жалоб тех, кто сообщает о преследованиях, связанных с ГН/СЭП.
•	Предупреждение и борьба с ГН/СЭП.
Подробная спецификация мер по ОСЗБ должна, насколько это возможно, описывать предполагаемый результат, а не метод работы.
Требования ОСЗБ должны быть составлены таким образом, чтобы не противоречить соответствующим Общим условиям договора и Особым условиям договора, в частности:
Общие условия договора
Подпункт 3 	Язык и законодательство
Подпункт 7.1 	Субподряд
Подпункт 8.1 	Прочие подрядчики
Подпункт 9.         Персонал и оборудование
Подпункт 12        Риски подрядчика
Подпункт 15.1 	Подрядчик по строительству работ
Подпункт 18 	Безопасность и защита окружающей среды
Подпункт 19.1 	Находки на участке работ
Подпункт 30.1     Раннее предупреждение
Подпункт 40.4     Платежи

Минимальные требования к Кодексу поведения УЧАСТНИКА ТОРГОВ
[Минимальные требования Кодекса поведения должны быть установлены Заказчиком с учетом проблем, последствий и мер по смягчению последствий, определенных, например, в:
•	отчеты по проектам, например, ПУОСС/ОВОСС (План управления окружающей и социальной средой/Оценка воздействия на окружающую и социальную среду)
•	любые особые требования по вопросам ГН/СЭП
•	условия согласования/разрешения (условия со стороны регулирующего органа, прилагаемые к любым разрешениям или одобрениям проекта)
•	требуемые стандарты 
•	соответствующие международные конвенции, стандарты или договоры и т. д., национальные законодательные и/или нормативные требования и стандарты
•	соответствующие стандарты, например, «Размещение работников: процесс и стандарты»
•	соответствующие отраслевые стандарты, например, размещение работников
•	механизмы рассмотрения жалоб.
К числу выявленных проблем можно отнести риски, связанные с: притоком рабочей силы, распространением инфекционных заболеваний, сексуальными домогательствами, гендерным насилием, противозаконным поведением и преступностью, а также поддержанием безопасной окружающей среды и т. д.]
[Изменить следующие инструкции для Участника торгов с учетом вышеизложенных соображений.]

Удовлетворительный кодекс поведения будет содержать обязательства для всего персонала Подрядчика (включая субподрядчиков и поденных рабочих), которые подходят для решения, как минимум, следующих вопросов. Дополнительные обязательства могут быть добавлены в связи с особыми проблемами региона, местоположения и сектора проекта или в соответствии с конкретными требованиями проекта. Кодекс поведения должен содержать положение о том, что термин «ребенок»/«дети» означает любое лицо(а) в возрасте до 18 лет.
Вопросы, которые необходимо решить, включают в себя:
1.	Соблюдение действующих законов, правил и положений
2.	Соблюдение применимых требований по охране труда и технике безопасности для защиты местного населения (включая уязвимые и малообеспеченные группы населения), персонала Заказчика и Руководителя проекта, а также персонала Подрядчика, включая субподрядчиков и поденных рабочих (включая использование предписанных средств индивидуальной защиты, предотвращение несчастных случаев и обязанность сообщать об условиях или действиях, которые создают угрозу безопасности или угрожают окружающей среде)
3.	Употребление запрещенных веществ 
4.	Недопущение дискриминация в отношениях с местным сообществом (включая уязвимые и малообеспеченные группы населения), персоналом Заказчика и Руководителя проекта, а также персоналом Подрядчика, включая субподрядчиков и поденных рабочих (например, на основе семейного положения, этнической принадлежности, расы, пола, религии, языка, семейного положения, возраста, инвалидности (физической и психической), сексуальной ориентации, гендерной идентичности, политических убеждений или социального, гражданского состояния или состояния здоровья)
5.	Взаимодействие с местным населением, членами местного сообщества и любыми лицами, затронутыми проектом (например, чтобы выразить уважение, в том числе к их культуре и традициям)
6.	Сексуальные домогательства (например, запретить использование языка или поведения, особенно по отношению к женщинам и/или детям, которое является неуместным, раздражающим, оскорбительным, сексуально провокационным, унизительным или культурно неприемлемым)
7.	Насилие, включая сексуальное и/или гендерное насилие (например, действия, причиняющие физический, психический или сексуальный вред или страдания, угрозы таких действий, принуждение и лишение свободы). 
8.	Эксплуатация, включая сексуальную эксплуатацию и насилие (например, запрет на обмен денег, занятости, товаров или услуг на секс, включая сексуальные услуги или другие формы унизительного, унижающего достоинство поведения, эксплуататорского поведения или злоупотребления властью)
9.	Защита детей (включая запрет на сексуальную активность, насилие или иное неприемлемое поведение по отношению к детям, ограничение взаимодействия с детьми и обеспечение их безопасности на территориях реализации проекта)
10.	Санитарные требования (например, чтобы гарантировать, что работники используют определенные санитарные помещения, предоставленные их работодателем, а не открытые площадки)
11.	Недопущение конфликтов интересов (например, когда льготы, договоры или трудоустройство, а также какие-либо привилегии или услуги не предоставляются какому-либо лицу, с которым существует финансовые, семейные или личные отношения)
12.	Соблюдение разумных рабочих инструкций (в том числе касающихся экологических и социальных норм)
13.	Защита и надлежащее использование собственности (например, для предотвращения краж, небрежного обращения или растраты)
14.	Обязанность сообщать о нарушениях настоящего кодекса
15.	Неприменение репрессивных мер в отношении работников, сообщающих о нарушениях Кодекса, если такое сообщение было сделано с добрыми намерениями.
Кодекс поведения должен быть написан доступным языком и подписан каждым работником, в знак того, что они:
•	получили копию кодекса;
•	получили разъяснения по кодексу;
•	признали, что соблюдение настоящего кодекса поведения является условием приема на работу; и
•	понимают, что нарушения кодекса могут повлечь за собой серьезные последствия, вплоть до увольнения или обращения в правоохранительные органы.

Копия кодекса должна быть вывешена в месте, легко доступном для местного населения и лиц, затронутых проектом. Она должна быть предоставлена на языках, понятных местному населению, персоналу Подрядчика (включая субподрядчиков и поденных работников), персоналу Заказчика и Руководителя проекта, а также лицам, затронутым проектом.

Оплата за выполнение требований ОСЗБ
Специалисты по ОСЗБ и закупкам Заказчика должны рассмотреть вопрос о том, сколько будет стоить Подрядчику выполнение требований ОСЗБ. В большинстве случаев оплата выполнения требований ОСЗБ является вспомогательным обязательством Подрядчика, покрываемым ценами, указанными для других пунктов или работ в Ведомости объемов работ. Например, обычно затраты на внедрение безопасных систем труда, включая меры, необходимые для обеспечения безопасности дорожного движения, покрываются расценками Участника торгов на соответствующие работы. В качестве альтернативы, предварительные суммы могут быть выделены для отдельных видов деятельности, например, для консультационных услуг по ВИЧ, а также для повышения осведомленности и информированности о ГН/СЭП или для стимулирования Подрядчика к достижению дополнительных результатов по ОСЗБ, выходящих за рамки требований контракта. 

Чертежи
Вставить сюда список чертежей. Собственно чертежи, включая планы объектов, должны быть приложены к данному разделу или вложены в отдельную папку.

Дополнительная информация

ЧАСТЬ 3.  Условия контракта и формы документов, входящих в состав контракта

Раздел VIII - Общие условия контракта

Настоящие Общие условия контракта (ОУК) вместе с Специальными условиями контракта (СУК) и другими перечисленными в них документами представляют собой целостный документ, объективно определяющий права и обязанности сторон.

Настоящие Общие условия контракта были разработаны на основе значительного международного опыта составления и ведения контрактов с учетом наметившейся в строительной отрасли тенденции к использованию более простых и понятных формулировок.

ОУК могут использоваться как для небольших контрактов, предусматривающего оплату за выполненные объемы работ на основе согласованных расценок, так и для контрактов с фиксированной суммой.

Содержание
A. Общие положения
1.	Определения
2.	Толкование контракта
3.	Язык и законодательство
4.	Решения руководителя проекта
5.	Делегирование
6.	Коммуникация
7.	Заключение контрактов с субподрядчиками
8.	Прочие подрядчики
9.	Персонал и оборудование
10.	Риски заказчика и риски подрядчика
11.	Риски заказчика
12.	Риски подрядчика
13.	Страхование
14.	Данные по участке работ
15.	Обязанность подрядчика в отношении строительства объектов
16.	Работы, подлежащие завершению к намеченной дате завершения работ
17.	Утверждение руководителем проекта
18.	Безопасность
19.	Находки на участке работ
20.	Право владения участком работ
21.	Доступ к участку работ
22.	Инструкции, инспекции и аудиторские проверки
23.	Назначение третейского судьи
24.	Порядок урегулирования разногласий
B. Контроль сроков выполнения работ
25.	Программа выполнения работ
26.	Продление намеченной даты завершения работ
27.	Ускорение намеченной даты завершения работ
28.	Задержки по распоряжению руководителя проекта
29.	Совещания руководства
30.	Заблаговременное предупреждение
C. Контроль качества выполнения работ
31.	Выявление дефектов
32.	Испытания
33.	Устранение дефектов
34.	Дефекты, не устранённые подрядчиком
D. Контроль затрат
35.	Цена контракта
36.	Изменения в цене контракта
37.	Внесение изменений в контракт
38.	Прогноз движения денежных средств
39.	Подтверждение сумм, подлежащих выплате подрядчику
40.	Платежи
41.	Обстоятельства, подлежащие компенсации
42.	Налоги
43.	Валюты
44.	Корректировка цен
45.	Удержание платежей
46.	Неустойка
47.	Премиальные
48.	Авансовый платеж
49.	Гарантия исполнения контракта
50.	Трудодни
51.	Стоимость ремонта
E. Завершение работ по контракту
52.	Завершение работ
53.	Сдача-приемка объекта / работ
54.	Окончательный финансовый отчет
55.	Руководства по эксплуатации и техническому содержанию
56.	Расторжение контракта
57.	Коррупция и мошенничество
58.	Выплата при расторжении контракта
59.	Имущество
60.	Освобождение от обязательств по выполнению контракта
61.	Приостановка финансирования ИБР
ПРИЛОЖЕНИЕ К ОБЩИМ УСЛОВИЯМ	169
Политика ИБР по противодействию коррупции и мошенничеству	169

Общие условия контракта 
A. Общие положения
1.	Определения	1.1	Жирный шрифт используется для обозначения определенных терминов
(a)	«Утвержденная сумма контракта» означает сумму, указанную в Извещении о принятии заявки на выполнение и завершение Работ и об устранения любых дефектов.
(b)	«План выполнения работ» представляет собой план работ, включающих в себя строительство, монтаж, испытания и ввод в эксплуатацию объектов в рамках контракта на фиксированную сумму. Он включает в себя фиксированную стоимость каждого вида работ, которая используется для оценки стоимости и влияния отклонений от запланированных работ и подлежащих компенсации обстоятельств.
(c)	«Третейский судья» – лицо, назначенное совместно Заказчиком и Подрядчиком для урегулирования разногласий в первой инстанции, как это предусмотрено пунктом 23 ОУК.
(d)	«Банк» означает финансовое учреждение, указанное в СУК.
(e)	«Ведомость объемов работ» – заполненная ведомость объемов работ с указанием расценок, являющаяся частью заявки на участие в торгах по контракту, предусматривающему оплату за выполненные объемы  работ на основе согласованных расценок.
(f)	«Обстоятельства, подлежащие компенсации» – обстоятельства, определенные в пункте 41 ОУК.
(g)	«Дата завершения работ» – дата завершения Работ, удостоверенная Руководителем проекта в соответствии с пунктом 52.1 ОУК.
(h)	«контракт» означает контракт между Заказчиком и Подрядчиком на выполнение и завершение Работ и техническое обслуживание.  Он состоит из документов, перечисленных ниже в пункте 2.3 ОУК.
(i)	«Субподрядчик» означает лицо, чья заявка на выполнение работы была принята Заказчиком.
(j)	«Заявка Подрядчика» на участие в торгах – заполненный конкурсный документ, представленный Подрядчиком Заказчику.
(k)	«Цена контракта» означает утвержденную сумму контракта, указанную в Извещении о принятии заявки на участие в торгах и в дальнейшем скорректированную в соответствии с условиями контракта.
(l)	«День» означает календарный день, а «месяц» означает календарный месяц.
(m)	«Трудодни» – разнообразные компоненты работ, подлежащие оплате на временной основе за труд работников и оборудование Подрядчика, в дополнение к оплате соответствующих материалов и техники.
(n)	«Дефект» – любая часть Работ, не выполненная в соответствии с контрактом.
(o)	«Акт об устранении дефектов» – акт, выдаваемый Руководителем проекта после устранения дефектов Подрядчиком.
(p)	«Срок ответственности за устранение дефектов» –период, указанный в п. 33.1 СУК и исчисляемый с даты завершения работ.
(q)	«Чертежи» означают чертежи объектов, включенные в контракт, а также любые дополнительные и измененные чертежи, выпущенные Заказчиком (или от его имени) в соответствии с контрактом, включающие расчеты и другую информацию, предоставленную или утвержденную Руководителем проекта в целях выполнения контракта.
(r)	«Заказчик» – сторона, нанимающая Подрядчика для выполнения Работ, как указано в СУК.
(s)	«Оборудование» – оборудование и транспортные средства Подрядчика, временно доставленные на участок работ для строительства объектов.
(t)	«В письменном виде» или «письменный» означает написанный от руки, машинописный, напечатанный или выполненный в электронном формате документ, в результате чего создается постоянная документация;
(u)	«Исходная цена контракта» – цена контракта, указанная в Извещении Заказчика о принятии заявки на участие в торгах.
(v)	«Намеченная дата завершения работ» – дата, к которой Подрядчик должен завершить Работы.  Намеченная дата завершения работ указывается в СУК. Намеченная дата завершения работ может быть пересмотрена только Руководителем проекта путем издания распоряжения о продлении или сокращении срока выполнения работ.
(w)	«Материалы» – все средства, включая расходные материалы, используемые Подрядчиком для выполнения Работ.
(x)	«Технические средства» – любая неотъемлемая часть Работ, выполняющая механические, электрические, химические или биологические функции.
(y)	«Руководитель проекта» – лицо, указанное в СУК (или любое другое компетентное лицо, назначенное Заказчиком в качестве замены Руководителя проекта и доведенное до сведения Подрядчика), которое отвечает за надзор за выполнением Работ и за административный контроль за исполнением контракта.
(z)	«СУК» означает Специальные условия контракта. 
(aa)	«Участок работ» («проектный объект») означает территорию, определенную в СУК.
(bb)	«Отчеты об исследовании участка работ» – отчеты, включенные в тендерную документацию и представляющие собой фактические и пояснительные отчеты о наземных и подземных условиях на участке работ.
(cc)	«Спецификация» означает Спецификацию Работ, включенную в контракт, а также любые изменения или дополнения, внесенные или утвержденные Руководителем проекта.
(dd)	«Дата начала работ» указана в СУК. Это самая поздняя дата, когда Подрядчик должен приступить к выполнению Работ. Она не обязательно совпадает с какой-либо из дат вступления во владение участком работ.
(ee)	«Субподрядчик» – физическое или юридическое лицо, заключившее с Подрядчиком контракт на выполнение части работ по контракту, который включает работы на Участке работ.
(ff)	«Временные объекты» – объекты, спроектированные, построенные, установленные и демонтированные Подрядчиком, которые необходимы для строительства или монтажа основных объектов.
(gg)	«Отклонение от запланированных работ» – указание Руководителя проекта о внесении изменений в работы/объекты.
(hh)	«Объекты» – сооружения, которые Подрядчик должен построить, установить и передать Заказчику согласно контракту, определенные с СУК.	
2.	Толкование контракта	2.1	При толковании ОУК, слова, означающие один род, также означают все роды. Слова, означающие единственное число, также означают множественное число, а слова, означающие множественное число, также означают единственное число. Заголовки не имеют значения. За исключением случаев, когда они специально не определены, слова имеют свое обычное значение в соответствии с языком контракта. Руководитель проекта должен предоставить инструкции, разъясняющие вопросы по данным Общим условиям контракта.
2.2	Если СУК предусматривают поэтапное завершение работ, ссылки в ОУК на объекты, дату завершения работ и намеченную дату завершения работ относятся к любой части работ (за исключением ссылок на дату завершения работ и намеченную дату завершения работ в отношении всего комплекса работ).
2.3	Документы, составляющие контракт, должны интерпретироваться в следующем порядке:
(a)	Соглашение,
(b)	Извещение о принятии заявки на участие в торгах,
(c)	Заявка Подрядчика,
(d)	Специальные условия контракта,
(e)	Общие условия контракта,
(f)	Спецификации,
(g)	Чертежи,
(h)	Ведомость объемов работ, и
(i)	любой другой документ, указанный в СУК как являющийся составляющей частью контракта.	
3.	Язык и законода-тельство	3.1	Язык контракта и законодательство, регулирующее контракт, указаны в СУК.	
4.	Решения руководителя проекта	4.1	За исключением случаев, когда специально оговорено иное, Руководитель проекта от имени Заказчика принимает решения по связанным с контрактом вопросам между Заказчиком и Подрядчиком.	
5.	Делегирование	5.1	Если иное не оговорено в СУК, Руководитель проекта может делегировать любые свои обязанности и ответственность другим лицам, за исключением третейского судьи, уведомив об этом Подрядчика, и может отменить любое делегирование, уведомив об этом Подрядчика.	
6.	Коммуникация	6.1	Упомянутый в СУК обмен извещениями между сторонами имеет силу только в том случае, если они составлены в письменной форме. Извещение вступает в силу только после его доставки.	
7.	Заключение контрактов с субподрядчи-ками	7.1	Подрядчик может заключать субподрядные контракты с разрешения Руководителя проекта, но не может переуступать контракт без письменного разрешения Заказчика.  Заключение субподряда не изменяет обязательств Подрядчика.	
8.	Прочие подрядчики	8.1	Подрядчик должен сотрудничать и совместно использовать участок работ с другими подрядчиками, государственными органами, коммунальными службами и Заказчиком в период между датами, указанными в Перечне других подрядчиков, как указано в СУК. Подрядчик также должен предоставлять им сооружения и услуги, как указано в Перечне. Заказчик вправе вносить изменения в перечень других Подрядчиков и обязан уведомить Подрядчика о любом подобном изменении.	
9.	Персонал и оборудование	9.1	Подрядчик нанимает основной персонал и использует оборудование, указанное в его Заявке, для выполнения Работ, или другой персонал и оборудование, одобренные Руководителем проекта. Руководитель проекта утверждает любую предлагаемую замену основного персонала и оборудования только в том случае, если их соответствующая квалификация или характеристики в значительной степени аналогичны или превосходят предложенные в заявке Подрядчика.
9.2	В случае, если Руководитель проекта просит Подрядчика отстранить от работы лицо, являющееся сотрудником или частью рабочей силы Подрядчика, с указанием причин отстранения, Подрядчик обязан гарантировать, что данное лицо покинет Участок работ в течение семи дней и не будет иметь дальнейшего отношения к работам по контракту.
9.3	В случае, если Заказчик, Руководитель проекта или Подрядчик установят, что какой-либо из сотрудников Подрядчика был замешан в мошеннических и коррупционных действиях во время выполнения Работ, этот работник должен быть отстранен в соответствии с п. 9.2 выше.	
10.	Риски заказчика и риски подрядчика 	10.1	Заказчик несет риски, определенные настоящим Договором как риски Заказчика, а Подрядчик несет риски, определенные настоящим контрактом как риски Подрядчика.	
11.	Риски заказчика	11.1	С даты начала работ до момента выдачи Акта об устранении дефектов следующие риски относятся к рискам Заказчика:
(a)	Риск получения травмы, смерти, потери или повреждения имущества (за исключением объектов, установок, материалов и оборудования), вызванных
(i)	использованием или застройкой участка Работ объектами или для целей выполнения Работ, что является неизбежным результатом Работ, или
(ii)	небрежностью, нарушением установленных законом обязанностей или вмешательством в любое законное право Заказчика или любого лица, нанятого им или работающего по договору с ним, за исключением Подрядчика.
(b)	Риск повреждения объектов, установок, материалов и оборудования в той мере, в какой это происходит по вине Заказчика или при разработке проекта Заказчиком, или в результате военных действий или радиоактивного заражения, непосредственно затрагивающих страну, в которой выполняются Работы.
11.2	С даты завершения работ до момента выдачи Акта об устранении дефектов риск потери или повреждения объектов, установок и материалов несет Заказчик, за исключением потери или повреждения в результате
(a)	дефекта, существовавшего на дату завершения работ,
(b)	события, произошедшего до даты завершения работ, которое само по себе не являлось риском Заказчика, или
(c)	действий Подрядчика на участке работ после даты завершения работ.	
12.	Риски подрядчика	12.1	С даты начала работ и до момента выдачи Акта об устранении дефектов риски получения травм, смерти, потери или повреждения имущества (включая, без ограничения, объекты, установки, материалы и оборудование), которые не являются рисками Заказчика, относятся к рискам Подрядчика.	
13.	Страхование	13.1	Подрядчик должен обеспечить страховое покрытие совместно на имя Заказчика и Подрядчика, начиная с даты начала работ и до конца срока ответственности за устранение дефектов, в размерах и с вычетами, указанными в СУК, на случай наступления следующих событий, обусловленных рисками Подрядчика:
(a)	утрата или повреждение объектов, установок и материалов;
(b)	утрата или повреждение оборудования;
(c)	утрата или повреждение имущества (за исключением объектов, установок, материалов и оборудования) в связи с контрактом; и
(d)	травмы или смерть.
13.2	Страховые полисы и сертификаты должны быть предоставлены Подрядчиком Руководителю проекта на утверждение до даты начала работ. Любое страхование должно предусматривать выплату компенсации в тех видах и пропорциях валют, которые необходимы для устранения понесенных убытков или ущерба.
13.3	В случае если Подрядчик не предоставит какой-либо из требуемых полисов и сертификатов, Заказчик вправе оформить страхование, которое должен был обеспечить Подрядчик, и взыскать уплаченные Заказчиком страховые взносы из сумм платежей, которые в противном случае причитались бы Подрядчику, или, если Подрядчику не причитается никаких платежей, уплаченные Заказчиком страховые взносы будут считаться причитающейся к выплате задолженностью.
13.4	Изменения условий страхования не должны производиться без одобрения Руководителя проекта.
13.5	Обе стороны должны соблюдать все условия страховых полисов.	
14.	Данные по участке работ	14.1	Подрядчик обязан изучить все данные по участке работ, упомянутые в СУК, дополненные любой информацией, имеющейся в распоряжении Подрядчика.	
15.	Обязанность подрядчика в отношении строительства объектов	15.1	Подрядчик обязан построить и установить объекты в соответствии со спецификациями и чертежами.	
16.	Работы, подлежащие завершению к намеченной дате завершения работ	16.1	Подрядчик может приступить к выполнению Работ в дату начала работ и обязан выполнять Работы в соответствии с представленной Подрядчиком Программой, обновленной с одобрения Руководителя проекта, и завершить их к намеченной дате завершения работ.	
17.	Утверждение руководителем проекта 	17.1	Подрядчик должен представить спецификации и чертежи предлагаемых временных объектов на утверждение Руководителю проекта.
17.2	Подрядчик несет ответственность за проектирование временных объектов.
17.3	Утверждение Руководителем проекта не отменяет ответственности Подрядчика за проектирование временных объектов.
17.4	При необходимости, Подрядчик должен заручиться одобрением третьих лиц на проект временных объектов.
17.5	Все чертежи, подготовленные Подрядчиком для сооружения временных или постоянных объектов, подлежат предварительному утверждению Руководителем Проекта до их использования.	
18.	Безопасность	18.1	Подрядчик несет ответственность за безопасность всех работ на участке.
18.2	Подрядчик должен предпринять все разумные меры для защиты окружающей среды (как на участке, так и за его пределами) и для ограничения ущерба и неудобств для людей и имущества, возникающих в результате загрязнения, шума и других результатов деятельности Подрядчика.	
19.	Находки на участке работ	19.1	Все объекты, представляющие исторический или иной интерес или значительную ценность, которые были неожиданно обнаружены на участке работ, являются собственностью Заказчика. Подрядчик обязан уведомить Руководителя проекта о таких находках и следовать инструкциям Руководителя проекта в отношении них.	
20.	Право владения участком работ 	20.1	Заказчик должен передать все части участка работ во владение Подрядчику. Если права владения какой-либо частью участка не будет передано к дате, указанной в СУК, будет считаться, что Заказчик задержал начало соответствующих работ, и это будет являться обстоятельством, подлежащим компенсации.	
21.	Доступ к участку работ	21.1	Подрядчик должен предоставить Руководителю проекта и любому лицу, уполномоченному Руководителем проекта, доступ на участок и на любые другие территории, где ведутся или должны вестись работы в рамках контракта.	
22.	Инструкции, инспекции и аудиторские проверки	22.1	Подрядчик должен выполнять все указания Руководителя проекта, которые соответствуют действующему законодательству в месте расположения участка работ.
22.2	Подрядчик должен вести точные и систематические счета и записи в отношении Работ, и должен приложить все разумные усилия к тому, чтобы такие же счета и записи вели его субподрядчики, в такой форме и с такой степенью детализации, которые позволят четко определить соответствующие изменения во времени и затраты
22.3	В соответствии с пунктом (е) Приложения к Общим условиям контракта, Подрядчик должен разрешить  ИБР и (или) лицам, назначенным ИБР проводить инспекцию участка Подрядчика и осуществлять проверку счетов и отчетных документов Подрядчика, относящиеся к исполнению контракта и подаче заявки на участие в торгах, а также аудит его счетов и отчетных документов аудиторами, назначенными Банком, по требованию ИБР, а также обеспечить подобный доступ со стороны своих субподрядчиков и субконсультантов. Внимание Подрядчика, его субподрядчиков и субконсультантов обращается на пункт 57.1 (Мошенничество и коррупция), согласно которому, в частности, действия, направленные на существенное препятствование осуществлению прав ИБР на проведение инспекций и аудита представляют собой запрещенные действия, влекущие за собой расторжение контракта (а также признание неправомочности в соответствии с действующими в ИБР процедурами применения санкций).	
23.	Назначение третейского судьи	23.1	Третейский судья должен быть назначен совместно Заказчиком и Подрядчиком в момент выдачи Заказчиком Извещения о принятии заявки Подрядчика. Если в Извещении о принятии заявки Заказчик не договорится о назначении третейского судьи, то Заказчик обратится к ответственному органу, указанному в СУК, с просьбой назначить третейского судью в течение 14 дней с момента получения такого обращения. 
23.2	В случае отставки или смерти третейского судьи, или в случае, если Заказчик и Подрядчик сойдутся во мнении, что третейский судья не выполняет свои функции в соответствии с положениями контракта, Заказчиком и Подрядчиком совместно будет назначен новый третейский судья. В случае разногласий между Заказчиком и Подрядчиком, в течение 30 дней, третейский судья будет назначен ответственным органом, указанным в СУК, по запросу любой из сторон, в течение 14 дней с момента получения такого запроса.	
24.	Порядок урегулирования разногласий 	24.1	Если Подрядчик считает, что решение, принятое Руководителем проекта, выходит за рамки полномочий, предоставленных Руководителю проекта контрактом, или что решение было принято ошибочно, решение будет передано на рассмотрение третейского судьи в течение 14 дней после уведомления о решении. принятом Руководителем проекта.
24.2	Третейский судья должен вынести решение в письменном виде в течение 28 дней после получения уведомления о возникшем разногласии.
24.3	Труд третейского судьи оплачивается почасово по ставке, указанной в СУК, вместе с подлежащими компенсации расходами, указанными в СУК, и все расходы делятся поровну между Заказчиком и Подрядчиком, независимо от того, какое решение было принято третейским судьей. Любая из сторон может передать решение третейского судьи на арбитражное разбирательство в течение 28 дней после письменного решения третейского судьи. Если ни одна из сторон не передаст спор на арбитражное разбирательство в течение вышеуказанных 28 дней, решение третейского судьи будет считаться окончательным и обязательным для исполнения.
24.4	Арбитражное разбирательство проводится в соответствии с арбитражными процедурами, опубликованными названным учреждением, и в месте, указанном в СУК.	
B. Контроль сроков выполнения работ
25.	Программа выполнения работ	25.1	В течение срока, указанного в СУК, после даты выдачи Извещения о принятии заявки Подрядчик должен представить Руководителю проекта на утверждение Программу выполнения работ, отражающую общие методы, порядок, очередность и сроки выполнения всех Работ. В случае контракта на фиксированную сумму, работы, указанные в Программе, должны соответствовать работам, указанным в Плане работ.
25.2	Обновленный вариант Программы выполнения работ – это программа, отражающая фактический выполненные объемы по каждому виду работ, а также их влияние на сроки выполнения оставшихся работ, включая любые изменения в последовательности выполнения работ. 
25.3	Подрядчик обязан представлять Руководителю проекта на утверждение обновленную Программу выполнения работ с периодичностью, не превышающей период, указанный в СУК. В случае непредставления Подрядчиком обновленной Программы в течение указанного периода, Руководитель проекта вправе удержать сумму, указанную в СУК, из следующего платежного свидетельства и продолжать удерживать эту сумму до следующего платежа после даты предоставления Подрядчиком просроченной Программы. В случае контракта на фиксированную сумму, Подрядчик должен предоставить обновленный План работ в течение 14 дней после получения соответствующего указания от Руководителя проекта.
25.4	Утверждение Руководителем проекта Программы выполнения работ не изменяет обязательств Подрядчика.  Подрядчик может в любое время пересмотреть Программу и вновь представить ее Руководителю проекта.  Пересмотренная Программа должна отражать влияние Изменений и подлежащих компенсации обстоятельств.	
26.	Продление намеченной даты завершения работ	26.1	Руководитель проекта должен продлить намеченный срок (дату) завершения работ в случае возникновения подлежащих компенсации обстоятельств или внесения изменений, которые делают невозможным завершение работ к намеченной дате завершения без принятия Подрядчиком мер по ускорению оставшихся работ, что приведет к дополнительным затратам для Подрядчика.
26.2	Руководитель проекта должен принять решение о продлении намеченной даты завершения работ и о сроке ее продления в течение 21 дня после того, как Подрядчик обратится к Руководителю проекта с просьбой принять решение о влиянии подлежащих компенсации обстоятельств или изменений и представит полную подтверждающую информацию. В случае, если Подрядчик не сможет заблаговременно предупредить об отставании от графика или не будет сотрудничать в решении этой проблемы, то вызванная этим задержка не будет учитываться при определении новой намеченной даты завершения работ.	
27.	Ускорение намеченной даты завершения работ 	27.1	В случае, если Заказчик требует от Подрядчика завершения работ раньше намеченной даты завершения работ, Руководитель проекта должен получить от Подрядчика коммерческие предложения с указанием стоимости мер по соответствующему ускорению сроков. Если Заказчик примет эти предложения, намеченная дата завершения работ должна быть соответствующим образом скорректирована и подтверждена как Заказчиком, так и Подрядчиком.
27.2	Если предложения Подрядчика относительно мер по ускорению сроков будут приняты Заказчиком, они включаются в цену контракта и рассматриваются как внесение Изменений в контракт.	
28.	Задержки по распоряжению руководителя проекта	28.1	Руководитель проекта может дать указание Подрядчику задержать начало или ход выполнения любого вида работ в рамках Работ по коентракту.	
29.	Совещания руководства 	29.1	Руководитель проекта или Подрядчик могут потребовать присутствия другого на совещаниях руководства. Задачей подобных совещаний является рассмотрение планов оставшихся работ и решение вопросов, связанных с процедурой раннего предупреждения.
29.2	Руководитель проекта должен вести протокол совещаний руководства и предоставлять копии протокола всем присутствующим на совещании, а также Заказчику.  Ответственность сторон за действия, которые необходимо предпринять, определяется Руководителем проекта либо на совещании руководства, либо после такого совещания и в письменном виде доводится до сведения всех присутствовавших на совещании.	
30.	Заблаговре-менное предупреж-дение 	30.1	Подрядчик обязан при первой же возможности предупредить Руководителя проекта о конкретных вероятных будущих событиях или обстоятельствах, которые могут негативно повлиять на качество работ, увеличить Цену контракта или задержать сроки выполнения Работ. Руководитель проекта вправе потребовать от Подрядчика предоставить оценку ожидаемого влияния будущего события или обстоятельства на Цену контракта и Дату завершения работ. Оценка должна быть предоставлена Подрядчиком как можно скорее.
30.2	Подрядчик должен сотрудничать с Руководителем проекта при подготовке и рассмотрении предложений по предотвращению или снижению влияния подобного события или обстоятельства усилиями всех участников работ, а также при выполнении любых вытекающих из этого указаний Руководителя проекта.	
C. Контроль качества выполнения работ
31.	Выявление дефектов	31.1	Руководитель проекта должен проверить работу Подрядчика и уведомить Подрядчика о любых обнаруженных дефектах.  Такая проверка не влияет на обязанности Подрядчика.  Руководитель проекта обязать Подрядчика выявить дефект, а также вскрыть и проверить любой объект, который, по мнению Руководителя проекта, может иметь дефект.	
32.	Испытания	32.1	Если Руководитель проекта поручит Подрядчику проведение испытаний, не указанных в Спецификации, с целью проверки наличия дефектов в работе, и испытания выявят наличие дефекта, Подрядчик обязан оплатить проведение испытаний и взятие любых образцов. В случае отсутствия какого-либо дефекта испытание будет считаться обстоятельством, подлежащим компенсации.	
33.	Устранение дефектов	33.1	Руководитель проекта должен известить Подрядчика о любых дефектах до окончания срока ответственности за устранение дефектов, который начинается с момента завершения работ и указан в СУК. Срок ответственности за устранение дефектов должен быть продлен до тех пор, пока дефекты не будут устранены.
33.2	При каждом извещении о наличии дефекта Подрядчик обязан устранить этот дефект в течение срока, указанного в полученном от Руководителя проекта извещении.	
34.	Дефекты, не устранённые подрядчиком 	34.1	Если дефект не будет устранен Подрядчиком в течение срока, указанного в полученном от Руководителя проекта извещении, то Руководитель проекта оценит стоимость устранения дефекта, а Подрядчик оплатит эту сумму.	
D. Контроль затрат
35.	Цена контракта	35.1	В случае контракта, предусматривающего оплату за выполненные объемы работ, сводная Ведомость объемов работ должна содержать цены на работы, которые должен выполнить Подрядчик. Ведомость объемов работ используется для расчета Цены контракта. Подрядчик получит оплату за объемы выполненных работ по каждому пункту на основании расценок, указанных в Ведомости объемов работ.
35.2	В случае контракта на фиксированную сумму, План выполнения работ должен содержать расценки на работы, которые должен выполнить Подрядчик. План выполнения работ используется для отслеживания и контроля выполнения работ, на основании которого Подрядчик будет получать оплату. Если оплата за материалы на участке работ производится отдельно, Подрядчик должен отдельно отразить доставку материалов на участок в плане работ.	
36.	Изменения в цене контракта	36.1	В случае контракта, предусматривающего оплату за выполненные объемы работ на основании заранее согласованных расценок,
(a)	Если окончательные объемы выполненной работы отличаются от объемов, указанных по данному конкретному пункту в Ведомости объемов работ, более чем на 25%, при условии, что это отличие превышает 1% от исходной Цены контракта, Руководитель проекта должен скорректировать расценки, чтобы учесть эту разницу.
(b)	Руководитель проекта не должен корректировать расценки в связи с изменением объемов работ, если это приведет к превышению исходной Цены контракта более чем на 15%, кроме как с предварительного разрешения Заказчика.
(c)	По требованию Руководителя проекта Подрядчик должен предоставить Руководителю проекта подробную разбивку затрат по любому пункту Ведомости объемов работ.
36.2	В случае контракта на фиксированную сумму, План выполнения работ должен быть скорректирован Подрядчиком в соответствии с изменениями в Программе или методах выполнения работ, внесенными по собственному усмотрению Подрядчика. При внесении Подрядчиком подобных изменений в План выполнения работ цены, указанные в Плане работ, не меняются.	
37.	Внесение изменений в контракт	37.1	Все Изменения должны быть включены в обновленные Программы выполнения работ, а в случае контракта на фиксированную сумму – также в План выполнения работ, составляемый Подрядчиком.
37.2	По запросу Руководителя проекта Подрядчик должен предоставить Руководителю проекта коммерческое предложение по выполнению изменений. Руководитель проекта должен оценить предложение, которое должно быть предоставлено в течение семи (7) дней после запроса или в течение любого более длительного периода, указанного Руководителем проекта, и до того, как будет отдан приказ о внесении изменений.
37.3	Если коммерческое предложение Подрядчика является необоснованным, Руководитель проекта вправе отдать распоряжение о внесении изменений в работы и соответственно скорректировать Цену контракта на основании собственного прогноза Руководителя проекта о влиянии изменений на затраты Подрядчика.
37.4	Если Руководитель проекта считает, что срочность изменения работ не позволит предоставить и рассмотреть коммерческое предложение без задержки выполнения работ, коммерческое предложение не предоставляется, а изменения рассматриваются как подлежащее компенсации обстоятельство.
37.5	Подрядчик не вправе претендовать на дополнительную оплату расходов, которых можно было бы избежать путем заблаговременного предупреждения.
37.6	В случае контракта, предусматривающего оплату по объемам выполненных работ, если изменение объемов работ соответствует описанию позиции в Ведомости объемов работ и если, по мнению Руководителя проекта, объем работ, превышающий предел, указанный в п. 38.1, или сроки их выполнения не приводят к изменению стоимости единицы объёмов работ, то для расчета стоимости изменений должна использоваться расценка, указанная в Ведомости объемов работ. Если стоимость единицы объемов работ изменяется, или если характер или сроки выполнения изменённого объема работ не соответствуют позициям в Ведомости объемов работ, то Подрядчик должен представить коммерческое предложение в виде новых расценок на соответствующие виды работ.
37.7	Предложения по оптимизации стоимости: В любое время в ходе выполнения договора Подрядчик за свой счет может подготовить предложение по оптимизации стоимости работ. Предложение по оптимизации стоимости работ должно, как минимум, включать следующее;
(a)	ïðåäëàãàåìîå(ûå) èçìåíåíèå(ÿ) è îïèñàíèå îòëè÷èé îò ñóùåñòâóþùèõ òðåáîâàíèé êîíòðàêòà;
(b)	ïîëíûé àíàëèç ýôôåêòèâíîñòè çàòðàò íà ïðåäëàãàåìîå èçìåíåíèå(ÿ), âêëþ÷àÿ îïèñàíèå è îöåíêó çàòðàò (â òîì ÷èñëå çàòðàò â òå÷åíèå âñåãî öèêëà ýêñïëóàòàöèè îáúåêòîâ), êîòîðûå Çàêàç÷èê ìîæåò ïîíåñòè ïðè ðåàëèçàöèè ïðåäëîæåíèÿ ïî îïòèìèçàöèè ñòîèìîñòè; è
(c)	îïèñàíèå ëþáîãî âîçäåéñòâèÿ (âîçäåéñòâèé) ïðåäëàãàåìûõ èçìåíåíèé íà ïðîèçâîäèòåëüíîñòü / ôóíêöèîíàëüíîñòü.
Çàêàç÷èê ìîæåò ïðèíÿòü ïðåäëîæåíèå ïî îïòèìèçàöèè ñòîèìîñòè, åñëè îíî äåìîíñòðèðóåò ïðåèìóùåñòâà, êîòîðûå:
(a) 	сокращают срок выполнения контракта; или
(b) 	ñíèæàþò Öåíó êîíòðàêòà èëè ñòîèìîñòü öèêëà эксплуатации äëÿ Çàêàç÷èêà; èëè
(c) 	ïîâûøàþò êà÷åñòâî, ýôôåêòèâíîñòü, áåçîïàñíîñòü èëè äîëãîñðî÷íîñòü ýêñïëóàòàöèè ñîîðóæåíèé; èëè
(d) 	ïðèíîñÿò Çàêàç÷èêó ëþáûå äðóãèå âûãîäû,
без ущерба для необходимого функционирования объектов.
Если предложение по оптимизации стоимости будет одобрено Заказчиком и приведет:
(a)	ê ñíèæåíèþ Öåíû êîíòðàêòà – òî ðàçìåð ñóììû, ïîäëåæàùåé âûïëàòå Ïîäðÿä÷èêó, áóäåò ñîñòàâëÿòü óêàçàííûé â ÑÓÊ ïðîöåíò îò ñóììû, íà êîòîðóþ ñíèçèòñÿ Öåíà êîíòðàêòà; èëè

(b)	ê ïîâûøåíèþ Öåíû êîíòðàêòà, íî ê ñíèæåíèþ çàòðàò â òå÷åíèå öèêëà ýêñïëóàòàöèè âñëåäñòâèå ëþáîãî ïðåèìóùåñòâà, îïèñàííîãî âûøå â ïóíêòàõ (a)-(d) – òî ðàçìåð ñóììû, ïîäëåæàùåé âûïëàòå Ïîäðÿä÷èêó, áóäåò ðàâåí ïîëíîé ñóììå, íà êîòîðóþ ïîâûñèòñÿ Öåíà êîíòðàêòà.	
38.	Прогноз движения денежных средств	38.1	При обновлении Программы выполнения работ или, в случае контракта на фиксированную сумму – Плана работ, Подрядчик должен предоставить Руководителю проекта обновленный прогноз движения денежных средств. Прогноз движения денежных средств должен включать различные валюты, определенные в контракте, при необходимости конвертированные с использованием обменных курсов, предусмотренных контрактом.	
39.	Подтверждение сумм, подлежащих выплате подрядчику 	39.1	Подрядчик должен представлять Руководителю проекта ежемесячные отчеты о расчетной стоимости выполненных работ за вычетом совокупной суммы, заверенной ранее.
39.2	Руководитель проекта должен проверять ежемесячные отчеты Подрядчика и подтверждать сумму, подлежащую выплате Подрядчику.
39.3	Стоимость выполненных работ определяется Руководителем проекта.
39.4	Стоимость выполненных работ включает в себя:
(a)	В случае контракта, предусматривающего оплату за выполненные объемы работ – стоимость завершенных объемов работ, указанных в Ведомости объемов работ; или
(b)	В случае контракта на фиксированную сумму стоимость выполненных работ должна включать стоимость завершенных работ, указанных в Плане работ.
39.5	Стоимость выполненных работ должна включать стоимость изменений и обстоятельств, подлежащих компенсации.
39.6	Руководитель проекта может исключить любой пункт, заверенный в предыдущем акте, или урезать стоимость любого пункта, ранее заверенного в любом акте, с учетом более поздней информации.	
40.	Платежи	40.1	Платежи должны быть скорректированы с учетом вычетов сумм по авансовым платежам и удержаний. Заказчик должен выплатить Подрядчику суммы, заверенные актом Руководителя проекта, в течение 28 дней с даты каждого акта. Если Заказчик произведет платеж с опозданием, Подрядчику будет выплачена компенсация (пени) за просроченный платеж в рамках следующего платежа. Компенсация рассчитывается с даты, на которую должен был быть произведен платеж, до даты, когда был произведен просроченный платеж, по преобладающей ставке пени для каждой из валют, в которых производятся платежи.
40.2	Если заверенная актом сумма увеличивается в более позднем акте или в результате решения третейского судьи или арбитра, Подрядчику будет выплачена компенсация за просроченный платеж в порядке, предусмотренном настоящим пунктом.  Размер компенсации рассчитывается с даты, когда увеличенная сумма была бы заверена актом в отсутствие спора.
40.3	Если не указано иное, все платежи и вычеты должны выплачиваться или удерживаться в пропорциях валют, составляющих Цену контракта.
40.4	Компоненты Работ, для которых не указаны расценки или цены, не оплачиваются Заказчиком и считаются включенными в другие расценки и цены, предусмотренные контрактом.	
41.	Обстоятель-ства, подлежащие компенсации 	41.1	Подлежащими компенсации являются следующие обстоятельства:
(a)	Заказчик не предоставляет доступ к части участка работ к дате владения объектом в соответствии с пунктом 20.1 ОУК.
(b)	Заказчик изменяет график работы других Подрядчиков таким образом, что это влияет на работу Подрядчика по контракту.
(c)	Руководитель проекта отдает распоряжение о задержке или не выдает чертежи, спецификации или инструкции, необходимые для выполнения Работ в срок.
(d)	Руководитель проекта дает указание Подрядчику вскрыть объект или провести дополнительные испытания объекта, в результате которых в нем не обнаруживается никаких дефектов.
(e)	Руководитель проекта необоснованно отказывает в утверждении субподряда.
(f)	Условия на месте оказываются значительно более трудными, чем можно было обоснованно предположить до выдачи Извещения о принятии заявки, основываясь на информации, предоставленной участникам торгов (включая Отчеты об исследовании участка работ), на информации, имеющейся в открытом доступе, и на визуальном осмотре участка.
(g)	Руководитель проекта дает указание по устранению непредвиденных условий, возникших по вине Заказчика, или по проведению дополнительных работ, необходимых по соображениям техники безопасности или по другим причинам.
(h)	Другие подрядчики, государственные органы, коммунальные службы или Заказчик не выполняют работы в сроки и в соответствии с другими условиями, указанными в контракте, что приводит к задержке или дополнительным затратам для Подрядчика.
(i)	Авансовый платеж задерживается.
(j)	Воздействие на Подрядчика любого из Рисков Заказчика.
(k)	Руководитель проекта необоснованно задерживает выдачу Акта о завершении работ.
41.2	Если подлежащее компенсации обстоятельство влечет за собой дополнительные расходы или мешает завершить работу до намеченной даты завершения, то Цена контракта должна быть увеличена и/или намеченная дата завершения должна быть продлена. Руководитель проекта должен принять решение о необходимости и о сумме увеличения Цены контракта, а также о необходимости и сроке продления намеченной даты завершения работ.
41.3	Как только Подрядчиком будет предоставлена информация, демонстрирующая влияние каждого подлежащего компенсации обстоятельства на прогнозируемые затраты Подрядчика, эта информация должна быть оценена Руководителем проекта, и Цена контракта должна быть соответствующим образом скорректирована. Если прогноз Подрядчика будет признан необоснованным, Руководитель проекта должен скорректировать Цену контракта на основании собственного прогноза Руководителя проекта. Руководитель проекта исходит из того, что Подрядчик компетентно и оперативно отреагирует на случившееся.
41.4	Подрядчик не вправе претендовать на компенсацию в той мере, в какой интересы Заказчика пострадали в результате того, что Подрядчик не предупредил Заказчика заблаговременно или не сотрудничал с Руководителем проекта.	
42.	Налоги	42.1	Руководитель проекта должен скорректировать Цену контракта в случае изменения налогов, пошлин и других сборов в период между датой за 28 дней до подачи заявок на участие в торгах для получения контракта и датой последнего Акта о завершении работ. Корректировка производится с учетом изменения суммы налогов, подлежащих уплате Подрядчиком, при условии, что такие изменения уже не отражены в Цене контракта или не являются следствием применения пункта 44 ОУК.	
43.	Валюты	43.1	В случае, если платежи производятся в валюте, отличной от валюты страны Заказчика, указанной в СУК, для расчета подлежащих выплате сумм должны использоваться обменные курсы, указанные в заявке Подрядчика.	
44.	Корректировка цен 	44.1	Цены должны корректироваться с учетом изменения стоимости исходных материалов только в том случае, если это предусмотрено в СУК. Если корректировка цен предусмотрена, то суммы, удостоверенные в каждом платежном свидетельстве, до вычета Авансового платежа, корректируются путем применения соответствующего поправочного коэффициента к суммам платежей, причитающихся в каждой валюте. Для каждой валюты контракта применяется отдельная формула указанного ниже типа:
Pc = Ac + Bc  Imc/Ioc
где:
	Pc – поправочный коэффициент для части Цены контракта, подлежащей оплате в конкретной валюте «c».
	Ac и Bc – коэффициенты, указанные в СУК, представляющие собой, соответственно, некорректируемую и корректируемую части Цены контракта, подлежащие уплате в данной конкретной валюте «c»; и
	Imc – это индекс, преобладающий в конце месяца, за который выставляется счет, а Ioc - индекс, относящийся к подлежащим оплате материалам, преобладающий за 28 дней до открытия конвертов с заявками; оба индекса выражаются в конкретной валюте «c».
44.2	Если значение индекса изменяется после того, как он был использован в расчете, расчет корректируется, и корректировка вносится в следующее платежное свидетельство. Считается, что значение индекса учитывает все изменения стоимости, вызванные колебанием затрат.	
45.	Удержание платежей	45.1	Из каждого платежа, причитающегося Подрядчику, Заказчик удерживает долю, указанную в СУК, до завершения всех Работ.
45.2	Половина общей удержанной суммы будет возвращена Подрядчику после выдачи Руководителем проекта Акта о завершении работ, в соответствии с п. 52.1 ОУК, а другая половина – по истечении срока ответственности за устранение дефектов, когда Руководитель проекта подтвердит, что все дефекты, о которых Руководитель проекта уведомил Подрядчика до окончания этого срока, были устранены. Подрядчик может заменить удерживаемые средства банковской гарантией «по требованию».	
46.	Неустойка	46.1	Подрядчик должен выплатить Заказчику неустойку по суточному тарифу, указанному в СУК, за каждый день отсрочки даты завершения работ по сравнению с намеченной датой завершения работ. Общая сумма неустойки не должна превышать сумму, определенную в СУК. Заказчик может вычесть неустойку из платежей, причитающихся Подрядчику. Выплата неустойки не должна влиять на обязательства Подрядчика.
46.2	Если после выплаты неустойки намеченная дата завершения работ будет отсрочена, Руководитель проекта должен компенсировать любую переплату неустойки Подрядчиком путем корректировки следующего платежного свидетельства.  С Подрядчика взымается пеня за переплату, рассчитанная с даты платежа до даты погашения, по ставкам, указанным в пункте 40.1 ОУК.	
47.	Премиальные	47.1	Подрядчику выплачиваются премиальные, рассчитанные по ставке за календарный день, указанной в СУК, за каждый день (за вычетом любых дней, за которые Подрядчик получает оплату за опережение графика), на который сокращается намеченный срок завершения работ.  Руководитель проекта обязан удостоверить факт завершения Работ, даже если по графику срок их завершения еще не наступил.	
48.	Авансовый платеж	48.1	Заказчик произведет авансовый платеж Подрядчику на суммы, указанные в СУК, к дате, указанной в СУК, после предоставления Подрядчиком Безусловной банковской гарантии в приемлемой для Заказчика форме и от приемлемого для Заказчика банка, на суммы и в валюте, равных сумме и валюте авансового платежа. Гарантия будет действовать до погашения авансового платежа, но сумма Гарантии будет постепенно уменьшаться на суммы, погашенные Подрядчиком.  Проценты на авансовый платеж не начисляются.
48.2	Подрядчик должен использовать авансовый платеж только для оплаты оборудования, установок, материалов и мобилизационных расходов, необходимых непосредственно для выполнения контракта. Подрядчик должен доказать, что авансовый платеж был использован именно таким образом, предоставив Руководителю проекта копии счетов-фактур или других документов.
48.3	Авансовый платеж должен быть погашен путем удержания пропорциональных сумм из платежей, которые в противном случае причитаются Подрядчику, в соответствии с таблицей процентного выполнения работ на платежной основе.  Авансовый платеж или его погашение не должны учитываться при оценке выполненных работ, изменений, корректировки цены, подлежащих компенсации обстоятельств, премиальных или неустойки.	
49.	Гарантия исполнения контракта	49.1	Гарантия выполнения контракта должна быть предоставлена Заказчику не позднее даты, указанной в Извещении о принятии заявки, и выдается на сумму, указанную в СУК, банком или гарантом (поручителем), приемлемыми для Заказчика, и деноминируется в тех видах и пропорциях валют, в которых подлежит оплате Цена контракта. Гарантия выполнения контракта должна быть действительна на срок до 28 дней с даты выдачи Акта о завершении работ в случае применения банковской гарантии и до одного года с даты выдачи Акта о завершении работ в случае применения гарантийного обязательства. Расторжение контракта в связи с фундаментальным нарушением контракта Подрядчиком является достаточным основанием для удержания гарантии исполнения контракта.	
50.	Трудодни	50.1	В случае применения оплаты по трудодням, расценки за трудодни, указанные в заявке Подрядчика, будут использоваться только в том случае, если Руководитель проекта заранее дал письменные указания о том, что дополнительные работы будут оплачиваться таким образом.
50.2	Все работы, оплачиваемые по «трудодням», должны фиксироваться Подрядчиком в формах, утвержденных Руководителем проекта.  Каждая заполненная форма должна быть проверена и подписана Руководителем проекта в течение двух дней после выполнения работы.
50.3	Подрядчик получает оплату за трудодни при условии получения подписанных форм по трудодням.	
51.	Стоимость ремонта	51.1	Утерянные или поврежденные объекты или материалы, предназначенные для выполнения работ в период между Датой начала работ и окончанием срока ответственности за устранение дефектов, должны быть восстановлены Подрядчиком за свой счет, если утеря или повреждение возникли в результате действий или бездействия Подрядчика.	
E. Завершение работ по контракту
52.	Завершение работ	52.1	Подрядчик должен обратиться к Руководителю проекта с просьбой выдать Акт о завершении Работ, и Руководитель проекта должен выдать такой Акт после принятия решения о том, что все Работы выполнены.	
53.	Сдача-приемка объекта / работ	53.1	Заказчик должен провести сдачу-приемку объекта и выполненных работ в течение семи дней после выдачи Руководителем проекта Акта о завершении работ.	
54.	Окончательный финансовый отчет	54.1	Подрядчик должен предоставить Руководителю проекта подробный финансовый отчет на общую сумму, которую Подрядчик считает подлежащей выплате по контракту, до окончания срока ответственности за устранение дефектов. Руководитель проекта должен составить акт об ответственности за устранение дефектов и подтвердить любой окончательный платеж, причитающийся Подрядчику, в течение 56 дней после получения от Подрядчика окончательного финансового отчета, при условии, что он является верным и исчерпывающим. В противном случае Руководитель проекта в течение 56 дней должен предоставить Подрядчику перечень необходимых корректировочных или дополнительных работ с указанием их объемов. Если после повторного представления окончательный финансовый отчет все еще остается неудовлетворительным, Руководитель проекта сам определяет сумму, подлежащую выплате Подрядчику, и выдает платежное свидетельство.	
55.	Руководства по эксплуатации и техническому содержанию 	55.1	При наличии требования о предоставлении исполнительных чертежей и/или руководств по эксплуатации и техническому обслуживанию, Подрядчик обязан предоставить их в сроки, указанные в СУК.
55.2	В случае непредоставления Подрядчиком чертежей и/или руководств в сроки, указанные в СУК в соответствии с пунктом 55.1 ОУК, или в случае неполучения одобрения чертежей со стороны Руководителя проекта, Руководитель проекта должен удержать сумму, указанную в СУК, из суммы выплат, причитающихся Подрядчику.	
56.	Расторжение контракта	56.1	Заказчик или Подрядчик может расторгнуть контракт в случае существенного нарушения контракта другой стороной.
56.2	Существенные нарушения контракта включают, помимо прочего, следующие обстоятельства:
(a)	Прекращение Подрядчиком работ на 28 дней, при том, что в текущей Программе остановка работ не предусмотрена и не была санкционирована Руководителем проекта;
(b)	Руководитель проекта дает указание Подрядчику задержать ход Работ, и это указание не отменяется в течение 28 дней;
(c)	Банкротство или ликвидация Заказчика или Подрядчика, кроме как в связи с реорганизацией или укрупнением;
(d)	Платеж, заверенный Руководителем проекта, не выплачен Заказчиком Подрядчику в течение 84 дней с даты составления акта Руководителем проекта; 
(e)	Руководитель проекта направляет уведомление о том, что неустранение конкретного дефекта является существенным нарушением контракта, а Подрядчик не исправляет дефект в течение разумного срока, определенного Руководителем проекта;
(f)	Непредоставление Подрядчиком требуемого Обеспечения; 
(g)	Задержка Подрядчиком завершения Работ на количество дней, за которые может быть выплачена максимальная сумма неустойки, определенная в СУК; или
(h)	Если, по мнению Заказчика, Подрядчик участвовал в мошеннических и коррупционных действиях, определенных в пункте (a) Приложения к ОУК, при участии в торгах или в процессе выполнения контракта, то после письменного уведомления Подрядчика за 14 (четырнадцать) дней, Заказчик вправе расторгнуть контракт и выдворить Подрядчика с объекта.
56.3	Несмотря на вышеизложенное, Заказчик вправе расторгнуть контракт по собственной инициативе.
56.4	В случае расторжения контракта Подрядчик должен немедленно прекратить работы, обеспечить безопасность и сохранность объекта и покинуть объект при первой же разумной возможности.
56.5	В случае, если одна из сторон контракта направляет Руководителю проекта уведомление о нарушении контракта по причине, отличающейся от перечисленных выше в пункте 56.2 ОУК, Руководитель проекта принимает решение о том, является ли данное нарушение существенным или нет.	
57.	Коррупция и мошенничество	57.1	ИБР требует соблюдения своей политики по противодействию коррупции и мошенничеству, изложенной в Приложении к ОУК.
57.2	Заказчик требует от Подрядчика раскрытия информации о любых комиссионных или вознаграждениях, которые выплачивались или должны выплачиваться агентам или любой другой стороне в связи с процессом торгов или выполнением контракта. Раскрываемая информация должна включать, как минимум, имя и адрес агента или другой стороны, сумму и валюту, а также назначение комиссионных, премиальных или вознаграждений.	
58.	Выплата при расторжении контракта	58.1	В случае расторжения контракта по причине существенного нарушения контракта Подрядчиком, Руководитель проекта должен составить акт на стоимость выполненных работ и заказанных материалов за вычетом авансовых платежей, полученных до даты составления акта, и за вычетом процента, который должен быть применен к стоимости невыполненных работ согласно СУК. Дополнительные неустойки не применяются. Если общая сумма, причитающаяся Заказчику, превышает любой платеж, причитающийся Подрядчику, то разница считается задолженностью, подлежащей выплате Заказчику.
58.2	В случае расторжения контракта по инициативе Заказчика или в связи с существенным нарушением контракта Заказчиком, Руководитель проекта должен выдать акт на сумму выполненных работ, заказанных материалов, разумных затрат на демонтаж оборудования, репатриацию персонала Подрядчика, нанятого исключительно для выполнения Работ, и затрат Подрядчика на защиту и охрану участков работ, а также за вычетом авансовых платежей, полученных до даты составления акта.	
59.	Имущество	59.1	В случае расторжения контракта по причине невыполнения Подрядчиком своих обязательств все находящиеся на участке работ материалы, все установки, оборудование, временные сооружения и объекты считаются собственностью Заказчика.	
60.	Освобождение 
от обязательств по выполнению контракта	60.1	В случае срыва контракта в результате начала войны или любого другого события, не зависящего ни от Заказчика, ни от Подрядчика, Руководитель проекта должен выдать подтверждение факта срыва контракта.  Подрядчик должен обеспечить безопасность объекта и прекратить работы в максимально короткие сроки после получения данного подтверждения и получить оплату за все работы, выполненные до его получения, а также за все выполненные после этого работы, обязательство за выполнение которых было взято на себя Подрядчиком.	
61.	Приостановка финансиро-вания ИБР	61.1	В случае, если ИБР приостанавливает финансирование Заказчика, из которого осуществляется часть выплат Подрядчику:
(a)	Заказчик обязан уведомить Подрядчика о приостановке финансирования в течение 7 дней после получения извещения о приостановке финансирования от ИБР.
(b)	Если Подрядчик не получит причитающихся ему сумм в течение 28 дней, отведенных на оплату в пункте 40.1, он может незамедлительно направить Заказчику извещение о расторжении контракта в течение 14 дней.	

ПРИЛОЖЕНИЕ К ОБЩИМ УСЛОВИЯ КОНТРАКТА 
Политика ИБР по противодействию коррупции и мошенничеству

(текст в данном Приложении не подлежит изменению) 

Руководство по закупкам товаров, работ и сопутствующих услуг в рамках финансирования проектов Исламского банка развития, сентябрь 2018 г.
Мошенничество и коррупция:
1.39 	Согласно политике ИБР, Получатели, а также фирмы, подрядчики и их агенты (как заявленные, так и незаявленные), субподрядчики, субконсультанты, поставщики услуг или поставщики товаров, а также все их сотрудники, обязаны соблюдать самые высокие стандарты деловой этики в процессе отбора и выполнении финансовых договоров ИБР. Во исполнение данной политики в проектах, финансируемых Группой ИБР, должны постоянно соблюдаться требования Руководства по противодействию коррупции Группы ИБР по предупреждению и борьбе с мошенничеством и коррупцией, а также санкционные процедуры. Исламский банк развития:
a)	для целей настоящего положения дает следующие определения терминов:
i.	Коррупционные действия определяются как предложение, дача, получение или ходатайство о получении напрямую или косвенно каких-либо ценностей в целях оказания ненадлежащего влияния на действия другой стороны;
ii.	Мошеннические действия определяются как упущение, в том числе искажение, сознательно или по небрежности, вводящие в заблуждение или имеющие намерение ввести в заблуждение сторону в целях получения финансовой или другой выгоды или во избежание выполнения обязательства.  
iii.	Соумышленные действия представляют собой сговор между двумя или более сторонами, направленный на достижение ненадлежащей цели, в том числе на оказание ненадлежащего влияния на действия другой стороны. 
iv.	Принудительные действия представляют собой причинение ущерба или вреда или угрозу причинения ущерба или вреда напрямую или косвенно какому-либо лицу или имуществу лица в целях оказания ненадлежащего влияния на действия такого лица. 
v.	Обструкционистские действия определяются как намеренное уничтожение, фальсификация, искажение или сокрытие улик, существенных для проведения расследования, или дача ложных показаний следователям с целью создания существенных затруднений в ходе проводимого Банком расследования по подозрению в коррупционных, мошеннических, соумышленных или принудительных действиях; и (или) угрозы, преследования или запугивание любой стороны с целью помешать ей раскрыть имеющиеся у нее сведения по вопросам, имеющим отношение к расследованию, или воспрепятствовать продолжению расследования; или же действия, направленные на существенное препятствование осуществлению прав ИБР на проведение инспекционных проверок и аудита, предусмотренных в пункте 1.39(е) ниже.
b)	отклонит Заявку на участие в торгах, если установит, что Участник, рекомендованный для присуждения контракта, любой из его сотрудников или его агенты, либо его субконсультанты, субподрядчики, поставщики услуг, поставщики товаров и/или их сотрудники прямо или косвенно участвовали в коррупционных, мошеннических, соумышленных, принудительных или обструкционистских действиях в конкурентной борьбе за данный контракт;
c)	объявит о неправомочном проведении закупок и аннулирует часть средств проектного финансирования, выделенных в рамках договора, если в любой момент времени установит, что представители Получателя или получателя любой части средств проектного финансирования участвовали в коррупционных, мошеннических, соумышленных, принудительных, или обструкционистских действиях в ходе осуществления закупок или выполнения рассматриваемого договора, и при этом Получатель не предпринял своевременных и надлежащих действий к удовлетворению ИБР для пресечения подобных действий в случае их возникновения, в том числе своевременно не проинформировал ИБР в момент, когда ему стало известно об этих действиях;
d)	в любое время применит к фирме или физическому лицу санкции в соответствии с действующими санкционными процедурами ИБР, в том числе публично объявит такую фирму или физическое лицо неправомочными, бессрочно, либо на определенный срок:
i.	для присуждения контрактов, финансируемых Банком ИБР; и
ii.	для назначения в качестве субподрядчика, консультанта, субконсультанта, подрядчика или поставщика иной правомочной фирмы, с которой будет заключен договор, финансируемый из средств ИБР; а также
e)	потребует включения в Конкурсную документацию и в контракты, финансируемые ИБР, пункта, обязывающего Участников торгов, включая их агентов (как заявленных, так и незаявленных), субподрядчиков, субконсультантов, поставщиков услуг или товаров, предоставить ИБР право проверять все счета, отчетность и другие документы, связанные с подачей заявок на участие в торгах и исполнением контракта, а также проводить их проверку аудиторами, назначенными ИБР. 

Раздел IX – Специальные условия контракта 
Если не указано иное, СУК должны быть полностью составлены Заказчиком до выпуска Тендерной документации. Необходимо приложить графики и отчеты, которые должны быть предоставлены Заказчиком.

A. Общие положения	
п. 1.1 (d) ОУК	Финансирующая организация:	
п. 1.1 (s) ОУК	Заказчик: [указать наименование, адрес, имя и фамилию полномочного представителя].	
п. 1.1 (v) ОУК	Предполагаемая дата завершения всех Работ: [указать дату].
[Если указаны различные даты завершения Работ по компонентам («завершение работ по компонентам» или «поэтапное завершение работ»), здесь необходимо указать эти даты].	
п. 1.1 (y) ОУК	Руководитель проекта: [указать наименование, адрес, имя и фамилию полномочного представителя].	
п. 1.1 (aa) ОУК	Местоположение объекта: [указать адрес объекта]. Местоположение объекта также указано в чертежах №№	[указать номера чертежей]	
п. 1.1 (dd) ОУК	Дата начала Работ: 	[указать дату].	
п. 1.1 (hh) ОУК	Работы включают в себя: [указать краткое описание работ, включая связь с другими контрактами в рамках Проекта].	
п. 2.2 ОУК	Завершение работ по разделам: [по мере необходимости, указать характер работ и даты]  	
п. 2.3(i) ОУК	Следующие документы также являются частью контракта: [перечислить следующие и любые другие соответствующие документы]
(i)	Стратегии управления и Планы реализации действий по выполнению требований к ОЗСБ); и
(ii)	Кодекс поведения (ОЗСБ).	
п. 3.1 ОУК	Язык контракта - [указать язык. Языком контракта должен быть язык, на котором составляется заявка]. 
контракт регулируется в соответствии с законодательством [указать название страны].	
п. 5.1 ОУК	Руководитель проекта [вправе или не вправе] делегировать любые свои обязанности и ответственность.	
п. 8.1 ОУК	Список других подрядчиков: [при необходимости, указать список других подрядчиков].	
п. 9.1 ОУК	Основной персонал

Заменить пункт 9.1 ОУК следующим положением:

9.1	Основной персонал – это персонал Подрядчика, указанный в настоящем пункте 9.1 Специальлных условий контракта. Для выполнения Работ Подрядчик обязан нанять основной персонал и использовать оборудование, указанное в его Конкурсном предложении, или иной персонал и оборудование, одобренные Руководителем проекта. Руководитель Проекта одобряет любую предлагаемую замену основного персонала и оборудования только в том случае, если их соответствующие квалификации или характеристики в значительной степени равноценны или превосходят предложенные Подрядчиком в заявке.
[указать имя/фамилию каждого ключевого сотрудника, согласованного с Заказчиком до подписания контракта].	
п. 9.2 ОУК	Кодекс поведения (в отношении ОСЗБ)
В конце пункта 9.2 ОУК добавить следующее:
«Основанием для отстранения лица является поведение, нарушающее Кодекс поведения (в отношении ОСЗБ) (например, распространение инфекционных заболеваний, сексуальные домогательства, гендерное насилие, сексуальная эксплуатация или злоупотребления, незаконная или преступная деятельность)».	
п. 13.1 ОУК	Минимальные страховые суммы и вычеты должны составлять:
(a) на случай утраты или повреждения строительных объектов, установок и материалов: [указать суммы].
(b) на случай утраты или повреждения оборудования: [указать суммы].
(c) на случай утраты или повреждения имущества (за исключением объектов, установок, материалов и оборудования) в связи с контрактом [указать суммы].
(d) на случай травмы или смерти: 
	(i) работников Подрядчика: [сумма].
	(ii) других лиц: [сумма]. 	
п. 14.1 ОУК	Данные по участку работ: [перечислить данные по участку работ].	
п. 16.1 ОУК (добавить новый подпункт 16.2) 	Стратегии управления и планы реализации ОСЗБ
В качестве нового подпункта 16.2 добавить следующее:
«16.2	Подрядчик не должен выполнять какие-либо Работы, включая мобилизацию и/или подготовительные работы (например, ограниченную расчистку транспортных дорог, подъездов к участку и обустройство рабочей площадки, инженерно-геологические изыскания или исследования с целью выбора вспомогательных объектов, таких как карьеры и отстойники), если Руководитель проекта не убедится в том, что приняты соответствующие меры для устранения рисков и воздействия на окружающую среду, социальную сферу, здоровье и безопасность. Как минимум, Подрядчик должен применять Стратегии управления и Планы реализации, а также Кодекс поведения, представленные в рамках заявки на участие в торгах и согласованные в рамках контракта. Подрядчик должен на постоянной основе представлять на предварительное одобрение Руководителя проекта такие дополнительные Стратегии управления и Планы реализации, которые необходимы для управления рисками и воздействиями в области ОСЗБ в ходе текущих работ. Эти Стратегии управления и планы реализации в совокупности составляют План Подрядчика в отношении управления воздействием на окружающую среду и социальные аспекты (ПОСЗБ). План ОСЗБ должен быть утвержден до начала строительных работ (таких как выемка грунта, земляные работы, строительство мостов и сооружений, отвод ручьев и дорог, разработка карьеров или добыча материалов, замес бетона и производство асфальта). Утвержденный План ОСЗБ должен периодически (но не реже, чем раз в 6 (шесть) месяцев) пересматриваться и по мере необходимости своевременно обновляться Подрядчиком с целью отражения в нем мер, соответствующих осуществляемым работам. Обновленный План ОСЗБ должен быть предварительно одобрен Руководителем проекта. »	
п. 20.1 ОУК	Дата(ы) получения участка во владение: [указать местоположение и дату(ы)].	
п. 23.1 и
п. 23.2 ОУК	Орган, назначающий третейского судью: [указать название Органа].	
п. 24.3 ОУК	Почасовая оплата и виды возмещаемых расходов, подлежащих выплате третейскому судье: [указать почасовую оплату и возмещаемые расходы].	
п. 24.4 ОУК	[Для небольших договоров это учреждение обычно находится в стране Заказчика.  Для более крупных контрактов, а также контрактов, которые могут быть заключены с международными подрядчиками, рекомендуется использовать арбитражную процедуру какого-либо международного учреждения].  
Учреждение, чьи арбитражные процедуры будут использоваться: .....................
[Для крупных договоров с международными подрядчиками рекомендуется выбрать одно из перечисленных ниже учреждений; вставить соответствующую формулировку]
«Арбитражный регламент Комиссии ООН по праву международной торговли (ЮНСИТРАЛ):
Любой спор, разногласие или претензия, возникающие из настоящего контракта или в связи с ним, а также в связи с его нарушением, прекращением или недействительностью, подлежат разрешению в арбитражном порядке в соответствии с действующим в настоящее время Арбитражным регламентом ЮНСИТРАЛ.»
или
«Правила урегулирования споров и арбитражного разбирательства Международной торговой палаты (МТП):
Все споры, возникающие в связи с настоящим контрактом, должны быть окончательно разрешены в соответствии с Регламентом примирения и арбитража Международной торговой палаты одним или несколькими арбитрами, назначенными в соответствии с указанным Регламентом.»
или
«Регламент Лондонского международного арбитражного суда:
Любой спор, возникающий из настоящего контракта или в связи с ним, включая любые вопросы, касающиеся его существования, действительности или прекращения, должен быть передан на арбитражное разбирательство и окончательно разрешен в соответствии с Регламентом Лондонского международного арбитражного суда, правила которого считаются включенными в настоящее положение путем ссылки.»
Местом проведения арбитражного разбирательства является: [указать город и страну]. 	
B. Контроль сроков выполнения работ	
п. 25.1 ОУК	Подрядчик должен представить на утверждение Программу выполнения Работ в течение [указать число] дней с даты получения Извещения о принятии заявки на участие в торгах.	
п. 25.2 ОУК	Отчетность по ОСЗБ
В конце пункта 25.2 ОУК добавить следующее:
«В дополнение к отчету о ходе работ Подрядчик должен также предоставить отчет о выполнении показателей в области охраны окружающей среды, социальной защиты, охраны здоровья и обеспечения безопасности (ОСЗБ), изложенных в Приложении. В дополнение к отчетам, приведенным в Приложении, Подрядчик должен также безотлагательно уведомлять Руководителя проекта о происшествиях, относящихся к перечисленным ниже категориям. Полная информация о таких происшествиях должна быть предоставлена Руководителю проекта в сроки, согласованные с Руководителем проекта.
i.	подтвержденное или вероятное нарушение какого-либо закона или международного соглашения;
ii.	любой смертельный случай или серьезная травма (с потерей рабочего времени);
iii.	значительное негативное воздействие или ущерб, нанесенный частной собственности (например, дорожно-транспортное происшествие, повреждение в результате падения крупных камней, работа за пределами участка)
iv.	значительное загрязнение водоносного горизонта питьевой воды, повреждение или уничтожение редких или находящихся под угрозой исчезновения мест обитания (включая охраняемые территории) или видов; или
v.	любые обвинения в гендерном насилии (ГН), сексуальной эксплуатации или злоупотреблениях, сексуальных домогательствах или неподобающем сексуальном поведении, изнасиловании, половом преступлении, жестоком обращении с детьми или растлении, или в иных нарушениях, связанных с детьми.	
п. 25.3 ОУК	Период между обновлениями Программы выполнения работ составляет [указать число] дней.
Сумма, подлежащая удержанию за несвоевременное представление обновленной Программы выполнения работ, составляет [указать сумму].	
C. Контроль качества выполнения работ	
п. 33.1 ОУК	Срок действия ответственности за устранение дефектов составляет: [указать число] дней.
[Срок действия ответственности за устранение дефектов обычно ограничивается 12 месяцами, но в очень простых случаях он может быть меньше]. 	
D. Контроль затрат	
п. 37.2 ОУК	В конце пункта 37.2 добавить после первого предложения: 
«Подрядчик также должен предоставить информацию о любых рисках и воздействиях на ОСЗБ, связанных с изменением.».	
п. 37.7 ОУК	Если Заказчиком одобрено предложение по оптимизации стоимости, то сумма, подлежащая выплате Подрядчику, составит ___% (укажите соответствующий процент. Процент обычно составляет до 50%) от суммы, на которую снизится Цена контракта. 	
п. 37.7 ОУК	В первом пункте вставить новый подпункт (d):
«d) описание предлагаемых работ, программа их выполнения и достаточная информация по ОЗСБ, позволяющая оценить риски и воздействие на ОЗСБ;».	
п. 39 ОУК	Добавить новый подпункт 39.7 в п. 39 ОУК:
39.7	Если Подрядчик не выполнял или не выполняет какие-либо обязательства или работы в рамках Договора, стоимость этих работ или обязательств, определенная Руководителем проекта, может удерживаться до тех пор, пока эти работы или обязательства не будут выполнены, и/или стоимость устранения недостатков или замены, определенная Руководителем проекта, может удерживаться до тех пор, пока устранение недостатков или замена не будут завершены. Невыполнение включает, но не ограничивается следующим:
(i)	несоблюдение каких-либо обязательств по выполнению требований ОСЗБ или работ, изложенных в разделе "Требования к выполнению работ", что может включать в себя: работу за пределами границ участка, чрезмерную запыленность, неспособность поддерживать дороги общего пользования в безопасном, пригодном для использования состоянии, повреждение растительности за пределами участка, загрязнение водотоков маслами или осадком, загрязнение земли, например, маслами, человеческими отходами, повреждение археологических объектов или объектов культурного наследия, загрязнение воздуха в результате несанкционированного и/или неэффективного сжигания топлива;
(ii)	невыполнение требований к регулярному пересмотру ПУОСС (Плана управления окружающей и социальной средой) и/или его своевременному обновлению с учетом возникающих проблем в области ОСЗБ, а также предполагаемых рисков или воздействий;
(iii)	невыполнение Плана ПУОСС, например, непроведение необходимого обучения или разъяснительной работы;
(iv)	неполучение соответствующих согласований/разрешений до начала Работ или связанных с ними видов деятельности;
(v)	непредставление отчета/отчетов по ОСЗБ (как указано в Приложении С), или непредставление таких отчетов в установленные сроки;
(vi)	невыполнение работ по устранению недостатков в соответствии с указаниями Инженера в установленные сроки (например, работ по устранению несоответствий). 	
п. 42.1 ОУК	Финансирование ИБР не покрывает уплату налогов, пошлин, сборов и любых начислений аналогичного характера.	
п. 43.1 ОУК	Валютой страны Заказчика является: [вставьте наименование валюты страны Заказчика].	
п. 44.1 ОУК	Цены, указанные в контракте [указать «подлежат» или «не подлежат»] корректировке в соответствии с п. 44 ОУК, [указать «с применением» или «без применения»] приведенной ниже информации относительно поправочных коэффициентов.
[Корректировка цен обязательна для контрактов, срок выполнения работ по которым превышает 12 месяцев.]
Коэффициенты корректировки цен составляют:
(a)	В отношении валюты [указать валюту]:
(i)	[указать процент] процентов некорректируемого компонента (коэффициент А).
(ii)	[указать процент] процентов корректируемого компонента (коэффициент В).
(b)	В отношении валюты [указать валюту]:
(i)	[указать процент] процентов некорректируемого компонента (коэффициент А).
(ii)	[указать процент] процентов корректируемого компонента (коэффициент В).
Индекс I в отношении национальной валюты составляет [указать индекс].
Индекс I в отношении указанной иностранной валюты составляет [указать индекс].
[Эти условные индексы должны быть предложены Подрядчиком и утверждены Заказчиком.]
Индекс I в отношении валют, отличных от национальной валюты, составляет [insert index].
[Эти условные индексы должны быть предложены Подрядчиком и утверждены Заказчиком.]	
п. 45.1 ОУК	Доля удержанных платежей составляет: [указать процент]
[Размер удержания обычно близок к 5% и ни при каких условиях не должен превышать 10%].	
п. 46.1 ОУК	Неустойка за весь период выполнения Работ составляет [указать процент от окончательной Цены контракта] в день. Максимальная сумма неустойки за все Работы составляет [указать процент] от окончательной Цены контракта.
[Обычно неустойка устанавливается в пределах от 0,05% до 0,10% в день, а общая сумма неустойки не должна превышать от 5% до 10% от Цены контракта. Если оговорено поэтапное работ и возмещение ущерба за каждый этап, последнее должно быть указано здесь].	
п. 47.1 ОУК	Размер премиальных за все Работы составляет [указать процент от окончательной Цены контракта] в день.  Максимальная сумма премиальных за весь объем Работ составляет [указать процент] от окончательной Цены контракта.
[Если досрочное завершение работ выгодно Заказчику, это положение следует оставить; в противном случае – удалить.  Размер премии обычно численно равен размеру неустойки].	
п. 48.1 ОУК	Авансовый платеж составит: [указать сумму/суммы. Как правило, сумма авансового платежа не превышает 20% от утвержденной цены контракта] и будет выплачена Подрядчику не позднее [указать дату/даты].	
п. 49.1 ОУК	Заказчику [указать «должно» или «не должно», в соответствии с УТ] быть предоставлено Обеспечение исполнения требований в области охраны окружающей среды, социальной защиты, охраны здоровья и обеспечения безопасности (ОСЗБ).
[Если требуется обеспечение исполнения требований ОСЗБ, замените пункт 49.1 ОУК на приведенный ниже, в противном случае – удалите]. 
"Пункт 49.1 ОУК заменяется приведенным ниже текстом
Гарантия исполнения контракта и обеспечение исполнения требований в области охраны окружающей среды, социальной защиты, охраны здоровья и обеспечения безопасности (ОСЗБ) будут предоставлены Заказчику не позднее даты, указанной в Извещении о принятии заявки на участие в торгах и выдаются на сумму, указанную в СУК (в отношении п. 49.1 ОУК).
Гарантия исполнения контракта выдается банком или гарантом (поручителем), приемлемыми для Заказчика, и деноминируется в тех видах и пропорциях валют, в которых подлежит оплате Цена контракта. Обеспечение исполнения требований ОСЗБ выдается банком, приемлемым для Заказчика, и деноминируется в тех видах и пропорциях валют, которых подлежит оплате Цена контракта. Обеспечение исполнения договора и обеспечение исполнения требований ОСЗБ, если таковое применимо, должны быть действительны на срок до 28 дней с даты выдачи Акта о завершении работ в случае применения банковской гарантии и до одного года с даты выдачи Акта о завершении работ в случае применения гарантийного обязательства.».	
п. 49.1 ОУК	Сумма Гарантии исполнения контракта составляет [указать сумму(ы), выраженную(ые) в видах и пропорциях валют, в которых подлежит оплате Цена контракта, или в свободно конвертируемой валюте, приемлемой для Заказчика] 
(a)	Банковская гарантия: [указать процент и сумму(ы)].
(b)	Гарантийное обязательство: [указать процент и сумму(ы)].
(c)	Обеспечение исполнения требований в области охраны окружающей среды, социальной защиты, охраны здоровья и обеспечения безопасности (ОСЗБ) – банковская гарантия: в размере [указать соответствующее число] процентов от утвержденной Цены контракта и в той же валюте (валютах), в которых выражена утвержденная Цена контракта]. [удалить, если пункт не применим].
[Банковская гарантия должна быть безусловной (гарантия по требованию) (см. Раздел IX. Формы обеспечения). Обеспечение исполнения требований ОСБЗ обычно составляет от 1% до 3% от утвержденной суммы контракта. Общая сумма «гарантий по требованию» («Обеспечения исполнения договора» и «Обеспечения исполнения требований ОСБЗ») обычно не превышает 10% от утвержденной суммы контракта. Гарантийное обязательство представляет собой обязательство облигационной или страховой компании (гаранта) завершить строительство в случае невыполнения Подрядчиком своих обязательств или выплатить сумму гарантийного обязательства Заказчику. На международном уровне подобное обеспечение обычно составляет 30% от Цены контракта (см. Раздел IX. Формы обеспечения)]	
E. Завершение работ по контракту	
п. 55.1 ОУК	Дата, к которой должны быть подготовлены руководства по эксплуатации и техническому обслуживанию, - [указать дату].
Дата, к которой должны быть подготовлены исполнительные чертежи, - [указать дату].	
п. 55.2 ОУК	Сумма, подлежащая удержанию за непредставление исполнительных чертежей и/или руководств по эксплуатации и техническому обслуживанию в срок, указанный в ОУК 58.1, составляет: [указать сумму в местной валюте].	
п. 56.2 (g) ОУК	Максимальное количество дней: 	[указать число; в соответствии с п. 41.1 о неустойке]. 	
п. 58.1 ОУК	Процент, применяемый к стоимости невыполненных работ и представляющий собой дополнительные затраты Заказчика на завершение Работ, составляет 	[указать процент].	

ПРИЛОЖЕНИЕ
Охрана окружающей среды, социальная защита, охрана здоровья, обеспечение безопасности (ОСЗБ)
Требования к отчетности 
[К сведению Заказчика: приведенные ниже требования могут изменяться с учетом политики Заказчика в области охраны окружающей среды, социальной защиты, охраны здоровья и обеспечения безопасности (ОСЗБ) и/или проектных требований к ОЗСБ. Требования должны определяться рисками, связанными с ОСЗБ, а не только масштабом работ.]
Требования к регулярной отчетности:
a.	Экологические инциденты или несоблюдение требований контракта, включая загрязнение, засорение или повреждение источников грунтовых или водных объектов;
b.	Несчастные случаи на производстве, аварии, травмы, требующие лечения, и все смертельные случаи;
c.	Взаимодействие с регулирующими органами: наименование ведомства, даты, субъекты, результаты (сообщите об отсутствии взаимодействия, если его не было);
d.	Статус всех разрешений и соглашений: 
i.	разрешения на работу: сколько необходимо, сколько получено, какие действия предприняты в отношении неполученных;
ii.	статус разрешений и соглашений: 
iii.	перечислить участки/объекты с указанием необходимых разрешений (карьеры, асфальтобетонные и бетонные заводы), даты подачи заявки, даты выдачи разрешений (действия в случае невыдачи), даты представления инженеру-резиденту (или эквивалентному специалисту), статус участка (в ожидании разрешения, функционирует, заброшен без реабилитации, реализуется план вывода из эксплуатации и т.д.);
-   перечислить участки, по которым требуется заключение соглашений с землевладельцами (карьеры и участки для отвала грунта, лагерные стоянки), даты заключения соглашений, даты представления инженеру-резиденту (или эквивалентному специалисту);
-   перечислить основные виды работ, проведенные на каждом участке за отчетный период, и указать основные аспекты охраны окружающей среды и социальной защиты (расчистка земель, определение границ, восстановление верхнего слоя почвы, организация дорожного движения, планирование вывода из эксплуатации, вывод из эксплуатации);
-   для карьеров: статус перемещения и компенсации («завершено» или подробная информация о проведенных мероприятиях и текущем статусе за отчетный период;

e)     Надзор за охраной здоровья и обеспечением безопасности: 
i.	специалист по технике безопасности: количество отработанных дней, количество полных и частичных проверок, отчеты руководству строительства/проекта;
ii.	количество рабочих, часы работы, показатели использования СИЗ (процент рабочих с полным набором СИЗ, неполным набором и т.д.), отмеченные нарушения со стороны рабочих (по типу нарушений, СИЗ или др.), вынесенные предупреждения, повторные предупреждения, дальнейшие меры (если таковые были приняты);

f)	Размещение работников:
i.	количество иностранных рабочих, проживающих в жилых помещениях, количество местных рабочих; 
ii.	дата последней проверки и основные результаты проверки, в том числе соответствие жилья национальному и местному законодательству и передовой практике, включая санитарные условия, площадь и т.д.; 
iii.	действия, предпринятые с целью представления рекомендаций/требований по улучшению условий или с целью улучшения условий.

g)	ВИЧ/СПИД: организация, предоставляющая медицинские услуги, информацию и/или обучение, местонахождение клиники, количество случаев лечения и диагностики заболеваний, не вызванных нарушением техники безопасности (без указания имен);
h)	Гендерные аспекты (отдельно для иностранных и местных рабочих): количество работниц, процент работниц от общей численности персонала, выявленные и решенные гендерные вопросы (при необходимости сделать перекрестные ссылки на раздел «Жалобы» или другие разделы);
i)	Обучение:
i.	количество новых работников, количество работников, прошедших вводное обучение, даты проведения вводного обучения;
ii.	количество и даты проведения инструктажей на рабочем месте, количество работников, прошедших обучение по вопросам охраны труда и техники безопасности, охраны окружающей среды и социального обеспечения;
iii.	количество и даты проведения разъяснительной работы и/или обучения по вопросам ВИЧ/СПИДа, количество работников, прошедших обучение (за отчетный период и в прошлом); те же вопросы в отношении гендерного просвещения, обучения сигнальщиков;
iv.	количество и даты проведения разъяснительной работы и/или обучения по вопросам гендерного насилия/сексуальной эксплуатации и домогательств (ГН/СЭД), количество работников, прошедших обучение по кодексу поведения (за отчетный период и в прошлом) и т.д.
j)	Экологический и социальный надзор:
i.	специалист по охране окружающей среды: количество отработанных дней, проверенные участки и количество проверок на каждом участке (участок дороги, рабочий поселок, жилье, карьеры, участки выемки, участки отвала, болота, лесные переходы и т.д.), ключевые аспекты деятельности/результаты (включая нарушения передовых практик в области охраны окружающей среды и/или социальной сферы, принятые меры), отчеты специалисту по охране окружающей среды и/или социальным вопросам/руководству строительства/объекта;
ii.	специалист по социальным вопросам: количество отработанных дней, количество частичных и полных проверок объекта на каждом участке (участок дороги, рабочий поселок, жилье, карьеры, отвалы, поликлиника, центр ВИЧ/СПИДа, общественные центры и т.д.), ключевые аспекты деятельности (включая выявленные нарушения экологических и/или социальных требований, принятые меры), отчеты специалисту по охране окружающей среды и/или социальным вопросам /руководству строительства/объекта; и
iii.	сотрудник(и) по связям с населением: количество отработанных дней (часы работы общественного центра), количество встреч с населением, ключевые аспекты деятельности (поднятые вопросы и т.д.), отчеты специалисту по охране окружающей среды и/или социальным вопросам / руководству строительства/ объекта.
k)	Жалобы: перечислить новые жалобы (например, обвинения в ГН/СЭД), полученные за отчетный период, а также нерешенные старые жалобы с указанием даты получения, заявителя, способа получения, адресата для принятия мер, решения и даты его принятия (если оно было принято), даты сообщения о решении заявителю, любых необходимых последующих действиях (при необходимости сделать перекрестные ссылки на другие разделы):
i.	жалобы работников;
ii.	жалобы населения.
l)	Транспорт и транспортные средства/оборудование:
i.	дорожно-транспортные происшествия с участием транспортных средств и оборудования, занятых в проекте: указать дату, место, ущерб, причину, принятые меры;
ii.	дорожно-транспортные происшествия с участием транспортных средств или имущества, не занятых в проекте (о которых также немедленно сообщается в отчетах): указать дату, место, ущерб, причину, дальнейшие меры; 
iii.	общее состояние транспортных средств/оборудования (субъективная оценка специалиста по охране окружающей среды); внеплановый ремонт и техническое обслуживание, необходимые для повышения безопасности и/или улучшения экологических показателей (для борьбы с задымлением и т.д.).
m)	Меры по снижению воздействия на окружающую среду и соответствующие вопросы (предпринятые действия):
i.	пыль: количество работающих поливочных машин, количество поливов в день, количество жалоб, предупреждения экологов, меры, принятые для их устранения; основные меры по борьбе с пылью в карьере (тенты, опрыскиватели, готовность к эксплуатации); % грузовиков с породой/грунтом, оборудованных тентом, меры, принятые в отношении грузовиков без тентов;
ii.	борьба с эрозией: меры борьбы с эрозией на участках, состояние переходов через водные преграды, результаты экологических проверок, меры, принятые для решения проблем, необходимость срочного ремонта для борьбы с эрозией/осаждением;
iii.	карьеры, отвалы, площадки, асфальтобетонные заводы, бетонные заводы: основные виды работ, выполненных за отчетный период на каждом из участков, и основные аспекты экологической и социальной защиты: расчистка земель, определение границ, восстановление верхнего слоя почвы, организация движения, планирование вывода из эксплуатации, вывод из эксплуатации;
iv.	взрывные работы: количество взрывных работ (и места их проведения), ход выполнения плана взрывных работ (включая предупреждения, эвакуацию и т.д.), случаи нанесения ущерба за пределами площадки или жалобы (при необходимости сделать перекрестные ссылки на другие разделы);
v.	ликвидация аварийных разливов, если таковые имели место: разлитое вещество, местоположение, количество, предпринятые действия, утилизация вещества (сообщить обо всех разливах, приведших к загрязнению воды или почвы);
vi.	утилизация отходов: типы и количество образовавшихся и утилизируемых отходов, включая количество отходов, вывезенных за пределы площадки (и то, кем они были вывезены) или повторно использованных/ переработанных/утилизированных на площадке;
vii.	подробная информация о посадках деревьев и других необходимых мерах по снижению воздействия, предпринятых за отчетный период;
viii.	подробная информация о необходимых мерах по защите водных ресурсов и болот, осуществленных за отчетный период.
n)	Соответствие условиям и требованиям:
i.	соответствие условиям всех значимых соглашений/разрешений на проведение работ (включая разработку карьеров и т.д.): заключение о соответствии или перечень проблем и мер, которые были (или должны быть) предприняты для обеспечения соответствия;
ii.	соответствие требованиям представленного Плана ПУОСС: заключение о соответствии или перечень проблем и мер, которые были (или должны быть) предприняты для обеспечения соответствия; 
iii.	соответствие требованиям плана действий по предупреждению и противодействию ГН/СЭД: заключение о соответствии или перечень проблем и мер, которые были (или должны быть) предприняты для обеспечения соответствия; 
iv.	соответствие требованиям Плана управления охраной труда: заключение о соответствии или перечень проблем и мер, которые были (или должны быть) предприняты для обеспечения соответствия; 
v.	другие нерешенные вопросы за предыдущие отчетные периоды, связанные с охраной окружающей среды и социальными вопросами: продолжающиеся нарушения, отказ оборудования, отсутствие тентов для грузовых автомобилей, неустраненные разливы, проблемы с компенсацией или взрывными работами и т.д. (при необходимости сделать перекрестные ссылки на другие разделы).

Раздел X – Образцы форм контрактной документации 
В настоящем разделе содержатся образцы форм контрактной документации, которые по их заполнении войдут в состав контракта. Формы Гарантии исполнения контракта и Гарантии авансового платежа должны заполняться победителем торгов по мере надобности после присуждения ему контракта.

Перечень форм контракта
Уведомление о намерении присудить контракт180
 Письмо о принятии конкурсной заявки
Контрактное соглашение
Гарантия исполнения контракта
Обеспечение исполнения требований к охране окружающей среды, социальной защите и охране здоровья и обеспечению безопасности и социальной
Гарантия авансового платежа194
Гарантия суммы удержания

Уведомление о намерении присудить контракт
 [Уведомление о намерении присудить контракт направляется каждому Участнику торгов, подавшему заявку]
[Направить данное уведомление уполномоченному представителю Участника торгов, указанному в форме Информации об участнике торгов] 

Уполномоченному представителю Участника торгов:
Имя: [указать имя уполномоченного представителя]
Адрес: [указать адрес уполномоченного представителя]
Номера телефонов/факсов: [указать номера телефона/факса уполномоченного представителя]
Адрес электронной почты: [указать адрес электронной почты уполномоченного представителя
[ВАЖНО: указать дату направления данного уведомления Участникам торгов. Уведомление должно быть направлено всем Участникам торгов одновременно, то есть, в один и тот же день и по возможности в одно и то же время]  

ДАТА ОТПРАВКИ: Настоящее Уведомление оправлено по: [электронная почта/факс] [дата] (по местному времени). 

Уведомление о намерении присудить контракт

Заказчик: [указать наименование Заказчика]
Проект: [указать наименование проекта]
Название контракта: [указать название контракта]
Страна: [указать страну, в которой выпущено Приглашение к участию в торгах]
№ займа/кредита/гранта: [указать номер займа/кредита/гранта]
№ Приглашения к участию в торгах: [указать номер Приглашения, указанный в Плане закупок]
Настоящим Уведомлением о намерении присудить контракт (Уведомление) сообщаем Вам о нашем решении присудить вышеуказанный контракт. С момента отправки данного Уведомления начинается период ожидания, в течение которого Вы можете:
a)	запросить дебрифинг в связи с оценкой Вашей конкурсной заявки и/или
b)	подать жалобу, связанную с закупками, в связи с решением о заключении контракта.
1.	Победитель торгов
Имя:	[указать наименование выигравшего торги Участника]	
Адрес:	[указать адрес выигравшего торги Участника]	
Цена договора:	[указать цену договора выигравшей торги Заявки]	
2.	Другие участники торгов [УКАЗАНИЯ: укажите наименования всех Участников торгов, представивших Заявки. Укажите оценочную стоимость Заявки, если она была определена, а также цену Заявки, оглашенную при ее вскрытии]
Наименование Участника торгов 	Цена заявки 	Оценочная стоимость заявки 
(если она предусмотрена)	
[указать цену заявки]	[указать цену заявки]	[указать оценочную стоимость заявки]	
[указать цену заявки]	[указать цену заявки]	[указать оценочную стоимость заявки]	
[указать цену заявки]	[указать цену заявки]	[указать оценочную стоимость заявки]	
[указать цену заявки]	[указать цену заявки]	[указать оценочную стоимость заявки]	
[указать цену заявки]	[указать цену заявки]	[указать оценочную стоимость заявки]	
3.	Причина(ы), по которой(м) Ваша конкурсная заявка не выиграла торги
[УКАЗАНИЯ: Укажите причину(ы), по которой(ым) конкурсная заявка данного Участника не выиграла торги, ИСКЛЮЧАЯ: a) постатейное сравнение Заявки с Заявкой другого Участника торгов или (b) информацию, помеченную в Заявке Участника как конфиденциальная]. 	
4.	Порядок подачи дебрифинга
СРОКИ: Крайний срок подачи дебрифинга истекает в полночь [указать дату] (по местному времени).
Вы можете подать запрос на дебрифинг по результатам оценки Вашей Конкурсной заявки. Запрос на дебрифинг подается участником торгов в письменном виде в течение трех (3) рабочих дней с момента получения настоящего Уведомления о намерении присудить контракт. 
Указать наименование и номер контракта, наименование Участника торгов, контактную информацию, и направить запрос на дебрифинг в следующем порядке:
Адресат: [указать полное имя и фамилию лица, получающего запрос, если это необходимо]
Должность: [указать должность]
Заказчик: [указать наименование Заказчика]
Адрес электронной почты: [указать адрес электронной почты]
Номер факса: [указать номер факса] удалить, если факс не используется 
Если запрос на дебрифинг поступил в течение трех рабочих дней, то дебрифинг будет проведен в течение пяти (5) рабочих дней с момента получения запроса. В случае непроведения дебрифинга в указанный срок, период ожидания продлевается на пять (5) рабочих дней с даты проведения дебрифинга. В этом случае участник получит соответствующее уведомление и подтверждение даты окончания продленного периода ожидания. 
Дебрифинг может проводиться в письменном виде, по телефону, посредством видеосвязи или лично. Участник будет незамедлительно проинформирован в письменном виде о форме проведения дебрифинга, а также о дате и времени его проведения.
Участник торгов вправе обратиться за проведением дебрифинга и по истечении срока подачи запроса. В этом случае дебрифинг будет проведен в кратчайший возможный срок, как правило, не позднее пятнадцати (15) рабочих дней с даты публикации Уведомления о присуждении контракта.	
5.	Порядок подачи жалоб
СРОКИ: Крайний срок подачи жалоб в связи с решением о присуждении контракта истекает в полночь [указать дату] (по местному времени).

Указать наименование и номер контракта, наименование Участника торгов, контактную информацию, и направить жалобу в следующем порядке:
Адресат: [указать полное имя и фамилию лица, получающего запрос, если это необходимо]
Должность: [указать должность]
Заказчик: [указать наименование Заказчика]
Адрес электронной почты: [указать адрес электронной почты]
Номер факса: [указать номер факса] удалить, если факс не используется 
На данном этапе процесса закупок участник торгов вправе подать жалобу против решения о присуждении контракта. Жалобу можно подать без предварительного запроса на дебрифинг или проведения такого дебрифинга. Жалоба должна быть подана в течение периода ожидания и получена адресатом до его завершения.
Дополнительная информация:
Более подробную информацию можно найти в «Руководстве по закупкам» (Приложение С). Перед составлением и подачей жалобы участнику следует ознакомиться с вышеуказанными положениями.
В целом можно выделить четыре основных требования:
1.	Участник должен являться «заинтересованной стороной», то есть, подать заявку на участие в данных торгах и получить уведомление о намерении присудить контракт. 
2.	В жалобе может быть оспорено только решение о присуждении контракта. 
3.	Жалоба должна быть подана в указанный выше срок.
4.	В жалобе должна содержаться вся информация, предусмотренная Руководством по закупкам (см. Приложение C).	
6.	Период ожидания
СРОКИ: период ожидания истекает в полночь [указать дату] (по местному времени).
Продолжительность периода ожидания составляет десять (10) рабочих дней с даты оправки настоящего Уведомления о намерении присудить контракт. 
Период ожидания может быть продлен в соответствии с положениями раздела 4 выше. 	
При возникновении вопросов в связи с настоящим Уведомлением просим обращаться к нам.
От лица Заказчика:
Подпись:  	______________________________________________
Имя:	______________________________________________
Должность:  
______________________________________________
Номер телефона: ______________________________________________
Адрес электронной почты: ______________________________________________

Письмо о принятии конкурсной заявки
[на официальном бланке Заказчика]
. . . . . . . [дата]. . . . . . .

Кому: 	. . . . . . . . . .  [наименование и адрес Подрядчика] . . . . . . . . . .   
Извещение о присуждении контракта № . . . . . . . . . .   

Настоящим извещаем Вас о принятии нами Вашей конкурсной заявки от [указать дату] на исполнение [указать наименование и идентификационный номер контракта согласно Приложению] на сумму [указать сумму(ы) цифрами и прописью, а также наименование(я) валюты(валют)] с внесенными в него исправлениями и изменениями согласно Инструкциям для участников торгов.

Согласно условиям контракта, просим Вас в 28-дневный срок предоставить Гарантию исполнения контракта и Обеспечение выполнения требований к охране окружающей среды, социальной защите, охране здоровья и обеспечению безопасности [удалить форму Обеспечения выполнения требований к охране окружающей среды, социальной защите, охране здоровья и обеспечению безопасности, если оно не предусмотрено контрактом], используя для этой цели одну из форм – форму Гарантии исполнения контракта или форму Обеспечения выполнения требований к охране окружающей среды, социальной защите, охране здоровья и обеспечению безопасности [удалить форму Обеспечения выполнения требований к охране окружающей среды, социальной защите, охране здоровья и обеспечению безопасности, если оно не предусмотрено договором], приведенных в разделе X (Формы договорной документации) Тендерной документации.

[Выберите один из вариантов:]

Мы согласны с назначением __________________________[указать имя и фамилию арбитра, предложенного Участником торгов] в качестве арбитра. 
[или]
Мы не согласны с назначением __________________________[указать имя и фамилию арбитра, предложенного Участником торгов] в качестве арбитра и направив копию настоящего Письма ___________________________[указать наименование компетентного органа], мы просим указанный орган назначить арбитра в соответствии с п. 42.1 ИУТ и п. 23.1 ОУК.

Подпись уполномоченного лица:  	

Имя и должность подписывающего лица:  	
Наименование организации:  	
Приложение: Контрактное соглашение

Контрактное соглашение

КОНТРАКТ ЗАКЛЮЧЕН [указать число] [указать месяц] [указать год] между . . . . . [указать полное наименование Заказчика]. . . . . . (далее - Заказчик), с одной стороны, и. . . . . [указать наименование и адрес Подрядчика] . . . .(далее – Подрядчик), с другой:

ЗАКАЗЧИК заинтересован в выполнении Подрядчиком следующих работ по [название контракт], и поскольку Заказчик принял заявку Подрядчика на выполнение указанных работ и устранение всех выявленных в них недостатков:

Заказчик и Подрядчик договорились о нижеследующем:

1.	В настоящем контракте слова и выражения имеют значения, присвоенные им в документах, входящих в состав контракта, на которые делаются ссылки.

2.	Ниже приведены документы, входящие в состав настоящего контракта и являющиеся его неотъемлемой частью. Настоящий контракт имеет преимущественную силу по отношению ко всем другим документам, входящим в его состав:

(a)	Письмо о принятии конкурсной заявки 
(b)	Конкурсная заявка 
(c)	№№ дополнений _____ (если таковые имеются)
(d)	Специальные условия контракта
(e)	Общие условия контракта 
(f)	Спецификации; 
(g)	Чертежи; и 
(h)	Заполненные таблицы и другие документы, составляющие контракт, включая:
i.	Стратегии управления и реализации планов по охране окружающей среды, социальной защиты, охраны здоровья и обеспечению безопасности (ОСЗБ); 
ii.	Кодекс поведения (ОСЗБ) 
3.	С учетом согласия Заказчика на оплату Подрядчику в соответствии с настоящим контрактом, Подрядчик настоящим обязуется перед Заказчиком выполнить указанные работы и устранить все выявленные в них недостатки согласно положениям контракта.

4.	Заказчик настоящим обязуется уплатить Подрядчику за выполнение указанных работ и устранение всех выявленных в них недостатков цену контракта или иную сумму, причитающуюся ему согласно положениям контракта, в сроки и порядке, предусмотренные контрактом.

контракт заключается в соответствии с законодательством [указать страну действия контракта] в день, месяц и год, указанные выше.

Подписано:		Подписано:		
От имени и по поручению Заказчика	От имени и по поручению Подрядчика 	
в присутствии:		в присутствии:		
Имя и адрес свидетеля, подпись и дата	Имя и адрес свидетеля, подпись и дата	

Гарантия исполнения контракта 
Вариант 1: (Гарантия по первому требованию) 

 [Наименование банка, адрес отделения, выдавшего гарантию]

Получатель: 	[наименование и адрес Заказчика] 	
Дата:	
Гарантия исполнения№: 	
Нами получено сообщение о том, что. . . . . [указать наименование Подрядчика]. . . . .  (далее - Подрядчик) заключил с Вами контракт № [указать номер контракта] от [указать дату] на исполнение [указать наименование договора и дать краткое описание Работ] (далее – Контракт). 
Далее, как мы понимаем, условиями контракта предусмотрена гарантия исполнения.
По просьбе Подрядчика мы [указать наименование банка] настоящим безоговорочно в безотзывном порядке обязуемся уплатить Вам любую сумму или суммы, не превышающую(ие) в общей сложности [указать наименование валюты и сумму цифрами] 1 (   [указать сумму прописью], в валютах и пропорциях, в которых подлежит оплате Цена контракта, по получении от Вас первого письменного требования с приложенным к нему письменным заявлением о нарушении Подрядчиком обязательств(а) по контракту, без необходимости доказывания или предъявления Вами оснований для удовлетворения Вашего требования или выплаты указанной в нем суммы.
Срок действия настоящей гарантии истекает не позднее ..... ...... 2... года2, и любое требование оплаты по данной гарантии должно быть представлено по указанному выше адресу не позднее указанной даты. 

Действие настоящей гарантии регулируется Унифицированными правилами для платежных гарантий по первому требованию в переработанной редакции 2010 г., издание Международной торговой палаты МТП № 758, за исключением обосновывающего заявления, предусмотренного статьей 15(a).

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
[Печать банка и подпись(и)]

Примечание: Весь текст, выделенный курсивом (включая сноски) содержит указания по заполнению данной формы и подлежит изъятию из окончательного текста документа.

Вариант 2: Гарантийное обязательство

Настоящим ____________________ [наименование Принципала], именуемый в дальнейшем Подрядчиком и ____________________ [наименование Гаранта], именуемый в дальнейшем Гарантом, обязуются выплатить ____________________ [наименование Заказчика], именуемому в дальнейшем Заказчиком, сумму в размере____________________. С целью уплаты указанной суммы надлежащим образом и в полном объеме, в валютах и пропорциях, предусмотренных контрактом, Подрядчик и Гарант берут на себя, своих наследников и правопреемников солидарные и индивидуальные обязательства по настоящему документу. 

ПОСКОЛЬКУ Подрядчик заключил с Заказчиком письменное соглашение от ___   ______ 20__ года на исполнение [указать наименование договора и дать краткое описание Работ] в соответствии с документами, планами, спецификациями и изменениями к ним, которые в той мере, в какой это предусмотрено настоящим контрактом, путем ссылки становятся его частью и далее именуются контрактом, 
ТО, СОГЛАСНО условиям настоящего Гарантийного обязательства, оно будет признано недействительным, если Подрядчик незамедлительно и добросовестно выполнит указанный контракт (включая любые изменения к нему); в противном случае оно сохранит свою полную силу и действие. В случае нарушения Подрядчиком обязательств по контракту и признания этого факта Заказчиком, при условии выполнения Заказчиком своих обязательств по контракту, Гарант может без промедления устранить это нарушение или незамедлительно:

(1)	завершить выполнение контракта в соответствии с его условиями; или

(2)	получить Заявку или заявки от квалифицированных Участников торгов для их представления Заказчику с целью завершения контракта в соответствии с его условиями, и после выявления Заказчиком и Гарантом наиболее выгодной заявки, отвечающей требованиям, заключить контракт между Участником торгов, представившим эту Заявку, и Заказчиком, и предоставлять по мере выполнения работ (даже в случае нарушения или ряда нарушений обязательств по контракту или контрактам о завершении работ, заключенным в соответствии с настоящим пунктом) средства, достаточные для оплаты стоимости завершения работ за вычетом остатка цены контракта, но не превышающие сумму, указанную в первом пункте настоящего документа, включая другие расходы и убытки, за которые Гарант может нести ответственность по настоящему контракту. Термин «остаток цены контракта» в настоящем пункте означает общую сумму, подлежащую выплате Заказчиком Подрядчику согласно условиям контракта, за вычетом суммы, надлежащим образом выплаченной Подрядчику Заказчиком; или

(3)	безоговорочно, в безотзывном порядке и по первому требованию уплатить Заказчику сумму, необходимую ему для завершения контракта в соответствии с его условиями и положениями, в пределах общей суммы, не превышающей сумму настоящего Гарантийного обязательства.

Гарант не несет ответственности на сумму, превышающую ту, что указана в настоящем Гарантийном обязательстве.

Любой иск по настоящему Гарантийному обязательству должен быть предъявлен до истечения года с момента выдачи Акта о завершении работ.

Никакое право на иск не может возникнуть по настоящей Гарантии ни для лиц или корпорации, кроме Работодателя, указанного в настоящем документе, или наследников, исполнителей, администраторов, преемников и правопреемников Работодателя. . 

В подтверждение чего, Подрядчик скрепляет настоящий документ своей печатью и подписью, Гарант же скрепляет его своей фирменной печатью и подписью своего законного представителя ____  ____________ 20__ года.

ПОДПИСАНО   	 от лица 	

В качестве		

В присутствии 	

ПОДПИСАНО   	 от лица 	

В качестве		

В присутствии 	

Обеспечение исполнения требований к охране окружающей среды, социальной защите, охране здоровья и обеспечению безопасности (ОСЗБ)	
Гарантия ОСЗБ по первому требованию 

[Фирменный бланк или SWIFT-код банка, выдающего гарантию]

Получатель: 	[наименование и адрес Заказчика]		
Дата: 	[указать дату выдачи]
ГАРАНТИЯ ОСЗБ ПО ПЕРВОМУ ТРЕБОВАНИЮ №:	[указать номер гарантии]
Гарантия выдана: [указать наименование и адрес места выдачи гарантии, если они не указаны в бланке]
Нами получено сообщение о том, что ________________ (далее – Заявитель) заключил с Вами контракт № ____________ от ____________ на исполнение ____________  (далее – контракт). 
Далее, как мы понимаем, условиями контракта предусмотрена гарантия исполнения.
По просьбе Подрядчика мы в качестве Гаранта настоящим безоговорочно в безотзывном порядке обязуемся уплатить Вам любую сумму или суммы, не превышающую(ие) в общей сложности ________________(            ) 1 в валютах и пропорциях, предусмотренных Ценой контракта, по получении от Вас первого письменного требования с приложенным к нему письменным заявлением о нарушении Подрядчиком предусмотренных контрактом обязательств(а) в отношении ОЗСБ, без необходимости доказывания или предъявления Вами оснований для удовлетворения Вашего требования или выплаты указанной в нем суммы.
Срок действия настоящей гарантии истекает не позднее ..... ...... 2... года2, и любое требование оплаты по данной гарантии должно быть представлено по указанному выше адресу не позднее указанной даты 
Действие настоящей гарантии регулируется Унифицированными правилами для платежных гарантий по первому требованию в переработанной редакции 2010 г., издание Международной торговой палаты МТП № 758, за исключением обосновывающего заявления, предусмотренного статьей 15(a).

_____________________ 
[подпись(и)] 

Примечание: Весь текст, выделенный курсивом (включая сноски) содержит указания по заполнению данной формы и подлежит изъятию из окончательного текста документа.

Гарантия авансового платежа 
[Наименование банка, адрес отделения, выдавшего гарантию]

Получатель: 	[наименование и адрес Заказчика]	
Дата:	
Гарантия авансового платежа №: 	

Нами получено сообщение о том, что …. [указать полное наименование Подрядчика]. . . . . (далее – Подрядчик) заключил с Вами контракт № . . . . . [указать номер договора]. . . .от [указать дату] на исполнение. . . . [указать наименование договора и краткое описание Работ]. . . . (далее – контракт).
Далее, как мы понимаем, условиями контракта предусмотрена выплата авансового платежа в размере [указать валюту и сумму в цифрах]1 (…[указать сумму прописью]…) после представления обеспечения возврата авансового платежа в форме соответствующей гарантии.
По просьбе Подрядчика мы…… [указать наименование банка]..….настоящим безоговорочно в безотзывном порядке обязуемся уплатить Вам любую сумму или суммы, не превышающую(ие) в общей сложности…. [указать валюту и сумму цифрами]* (....[указать сумму прописью]…) по получении от Вас первого письменного требования с приложенным к нему письменным заявлением о нарушении Подрядчиком обязательств по договору в связи с тем, что он использовал авансовый платеж на цели, отличные от выполнения указанных работ.
Условием предъявления любого требования о возврате платежей по настоящей гарантии является факт представления Гаранту справки о зачислении полученного Подрядчиком указанного выше авансового платежа на его банковский счет № [указать номер банковского счета Подрядчика] в……. [указать наименование и адрес банка]…. .
Максимальная сумма настоящей гарантии подлежит последовательному снижению на величину погашения авансового платежа Подрядчиком, что подтверждается копиями представляемых нам актов, сертификатов или банковских выписок о промежуточных платежах Подрядчику. Срок действия настоящей гарантии истекает не позднее даты получения нами копии акта, сертификата или банковской выписки о промежуточном платеже, удостоверяющей, что девяносто (80) процентов цены контракта подлежит выплате Подрядчику или [указать день] [указать месяц] [указать год], в зависимости от того, какая из этих дат наступает ранее. Как следствие этого, любое Ваше требование о возврате платежей по настоящей гарантии должно быть получено нами в нашем офисе в указанный день или ранее.
Настоящая гарантия регулируется Унифицированными правилами для гарантий по требованию в переработанной редакции 2010 г, (публикация Международной торговой палаты №758), за исключением обосновывающего заявления, предусмотренного статьей 15(a). 
. . . . . . . . . . . . . . [Печать банка и подпись(и)]. . . . . . . . . . .
 . . . 

Примечание: 
Весь текст, выделенный курсивом (включая сноски) содержит указания по заполнению данной формы и подлежит изъятию из окончательного текста документа.

Гарантия суммы удержания	

Гарантия по первому требованию 

________________________________ [наименование банка, адрес отделения, выдавшего гарантию]
Получатель:	___________________ [наименование и адрес Заказчика]		
Дата:	________________
ГАРАНТИЯ СУММЫ УДЕРЖАНИЯ №:	_________________

Нами получено сообщение о том, что [указать наименование Подрядчика] (далее - Подрядчик) заключил с Вами контракт № [указать номер контракта] от [указать дату] на исполнение [указать наименование договора и дать краткое описание Работ] (далее – контракт). 
Далее, как мы понимаем, условиями контракта предусмотрена необходимость обеспечения исполнения контракта.
Кроме того, мы понимаем, в соответствии с условиями контракта, после выдачи Акта о завершении работ и подтверждения выплаты первой половины суммы удержания, выплата [указать вторую половину суммы удержания или, если сумма, гарантированная Обеспечением исполнения договора на момент выдачи Акта о завершении работ, меньше половины суммы удержания, разницу между половиной суммы удержания и суммой, гарантированной Обеспечением исполнения контракта] должна быть произведена за счет гарантии удержания.
По просьбе Подрядчика мы [указать наименование банка] настоящим безоговорочно в безотзывном порядке обязуемся уплатить Вам любую сумму или суммы, не превышающую(ие) в общей сложности [указать сумму цифрами] [указать сумму прописью] (                  ) 1  по получении от Вас первого письменного требования с приложенным к нему письменным заявлением о нарушении Подрядчиком обязательств(а) по договору,
Условием для предъявления любого требования и осуществления платежа по настоящей гарантии является то, что платеж второй половины вышеуказанной суммы удержания должен быть получен Подрядчиком на его счет № ___________ в [название и адрес банка].
Срок действия данной гарантии истекает не позднее, чем через 21 день после получения Заказчиком копии акта, выданного Инженером. Следовательно, любое требование об оплате по данной гарантии должно быть получено нами в этом офисе не позднее указанной даты.
Действие настоящей гарантии регулируется Унифицированными правилами для платежных гарантий по первому требованию в переработанной редакции 2010г., издание Международной торговой палаты МТП № 758, за исключением обосновывающего заявления, предусмотренного статьей 15(a).
____________________ 
[подпись(и)]

Примечание: Весь текст, выделенный курсивом (включая сноски) содержит указания по заполнению данной формы и подлежит изъятию из окончательного текста документа.

	

Приложение: Анкета ИБР по ПОД/ ПФТ/ОК ИБР 

Р
Анкета по ПОД и ОК Группы ИБР 
 (для нефинансовых организаций)

Приведенные ниже вопросы предназначены для использования членами Группы Исламского банка развития (далее – Группа ИБР) при проведении комплексной клиентской проверки. Они направлены на сбор и документирование информации о политике и процедурах по противодействию отмыванию денег и финансированию терроризма, применяемых соответствующими клиентами, профессиональными посредниками, банками-корреспондентами, консультантами и неправительственными организациями

1.	Общая информация

1.1	Общая информация о компании

Наименование компании		
Страна происхождения или регистрации		
Номер регистрации /лицензии		
Организационно-правовая форма
(например, открытое акционерное общество, акционерное общество, товарищество, с ограниченной или неограниченной ответственностью и т.д.)		
Адрес центрального офиса		
Веб-сайт		
Основной род деятельности		
Телефон		
Факс		
Имя		
Адрес электронной почты		

1.2	Структура собственности 
1.2.1	Каков уставный и выпущенный акционерный капитал Вашей компании? 
Уставный капитал:                Выпущенный  уставный капитал:
1.2.2	Укажите физических или юридических лиц, которые владеют или контролируют более 10% акций Вашей компании.
1.2.3	Разделены ли акции вашей компании на несколько классов? 
 Да        Нет         Неприменимо 
Если да, то укажите классы акций (обыкновенные, привилегированные, акции на предъявителя или именные): 
1.2.4	Котируется ли Ваша компания на бирже?   
Да         Нет         Неприменимо
Если «Да», то укажите название биржи и символику Вашей компании.
1.2.5	Имеет ли Ваша компания филиалы или дочерние предприятия? Если да, то применима ли данная анкета и к ним?
1.2.6	Происходили ли за последние пять лет какие-либо существенные изменения (более 25%) в составе акционеров Вашей компании? Если да, то укажите детали.

2.	Механизмы противодействия отмыванию денег и финансированию терроризма (ПОД/ФТ)

I. Общая политика, практика и процедуры в области ПОД	ДА	НЕТ	Неприм.	
1. Существуют ли в стране регистрации вашей компании законы/нормативные акты, направленные на противодействие отмыванию денег и финансированию терроризма?
Если да, то укажите названия соответствующих законов:				
2. Существуют ли в Вашей компании письменные правила и процедуры, направленные на предотвращение, выявление и сообщение о подозрительных сделках/деятельности по финансированию терроризма?				
3. Соответствует ли ваша политика по ПОД/ФТ требованиям местного законодательства и стандартам ФАТФ?				
4. Запрещают ли действующие законы и правила Вашей компании вести бизнес с подставными компаниями или от их имени.				
5. Утверждена ли политика в области ПОД/ФТ советом директоров или высшим органом управления вашей компании?				
6. Требует ли политика Вашей компании установления источника средств или доходов Ваших клиентов?				
7. Собирает ли Ваша компания информацию о деятельности своих клиентов и оценивает ли их политику или практику в области ПОД?				
8. Подлежит ли Ваша компания надзору со стороны какого-либо регулирующего органа? Если да, то укажите название надзорного/регулирующего органа.				
9. Укажите название органа, в который Вы обязаны обращаться в случае возникновения подозрений в отмывании денег и финансировании терроризма:				
10. Помимо проверок со стороны государственных надзорных/регулирующих органов, имеется ли в Вашей компании служба внутреннего аудита или другая независимая третья сторона, которая на регулярной основе оценивает политику и практику в сфере ПОД?				
11. Имеется ли в вашей компании утвержденная политика по борьбе со взяточничеством и коррупцией (если да, то предоставьте ее копию).				
12. Имеется ли в Вашей компании политика, регулирующая отношения с политически значимыми лицами, членами их семей и близким окружением?				
13. Существуют ли в Вашей компании надлежащие процедуры хранения документации в соответствии с действующим законодательством?
Если да, укажите срок, в течение которого хранятся документы.				
II. Оценка рисков 	ДА	НЕТ	Неприм.	
14. Проводится ли в Вашей компании оценка клиентской базы и проводимых клиентами операций с учетом рисков?				
15. Устанавливает ли Ваша компания соответствующий уровень расширенной комплексной клиентской проверки в отношении тех клиентов и операций, которые, по мнению Вашей компании, представляют повышенный риск незаконной деятельности?				
III. Осведомленность о клиенте, комплексная клиентская проверка и расширенная комплексная клиентская проверка 	ДА	НЕТ	Неприм.	
16. Требует ли Ваша компания подтверждения идентификационной информации всех клиентов и партнеров (физических или юридических лиц) при установлении сотрудничества (например, имя, национальная принадлежность, адрес, номер телефона, род занятий, возраст/дата рождения, номер и тип действительного официального удостоверения личности, а также название страны/государства, выдавшего его)?				
17. Имеются ли в Вашей компании процедуры по созданию учетной записи для каждого нового клиента, содержащей соответствующие удостоверяющие личность документы и информацию о клиенте?				
18. Требует ли программа идентификации клиентов Вашей компании проведения расширенной комплексной проверки в отношении определенных клиентов, которые могут представлять повышенный риск в плане отмывания денег и финансирования терроризма, например, клиентов международных частных банков и банков-корреспондентов, а также клиентов из стран с высоким риском отмывания денег и финансирования терроризма?				
19. Существует ли в Вашей компании процедура периодического пересмотра и, при необходимости, обновления информации о клиентах, представляющих повышенный риск?				
IV. Операции, подлежащие сообщению, предупреждение и выявление сделок с незаконно полученными средствами	ДА	НЕТ	Неприм.	
20. Существует ли в Вашей компании политика или практика выявления и информирования об операциях, подлежащих сообщению в соответствующие органы?				
V. Контроль за операциями 				
21.  Имеется ли в Вашей компании программа контроля за необычными и потенциально подозрительными операциями, которые могут подвергнуть Вашу компанию каким-либо рискам, связанным с ОД/ФТ?				
22. Осуществляет ли Ваша компания проверку платежей на соответствие санкционным спискам ООН?				
VI. Тренинг по ПОД	ДА	НЕТ	Неприм.	
23.	Проводит ли Ваша компания обучение соответствующих сотрудников по вопросам ПОД/ФТ/санкций и эмбарго, в которое входят:
•	выявление операций, подлежащих сообщению в государственные органы;
•	примеры различных форм отмывания денег, связанных с продуктами и услугами, производимыми Вашей компанией;
•	международная, национальная и внутренняя политика по противодействию отмыванию денег.
 Если да, то как часто проводятся такие тренинги?				
24. Хранятся ли в Вашей компании отчеты о проведенных тренингах, включая протоколы посещаемости и использованные учебные материалы?				
25. Существуют ли в Вашей компании правила информирования соответствующих сотрудников о новых законах, касающихся ПОД/ФТ/санкций и эмбарго, или об изменениях в существующей политике или практике, касающихся ПОД/ФТ/санкций и эмбарго?				
26. Привлекает ли Ваша компания третьих лиц для выполнения некоторых функций в области ПОД/ФТ/санкций и эмбарго?
Если ДА, то ответьте на следующий вопрос.

VI. Дополнительная информация/документация	
Просим приложить к данной форме следующие документы:
-	Лицензия/свидетельство о регистрации;
-	Положение/устав;
-	Политика/руководство по ПОД/ФТ/ОК;
-	Список акционеров/собственников с указанием долей;
-	Список членов Совета директоров (или попечителей) с указанием их гражданства, и акционеров, которых они представляют;
-	Список руководящего состава с указанием занимаемых должностей и стажа работы;
-	Годовой и финансовый отчеты.	

Настоящим удостоверяю, что приведенные выше сведения верны и соответствуют действительности. Также подтверждаю свои полномочия на заполнение данного документа.

Имя:	Подпись:

Должность

Дата:			Печать

(P.S. Просьба удостовериться в том, что данная анкета заполнена, подписана и заверена печатью должным образом, с тем чтобы завершить все необходимые процедуры по сопровождению новых клиент